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SÍNTESIS INFORMATIVA
Nacional

jueves, 4 de mayo de 2023 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA 
Niega Santiago Creel que obstaculice publicación de reformas; ya se enviaron al Ejecutivo, afirma.- 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aclaró que ya firmó las 
reformas aprobadas en el Senado para enviarlas a la Consejería Jurídica de la Presidencia de la 
República y que no hubo retraso alguno en el procedimiento. Luego de que el vocero de la bancada 
de Morena en la Cámara alta, César Cravioto, lo acusó de obstaculizar el proceso para que sean 
remitidas a la Presidencia y se proceda a su publicación, el legislador panista puntualizó que esta 
mañana las firmó. “Aclarar un punto, hoy en la mañana ya estaban suscritas lo que habría que enviar, 
ya aprobadas las distintas minutas en la Cámara de Diputados para enviarlas a la Consejería Jurídica, 
no sé por qué aquí (en el Senado) había una confusión, quizá no conocen el sentido de 
responsabilidad constitucional con que siempre he actuado, entonces ya los tiene la Consejería 
Jurídica y seguramente eso ya dará pauta para que se cuestione o no ante la Suprema Corte de 
justicia de la Nación”, declaró. [RAZÓN]  

Van reformas a Presidencia.-El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, remitió a la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República el paquete de las veinte 
reformas aprobadas en fast track por las y los senadores de Morena y los partidos del Trabajo y Verde 
Ecologista de México durante la recta final del periodo ordinario de sesiones. Manifestó que con este 
trámite las reformas podrán ser promulgadas por el Ejecutivo federal para que entren en vigor, lo 
que dará pauta para que los grupos parlamentarios de la oposición interpongan sus impugnaciones 
ante la SCJN por las presuntas violaciones que se cometieron en el proceso legislativo. Además, dio 
a conocer que, hasta el momento, no se vislumbra realizar un periodo extraordinario para sesionar 
las iniciativas pendientes. [ÍNDIGO] [JORNADA] [LATINUS] [VORÁGINE] 

La oposición ya puede impugnar la veintena de leyes aprobadas en una noche por el Senado.- 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, sostuvo que la oposición 
ya puede impugnar ante la SCJN la veintena de iniciativas que fueron aprobadas en una sola noche 
por el Senado de la República en la antigua sede en Xicoténcatl. [INFOBAE]  

Escándalo del hijo del Presidente y sus amigos estuvo presente en la sesión de la Comisión 
Permanente.- El escándalo del hijo del Presidente y sus amigos estuvo presente en la sesión de la 
Comisión Permanente del Congreso. Legisladores del PAN mostraron cartulinas alusivas a Andrés 
López Beltrán. Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados: “Ahora resulta que 
gente tan cercana a él, su hijo, pues ha empezado, digamos, a aflorar corrupción, que está siendo 
evidente a través de estos documentos. Lo que resulta es que debe de plantearse ante un tribunal, 
de manera inmediata, una denuncia y deslindar responsabilidades. Quien la debe la pague”. 
[LATINUS] 

Se instala Comisión Permanente, con Armenta como presidente del Congreso de la Unión.- Al 
instalarse el periodo de la Comisión Permanente en la Cámara Alta, los representantes de la Cámara 
de Senadores Alejandro Armenta y de la de Diputados Federales Santiago Creel acordaron apego 
total a los ordenamientos parlamentarios en la conducción de los asuntos a tratar de los cuatro 
próximos. Como presidente del Congreso de la Unión, Alejandro Armenta compartió con el 
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vicepresidente Santiago Creel que en la coordinación de esfuerzos ponderarán los intereses del 
pueblo mexicano, con apertura y apegados a la legalidad “pues se aprobó en esta primera sesión el 
reglamento que norma los criterios de participación y la forma en que se abordarán los temas”. 
[EFECTO 10] 

Congreso, sin acuerdos para nombramientos de INAI en periodo extraordinario: Armenta.- Al 
instalarse la Comisión Permanente en la Cámara alta, los presidentes del Senado, Alejandro Armenta 
Mier, y de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reconocieron que no hay acuerdos entre 
las fuerzas políticas para sacar los nombramientos pendientes del INAI en un periodo extraordinario. 
[ÁNGULO 7] [EL DEMÓCRATA] [HERALDO] [HERALDO] [RAZÓN] [REFORMA] [REFORMA] [RAZÓN] 
[CALIFORNIA] 

Pánico de perder la CDMX, dice Creel y reta a AMLO.- El motivo de la persecución política contra el 
alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada Cortina “es muy claro: los morenistas tienen pánico de 
perder en el 2024. Y les preocupa la Ciudad de México porque es el epicentro de la debacle de 
Morena”. Así lo afirmó el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel Miranda 
quien advirtió al presidente Andrés Manuel López Obrador que no le permitirán más violaciones a la 
ley; “estas observando a la coalición, a la alianza política más importante que se ha creado en toda 
la historia de México (..) Aquí estamos quienes no permitiremos tu violación a la ley”, señaló. Aseguró 
que la oposición “frenará los peores días” del Poder Legislativo, después de que los morenistas y sus 
aliados han aprobado diversas reformas de manera fast-track en la Cámara de Diputados y 
Senadores. [OVACIONES]  

Dirigencias del PRI, PAN y PRD arropan a Santiago Taboada ante acusaciones.- En el salón Ciudad 
de México del hotel Fiesta Americana de Reforma, los dirigentes nacionales del PRI, Alejandro 
Moreno; y del PAN, Marko Cortés; afirmaron que el ataque a la oposición es porque el gobierno 
federal tiene miedo de perder la elección en el 2024. En tanto, el representante y el presidente 
nacional del PRD, Luis Cházaro y Jesús Zambrano, respectivamente; dijeron que si quieren ganar “a 
la mala” la capital y las gubernaturas del Estado de México y Coahuila, pues “déjense venir”. Los 
líderes de partidos manifestaron el apoyo unido de la alianza a Taboada, acompañados por 
senadores, diputados, y políticos como Santiago Creel, Margarita Zavala, Roberto Gil, entre otros. 
[TURQUESA] [MILENIO] [ADN 40] [ADN 40] [MILENIO TV] [RADIOFÓRMULA] [OVACIONES] 
[FINANCIERO] [EXCÉLSIOR] [CRÓNICA] [UNIVERSAL] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR] 
[UNOMÁSUNO] [MILENIO] [ÍNDIGO] [CONTRA RÉPLICA] 

Sólo Creel y yo, con posibilidades para candidatura: Téllez a 'Escorpión Dorado'.- Lilly Téllez, 
senadora de la bancada del PAN, aseguró que sólo ella y Santiago Creel están en posibilidad para 
obtener la candidatura presidencial de los partidos de oposición. En entrevista con Alex Montiel, en 
su alter ego El Escorpión Dorado, Téllez aseguró que Creel tiene "excelentes virtudes"; sin embargo, 
no declinaría para que el ahora presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados sea el 
candidato. [DOSSIER POLITÍCO] [DEBATE] [INDIGO] [FORMATO 7] [POLÍTICO MX] [PROCESO] [NEWS] 
[INFOBAE]  

Dirigencia del PAN pide a Santiago Creel y a Lilly Téllez que no se 'canibalicen' de cara a 2024.- 
Fuentes cercanas de Político MX nos cuentan que la dirigencia nacional del PAN pide a Santiago Creel, 
quien funge como presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, y a la senadora Lilly Téllez, que no 
se "canibalicen" de cara a las elecciones presidenciales del 2024. A la cabeza de la pugna por ser 
candidato presidencial del PAN en 2024 se encuentran la senadora Lilly Téllez y el diputado Santiago 
Creel, cada quien haciendo lucha por su propio lado. [POLÍTICO MX] 
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Reinstalan a Diputado.- Los magistrados del Tribunal Electoral Federal ordenaron a la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados aceptar la reincorporación a sus funciones, tras una licencia indefinida 
para ejercer un cargo partidista en Jalisco, del diputado federal Favio Castellanos Polanco, de 
Morena. El legislador ha solicitado su reincorporación después de concluir su encargo y su petición 
debe atenderse, señala la sentencia, ante un recurso interpuesto por el afectado ante la falta de 
resolución en San Lázaro. [REFORMA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Entrevista Ignacio Mier (Coordinador de Diputados-Morena).- En entrevista para Enfoque, el 
coordinador de los diputados morenistas, Ignacio Mier, comentó: “Nosotros hicimos la dispensa a 
cuatro iniciativas que ya habían sido ampliamente discutidas y debatidas en la opinión pública al 
interior de los grupos parlamentarios. Una de estas iniciativas es la que a mí me toco suscribir, que 
fue la liquidación del Insabi, desaparecen sus recursos y pasan a formar parte del patrimonio del 
IMSS Bienestar, con esto nos permite aprovechar a los más de 80 hospitales de primer nivel que 
existen en los estados de la República. Toda ley es perfectible, lo importante es dar el paso para 
concretar esta que ya era una inquietud en los estados del país. Las otras tres leyes que les hicimos 
dispensa de tramites fueron el Conacyt, la Financiera Rural, esto para lograr subsanar el 
fortalecimiento de la de Ley General de Aviación Civil y Aeropuertos”. [ENFOQUE]  

Reducción de jornada laboral ya tiene fecha de votación en San Lázaro.- Ignacio Mier, coordinador 
de Morena en la Cámara de Diputados, aseguró que llegó a un acuerdo con el Grupo Parlamentario 
del PRI para fijar una fecha concreta para la discusión de la nueva reforma laboral, la cual incluye la 
reducción de la jornada laboral de seis a cinco días a la semana. El legislador dio a conocer que los 
dirigentes del PRI se comprometieron a estar presentes en la discusión de la reforma en el mes de 
septiembre, por lo que será en los últimos meses del año que se podría aprobar la legislación que 
actualmente se encuentra congelada. De la misma forma, Mier aseguró que tanto Rubén Moreira, 
como Alito Moreno prometieron cumplir con el requisito constitucional de la mayoría calificada, es 
decir, tener una asistencia de dos terceras partes de legisladores presentes en la Cámara de 
Diputados a lo largo del ejercicio; además de asegurar que los miembros de su partido votarán a 
favor de la reforma. [MVS] 

Nacho Mier se reúne con AMLO para dialogar sobre la agenda legislativa y celebra que pueda 
acompañarlo en la 4T.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados de Morena en San Lázaro, 
se reunió con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para tratar asuntos de la 
agenda legislativa, así como el estado que guarda la Cuarta Transformación en el país, y celebró que 
pueda acompañar al movimiento. [DIARIO CAMBIO] 

AMLO se adelanta y empieza celebraciones en Puebla.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
empezará las celebraciones de Mayo en Puebla, mañana jueves por la tarde. Entre otros temas, 
sostendrá reuniones privadas, el viernes se trasladará a la XXV Zona Militar donde ofrecerá su 
Mañanera para desayunar ahí mismo, luego ira a la ceremonia cívica que antecede al Desfile del 5 
de Mayo donde miles de militares, navales y escolares recordarán a los Héroes que nos dieron Patria. 
Lo acompañaran el gobernador Sergio Salomón Céspedes, los secretarios de la Defensa Nacional, de 
la Marina, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, con un número 
importante de legisladores y representantes de la sociedad poblana. [DIARIO PUNTUAL] 

Denuncian panistas espionaje.- Jorge Romero, diputado federal por el PAN, aseguró que autoridades 
capitalinas han intervenido sus comunicaciones y han tenido acceso a su geolocalización, lo mismo 
que ha han hecho con el Alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada. Acusó que, en ambos casos, la 
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Fiscalía capitalina argumentó investigaciones por secuestro y desaparición forzada para hacer la 
intromisión en su contra con autorización judicial. "Se atrevieron a meter en carpetas de 
investigación relacionadas con secuestro y desaparición forzada de personas, a Santiago Taboada y 
a mí. Para poder acceder, tenemos constancia, a nuestros datos y a nuestra geolocalización", dijo 
Romero en conferencia. [REFORMA]  

Denunciarán Romero y Taboada a fiscal de CDMX y su vocero ante FGR.- El diputado federal Jorge 
Romero (PAN) y el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada denunciarán ante la FGR a la fiscal de 
la ciudad y su vocero por espionaje, tortura y la revelación de datos de carpetas de investigación. En 
un evento al que acudieron las dirigencias nacionales del PAN, PRI y PRD, además de liderazgos del 
Congreso federal y local reclamaron la persecución política que enfrentan desde el gobierno 
capitalino y el federal. [24 HORAS] [24 HORAS] [SOL DE MÉXICO] [UNIVERSAL] [JORNADA] 

“¡Déjense Venir! ¡Aquí los esperamos los tres partidos de oposición para ganarles la CDMX!” Reta 
Cházaro a Sheinbaum y Morena.- Luis E. Cházaro, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, 
y aspirante a la candidatura de la coalición “Va Por México” para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad 
de México en 2024, lanzó un reto contundente a Claudia Sheinbaum; al Presidente Andrés Manuel 
López Obrador y al Movimiento de Regeneración Nacional, para que enfrenten a los opositores; pero 
no a fuerza de persecución ni hostigamiento sino con la ley y la competencia limpia. [HOJA DE RUTA] 
[FORBES] [PAÍS] [MVS] [PRENSA] [RAZÓN] [HERALDO] 

Metro CDMX está cerca de una nueva tragedia, alertan en San Lázaro.- En la Cámara de Diputados, 
legisladores de oposición condenaron que a dos años del desplome de un tramo elevado de la Línea 
12 del Metro, los culpables no hayan dado la cara ni rendido cuentas ante la autoridad. El 
coordinador de la bancada del PRD, Luis Cházaro, advirtió que pese a la tragedia, el gobierno de la 
Ciudad de México no ha asumido ninguna responsabilidad. [MVS] [MILENIO] 

Movimiento Ciudadano exigió investigación contra Andrés López Beltrán, hijo de AMLO.- El 
diputado emecista Jorge Álvarez Máynez aprovechó un momento en la sesión permanente del 
Congreso de la Unión para exigir una investigación contra Andrés Manuel López Beltrán, hijo del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de que se dio a conocer que encabezaría una 
supuesta red de corrupción. Durante su disertación, el legislador federal señaló que con la misma 
severidad que el Gobierno Federal ha recriminado presuntos actos de corrupción en algunos sectores 
de la oposición, así se debería de investigar al hijo del mandatario mexicano tras la difusión de una 
investigación periodística; no obstante, sentenció que dichas acusaciones no son nuevas sino que 
presuntamente son del conocimiento público. [INFOBAE]  

COMISIONES  
Inauguran en la Cámara de Diputados El 12º Parlamento Infantil de las Niñas y los Niños de 
México.- En el Salón de Plenos del Palacio Legislativo de San Lázaro, la presidenta de la Comisión de 
Derechos de la Niñez y Adolescencia, diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), declaró “inaugurados 
los trabajos del 12º Parlamento Infantil de las Niñas y los Niños de México”. [HOJA DE RUTA] [HOJA 
DE RUTA] [HERALDO] 

Comisión aprobó dictámenes sobre prestaciones, riesgos de trabajo y seguridad social para 
periodistas.- La Comisión de Seguridad Social, que preside la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján 
(Morena), aprobó tres dictámenes con proyecto de decreto en materia de prestaciones de 
maternidad, y seguridad social para periodistas por cuenta propia, así como la opinión a una iniciativa 
sobre enfermedades de trabajo. [HOJA DE RUTA] [HERALDO] 
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“Dientes” contra ciberdelincuentes.- Los datos de ciberseguridad exhiben un panorama que 
demanda atención, aunque con expectativas positivas sobre lo que ocurre en México. De acuerdo 
con la Asociación de Bancos de México y la American Chamber, dos de cada tres ataques cibernéticos 
ocurridos en América Latina entre 2021 y 2022 fueron en México, y provocaron pérdidas por 3 mil a 
5 mil millones de dólares por año. La semana pasada se presentó en la Cámara de Diputados la 
iniciativa de Ley Federal de Ciberseguridad, que busca atender varios frentes para proteger 
instituciones, empresas y ciudadanía. Un proyecto en el que, a convocatoria del diputado Javier 
López Casarín, presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, participaron 
legisladores, autoridades. [FORBES]  

DIPUTADOS 
Proponen crear Instituto de Transparencia Gubernamental.- El diputado de Morena, Manuel 
Alejandro Robles, propuso desaparecer al Inai y crear el Instituto de Transparencia Gubernamental, 
el cual estaría conformado por tres comisionados electos mediante insaculación y por un Comité 
Técnico de Evaluación controlado por el Congreso y el Presidente. La iniciativa plantea modificar el 
Artículo 6 de la Constitución para establecer que la Federación contará con el Instituto de 
Transparencia Gubernamental, un órgano autónomo, imparcial, especializado y colegiado que 
tendrá personalidad jurídica y patrimonio propios. [REFORMA] [MURAL] [NORTE] [SOL DE MÉXICO] 
[HERALDO] [24 HORAS]  

La libertad de prensa se responde con ataques desde Palacio Nacional en México: diputada priista 
Paloma Sánchez.- En el marco de la celebración del Día Mundial de la Libertad de Prensa, la diputada 
priista Paloma Sánchez condenó los ataques que sufren los periodistas en México desde el poder, 
todos los días. La integrante del PRI en la Cámara de Diputados recordó que, para los comunicadores, 
México es el país sin guerra más peligroso del mundo y que, pese a ello, la libertad de prensa se 
responde con ataques desde Palacio Nacional. [HERALDO SALTILLO]  

AMLO envía nombramientos a Comisión Permanente para ratificar a embajador en Suecia y a 
cónsul en Shangai.- El presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión los nombramientos, para su ratificación, de Alejandro Alday como 
embajador en Suecia, y de Miguel Ángel Isidro Rodríguez, como cónsul en Shanghai. Durante la sesión 
ordinaria se recibió y turnó a Comisiones el oficio del Ejecutivo Federal con el nombramiento 
expedido en favor del Alejandro Alday González, como embajador extraordinario y plenipotenciario 
de México en el Reino de Suecia y, en forma concurrente, sujeto a la recepción de los beneplácitos 
correspondientes, ante las Repúblicas de Letonia y Lituania. [UNIVERSAL] 

OPINIÓN 
COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Que la Cámara de Diputados recibió apenas el martes a las 5 de la 
tarde las 20 reformas aprobadas por el Senado la madrugada del pasado sábado y, durante la 
mañana de ayer miércoles, el presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, Santiago Creel, firmó y 
envió los respectivos decretos a la Presidencia para su publicación y entrada en vigor. [MILENIO/p.2] 
El tema lo comenta: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11]; LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ANÁLISIS A FONDO/Los presidentes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y 
del Senado, Santiago Creel y Alejandro Armenta, respectivamente, y el diputado Sergio Gutiérrez 
Luna, durante la sesión de la Comisión Permanente. (FOTO) [INDEPENDIENTE/p.6] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Desenvainó la espada la senadora panista Lilly Téllez. En una 
entrevista con un youtuber, aseguró que la candidatura presidencial de la oposición está entre ella y 
Santiago Creel, pero “yo soy la mera buena”. O sea, de un plumazo descartó a los demás. Sin 
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embargo, Ricardo Anaya y Francisco García Cabeza de Vaca se van colocando entre los favoritos. 
[HERALDO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) Alejandro Armenta y el diputado Santiago 
Creel Miranda refrendaron su compromiso para desahogar la agenda de la Comisión Permanente de 
manera institucional, independientemente de la posición política de los diversos Grupos 
Parlamentarios, representados en este órgano del Congreso de la Unión. Acordaron la posibilidad de 
mantener el apartado de la agenda política en el Orden del Día de las sesiones, pues es un espacio 
en el que los legisladores abordan temas de diversa índole (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ (…) Feliz se vio al político de Zacatecas, sentado a la derecha del jefe 
de Morena y Presidente del país; a la izquierda del mandatario (…) De allí, de Palacio Nacional, a la 
sede alterna en Xicoténcatl 9, para aprobar decretos que les turnó la presidencia en Cámara de 
Diputados, que preside Santiago Creel Miranda. Hasta la madrugada del sábado, las aprobaron (…) 
Ayer, el presidente en Mesa Directiva de los diputados y vicepresidente en la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda, anunció que las minutas que aprobaron los 
últimos días del pasado periodo ordinario de sesiones, se alista envío a Consejería Jurídica de 
Presidencia (…)  [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS (…) Ignacio Mier Velazco, analiza agenda legislativa 
con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Me reuní con el presidente López Obrador para 
analizar la agenda legislativa y tuvimos oportunidad de platicar sobre la prospectiva programática de 
nuestro movimiento y los proyectos que se necesitan para consolidarlo (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/CIRCUITO INTERIOR/ (…) Poco -si no es que nada- debió haberle preocupado a la fiscal 
capitalina Ernestina Godoy que los panistas Jorge Romero y Santiago Taboada anunciaran que van a 
demandarla ante la Fiscalía General de la República entre otras cosas, por espionaje. [REFORMA/p.2] 

COLUMNA/EL CABALLITO/ (…) En la conferencia de prensa para arropar a los panistas Jorge Romero 
y Santiago Taboada a dos senadoras se les borró la sonrisa de golpe. Nos dicen que tomó la palabra 
la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, y aseguró con voz firme que entre los presentes estaba 
el candidato de la alianza opositora para 2024. [UNIVERSAL/p.11] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Con AMLO, incrementa poder adquisitivo de los trabajadores.-  
(…) Datos que incomodan a los conservadores quienes aseguraban que incrementar el salario se 
dispararía la informalidad laboral, cosa que no sucedió y lo bueno es que con la Cuarta 
Transformación los trabajadores están dejando de padecer el ambiente desolador de la etapa 
neoliberal. [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/ FELIPE FERNANDO MACÍAS OLVERA/ El Código Nacional, una oportunidad histórica.- 
(…) En el Congreso logramos construir voluntad política unánime para impulsar un nuevo modelo y 
sistema de justicia en materia civil y familiar que resuelva realmente los conflictos. En la Cámara de 
Diputados aprobamos el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, la legislación única 
que homologa el sistema de reglas procesales que rigen los asuntos que más impactan la vida 
cotidiana de las y los mexicanos. Se trata del producto legislativo más importante que se haya 
expedido en las últimas décadas (…) [EXCÉLSIOR/p.11] El tema lo comenta: JOSÉ FRANCISCO 
CASTELLANOS [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ (…) Ayer, en memoria de las víctimas de la tragedia, en la Línea 12 
del Metro, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, guardó minuto de silencio (…) [LOS 
TRES PODERES] 
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COLUMNA/AL MARGEN/ (…) El tema de los abusos sexuales ha tenido un fuerte impacto en la iglesia 
católica y ahora en la Luz del Mundo (…) cuenta con una comunidad muy amplia y de gran fidelidad, 
han colocado a varios de sus seguidores en posiciones de poder, han negociado con gobiernos de 
todos los colores y ahora están aliados a Morena, de hecho los principales promotores de la 
asociación despachan en la Cámara de Diputados (…) [ECONOMISTA/p.2-p.47] 

COLUMNA/DINERO/ (…) Otro punto de conflicto entre la Presidencia y algunos (la mayoría) de los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia gira en torno al Plan B de la reforma electoral propuesto 
por el Ejecutivo después de que no obtuvo el apoyo necesario del Congreso para implementar un 
cambio a la Constitución. Fue filtrado el proyecto del ministro Alberto Pérez Dayán (¿por él mismo?), 
que propone al Pleno invalidar una parte de la reforma realizada por Morena y aliados, sin entrar al 
fondo de la impugnación de PAN, PRI y PRD, sólo lo vio por “afuerita”. [JORNADA/p.6] 

COLUMNA/LA MARGINALIA/ (…) La Ley General de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e 
Innovación, aprobada recientemente por las cámaras del Congreso, exalta a la categoría de norma 
fundamental de Estado la perspectiva enérgicamente social de la política educativa y científica del 
gobierno en turno. Esta norma se deslinda de los principios abrazados por los gobiernos de Acción 
Nacional, que anclaron la ciencia y la educación a los indicadores cuantitativos del crecimiento 
material, la productividad y la competitividad, de acuerdo con las acciones legislativas de 2002 y 
2009. [RAZÓN/p.9] Del tema escribe: FRONTERAS DE LA CIENCIA [OVACIONES/p.25] 

ARTÍCULO/MÓNICA OROZCO Y ROBERTO VÉLEZ GRAJALES/ (…) Ante la necesidad de reactivar la 
discusión legislativa en materia de Cuidados en México, se llevó a cabo un foro convocado por la 
Comisión de Bienestar de la Cámara de Diputados, se aprobó de manera unánime en noviembre de 
2020, reformas a los Artículos 4 y 73 de la Constitución y más de 2 años de distancia, sigue pendiente 
de ser discutida en el Senado. [REFORMA/p.12] 

ARTÍCULO/PAOLA FÉLIX DÍAZ/ (…) Las cámaras del Congreso aprobaron por unanimidad la reforma 
constitucional denominada “3 de 3 contra la violencia”, que dicho en palabras llanas, ningún agresor 
de mujeres podrá ocupar cargos públicos, o mejor aún, el servicio público no será la trinchera que 
salvaguarde a los agresores de mujeres. Nuestro país dará 3 pasos adelante con estas reformas. 
[UNIVERSAL/p.17] 

ARTÍCULO/JUAN HERNÁNDEZ/ (…) Mientras Donald Trump y Joe Biden preparan armas para lo que 
parece ser una segunda contienda presidencial entre ambos, en el Congreso de la Unión también 
iniciamos una campaña, pero en nuestro caso fue para mejorar la atención de niños y adolescentes 
migrantes. [SOL DE MÉXICO/p.13] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/ (…) A los encuentros sostenidos hasta ahora no acude la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación por una razón simple: no es sindicato y formalmente es un 
ala del SNTE de Alfonso Cepeda. Pero no deja de llamar la atención porque como aliada político-
electoral del Gobierno actual tiene representantes en el Congreso de la Unión y debiera ser factor 
de mejora para el profesorado. [24 HORAS/p.5] 

ARTÍCULO/JORGE SUÁREZ-VÉLEZ/ (…) El resultado de la elección dependerá de que quién tenga la 
candidatura de oposición los saque a votar (y a los jóvenes también). El encuestador Roy Campos, 
dice que el candidato no importa. No podría estar más en desacuerdo. Si la oposición se equivoca 
nominando a quien sea, o a “quien le toca”, se perderá también una oportunidad irrepetible para 
quizá incluso lograr mayorías opositoras en las cámaras. [REFORMA/p.11] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_C_ECO_2.47_ALMARGEN_IGLESIAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_C_JOR_6_DINERO_FILTRACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_C_RAZON_9_LAMARGINALIA_LEYCIENCIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_C_OVA_25_FRONTRASDELACIENCIA_CONACYT_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_C_REFORMA_12_MONICAOROZCO_UNESTADOCUIDADOR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_C_UNIVERSAL_17_PAOLAFELIX_REFORMAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_C_SOL_13_JUANHERNANDEZ_MIGRANTES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_C_24H_5_JOSEURENA_CNTE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_C_REFORMA_11_JORGESUAREZ_DICHOS_3DIP.pdf
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COLUMNA/APUNTES FINANCIEROS/ (…) Al final, de sus cortos 3 años de vida y pobres resultados, 
el Insabi deja en el camino un gasto de más de 400 mil millones de pesos y 14 mil millones de pesos 
pendientes de aclarar, según la Auditoría Superior de la Federación. [MILENIO/p.18] 

COLUMNA/LA CUARTA TRANSFORMACIÓN/ (…) Todavía no supera el Banco del Bienestar las 
observaciones realizadas al contrato que otorgó en 2021 de manera directa a Six Sigma Networks 
por 480 millones de pesos, cuando la Auditoría Superior de la Federación que lleva David Colmenares 
puso ya el ojo en un segundo contrato que esta misma compañía, filial de Kio Networks que preside 
Santiago Suinaga, firmó con la Secretaría de Educación Pública en 2022 cuando la encabezaba Delfina 
Gómez (…) [FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/EL CRISTALAZO/ (…) El caso del INAI es quizá el mejor ejemplo de la arbitrariedad 
presidencial (…) Así les dijo a sus senadores: “Les diría que coincidimos con esa postura y que no 
titubeen, se trata de defender los bienes del pueblo. Que reformen esa institución, mejor dicho: que 
la desaparezcan y que esa función se la encarguen a la ASF y se ahorren mil millones de pesos, que 
no sigan fomentando el derroche, gastos superfluos, privilegios” (…) [CRÓNICA/p.2] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Morena llama a corcholatas a no “calentarse” y enfocarse en 2023.- Mario Delgado, líder nacional 
de Morena demandó a las corcholatas de su partido dejar de pensar en 2024 y concentrarse en sus 
tiempos libres en las campañas en el Estado de México y, sobre todo, en Coahuila, donde hay 
diferencias con los aliados del PT y Partido Verde. Reveló que hoy se reunirá con Claudia Sheinbaum 
y Marcelo Ebrard para pedirles asistir a esas campañas. [MILENIO / pp-p6-p7] 

GOBIERNO 

AMLO pide a Biden frenar a Usaid y fondeo a “golpistas”.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador envió una carta a su homólogo estadounidense Joe Biden para solicitar su intervención ante 
lo que calificó como un “acto prepotente, ofensivo e injerencista” de la Usaid, por aumentar el 
financiamiento a organizaciones civiles que el gobierno de la 4T considera opositoras y golpistas. 
Durante su conferencia en Palacio Nacional, el mandatario federal dio a conocer la carta en la que 
explica a Biden lo que sucede con la Usaid, lo cual considera un acto “intervencionista y contrario al 
derecho internacional". [MILENIO / pp-p10] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Vacuna Patria, casi lista tras 17 meses de espera.- Luego de 17 meses de que se anunció que se 
realizaría una vacuna mexicana contra el Covid-19, ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador 
informó que al biológico Patria solo le falta la aprobación de la Cofepris. A tres años de que comenzó 
la pandemia de Covid-19 y con la mayor parte de la población del país vacunada con biológicos 
extranjeros, ayer la titular del Conacyt, María Elena Álvez-Buylla, informó que el biológico mexicano 
cumplió con los criterios de la Organización Mundial de la Salud (OMS). [24HORAS / pp-p4] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_C_MIL_18_JULIOSERRANO_INSABI_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_C_FIN_6_DARIOCELIS_BANCOBIENESTAR_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_C_CRO_2_ELCRISTALAZO_LALEYESLALEY_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_N_MIL_1.6.7_MORENALLAMA_CORCHOLATAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_N_MIL_1,10_AMLOPIDEABIDEN_USAIDYFONDEO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_N_24H_1.4_CASILISTALA_VACUNAPATRIA_12NACIONAL.pdf
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ESTADOS 

Apuestan a energía ecológica.- Con una inversión de más de 4 mil 500 millones de dólares, Coahuila 
actualmente cuenta con 36 proyectos de energías renovables, de los que cinco están ya en operación 
y el resto está en etapa de construcción. Uno de los proyectos que más destacan es el Parque Solar 
Villanueva, que opera la empresa italiana Green Power en el desierto coahuilense, en el municipio 
de Viesca. Fue inaugurado en 2018 y es considerado el más grande de Latinoamérica en su tipo. 
[HERALDO / p21] 

Presentan en el Congreso el Primer Foro de Líderes Juveniles de Ixtenco 2023.- El Salón Rojo del 
Palacio Legislativo sirvió como sede para la realización de la rueda de prensa en la que se presentó 
el cartel alusivo al Primer Foro de Líderes Juveniles de Ixtenco 2023, mismo que es organizado por la 
presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte en la LXIV Legislatura de Tlaxcala, Leticia Martínez 
Cerón. [JORNADA DE ORIENTE /p4] 

Constructoras facturaron 330 mdp en el primer bimestre de este año en Tlaxcala: CMIC.- De 
acuerdo con un informe del Centro de Estudios Económicos del Sector de la Construcción de la CMIC, 
el valor de la producción en el sector de la construcción de Tlaxcala fue de 330 millones de pesos en 
el primer bimestre de 2023, lo que representó el 0.4 por ciento del total nacional en este periodo. 
[JORNADA DE ORIENTE / pp-p2] 

SEGURIDAD 

Rompen Los Escorpiones la pax narca y desatan ola de violencia en Tamaulipas.- Luego de casi dos 
años de mantener una pax narca en Tamaulipas, las diversas facciones que integran el Cártel del 
Golfo colisionaron este fin de semana en un enfrentamiento que derivó en el asesinato de cinco 
personas, además de causar decenas de bloqueos, cientos de negocios cerrados y miles de vecinos 
encerrados. Fuentes militares narraron a Mileno que uno de grupos más radicales y violentos, Los 
Escorpiones incumplieron el acuerdo llegado a convocatoria de un grupo moderado que promueve 
pactos entre las facciones del cártel. [MILENIO / pp-p4] 

GENERAL 

Indigna a víctimas de la L12 la falta de justicia en dos años.- Las víctimas de la tragedia de la Línea 
12 del Metro siguen en busca de justicia. A dos años del colapso de una trabe en la interestación 
Tezonco Olivos, que mató a 26 personas y lesionó a más de 100, exigen que Florencia Serranía, 
exdirectora del Metro, sea imputada ante un juez como responsable de la desgracia. [FINANCIERO / 
p34] 

Más visas y menos expulsiones suman presión migratoria.- A la presión migratoria en México, que 
supone la llegada de más extranjeros irregulares al país, se suman dos componentes: hay menos 
expulsiones y la entrega de visas humanitarias se elevó en los últimos meses, lo que en opinión de 
especialistas está convirtiendo al territorio en un “sándwich migratorio”, en un gran 
estacionamiento. Mientras que la expulsión de migrantes se redujo 25 por ciento en los primeros 
tres meses del 2023, la entrega de visas humanitarias se elevó 65 por ciento, lo que significa que 
miles de extranjeros comienzan a quedarse varados en México sin poder avanzar hacia EU. [LA 
RAZÓN / pp-p5] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_N_HERALDO_21_APUESTANAENERGIA_ENERGIAECOLOGICA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_N_JOR_4_PRESENTANENELCONGRESO_LIDERESJUVENILES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_N_JOR_1.2_CONSTRUCTORASFACTURARON_CEESCO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_N_MIL_1.4_ROMPENLOSESCORPIONES_VIOLENCIATAMAULIPAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_N_FIN_34_INDIGNAAVICTIMAS_LINEA12_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_N_FIN_34_INDIGNAAVICTIMAS_LINEA12_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_N_RAZON_1.19_MASVISASYMENOS_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4523_N_RAZON_1.19_MASVISASYMENOS_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
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ECONOMÍA 

Sugiere Fed el fin del ciclo alcista y fortalece al peso.- La Reserva Federal sugirió que no habrá más 
alzas a la tasa de interés, lo cual es un cambio significativo, por lo que en la reunión de junio evaluará 
el rezago con el que ha actuado la política monetaria. Sin embargo, Jerome Powell, de la Fed, no las 
rechazó del todo. El banco central de EU elevó ayer la tasa en 25 puntos base a un rango de 5.0 a 
5.25 por ciento, su mayor nivel desde 2017. La posibilidad de que ya no la suba más hizo que el tipo 
de cambio reaccionara favorablemente y cerrara en 17.92 pesos por dólar. [FINANCIERO / pp-p4] 
Ganancias de Pemex bajan 53.7% al 1T23.- Petróleos Mexicanos registró ganancias por 56 mil 735 
millones de pesos durante el primer trimestre de 2023, una disminución de 53.7 por ciento contra el 
mismo periodo del año anterior. La paraestatal explicó que dicho resultado fue motivado 
principalmente por una disminución en las ventas totales, además de un incremento en el deterioro 
de activos fijos, lo que fue parcialmente compensado con una baja en el costo de ventas, un 
incremento en la utilidad cambiaria, y un retroceso en los impuestos y derechos.  [FINANCIERO / pp-
p5] 

INTERNACIONAL 

Tras ataque contra Putin, amagan con eliminar a Zelensky.- El régimen ruso denunció un presunto 
ataque terrorista para asesinar a su presidente, Vladimir Putin, lo que desató la ira en el país para 
tomar represalias: “eliminar” a Volodimir Zelensky y destruir su nación. En la antesala del Día de la 
Victoria, el Kremlin reportó la intrusión de drones sobre la residencia oficial, mismos que fueron 
derribados y no lograron su cometido que era atentar contra la vida del líder que declaró la guerra 
el 24 de febrero del 2022, quien no estaba en la zona, según el vocero ruso, Dmitri Peskov. [LA RAZÓN 
/ pp-p19] 
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Descartan periodo extraordinario para completar INAI 

Los presidentes de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, y del Senado, Alejandro Armenta, informaron que 

aún no hay acuerdos o pláticas para llevar a cabo un 

periodo extraordinario para la designación de los 

comisionados del INAI. 

En conferencia conjunta en el Senado, señalaron que sin 

bien aún no hay un acuerdo, tampoco habría un obstáculo 

insuperable que impidiera realizar la convocatoria a un 

periodo extraordinario. 

"Hasta el momento, yo reitero, no hay ninguna conversación en el sentido de convocar a un periodo 

extraordinario, no la hay. Tampoco habría algún obstáculo insuperable para que no lo hubiera, salvo el 

cumplimiento del reglamento y de las dos terceras partes de la votación", dijo el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

Armenta indicó que desconoce si la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara alta ya recibió 

la notificación de la suspensión provisional otorgada por el Poder Judicial, pero aseguró que la Mesa 

Directiva actuará en cuando tenga alguna competencia. 

Ayer, una jueza federal concedió una suspensión provisional para que la Jucopo del Senado someta al 

pleno la designación del sustituto de Javier Acuña, quien concluyó su periodo como comisionado del 

INAI el 1 de abril pasado. 

La jueza también dio un plazo de 48 horas para que la Junta acredite que cumplió con la suspensión 

definitiva otorgada desde el 3 de marzo pasado, la cual ordenó llenar las otras dos vacantes del 

Instituto. 

Durante la sesión de la Comisión Permanente, el senador Germán Martínez, del Grupo Plural, informó 

que ya están litigando en el Poder Judicial que la suspensión otorgada se amplíe y vincule al órgano 

legislativo. "Yo espero una actitud distinta de ustedes, compañeras legisladoras y legisladores de la 

Comisión Permanente, para que a la hora de que el Poder Judicial asuma su papel y amplíe y vincule a 

la Comisión Permanente en la suspensión que tenemos litigando en el Poder Judicial, hagan suya esa 

competencia y se convoque al Senado de la República a una sesión extraordinaria y se nombre a los 

comisionados del INAI", indicó. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/d

escartan-periodo-extraordinario-para-completar-inai/ar2598626   

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/descartan-periodo-extraordinario-para-completar-inai/ar2598626
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/descartan-periodo-extraordinario-para-completar-inai/ar2598626
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No hay agenda que implique convocar a un extraordinario por 

nombramientos del Inai, señalan Armenta y Creel 

Pese a la nueva orden de una jueza para que el Senado 

nombre a los comisionados del Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (Inai), no está contemplada la realización 

de un periodo extraordinario en el Congreso. 

Así lo confirmaron los presidentes de ambas cámaras, 

Alejandro Armenta y Santiago Creel, quienes en 

conferencia de prensa conjunta señalaron que, hasta el momento, no tienen contemplada una agenda 

que implique la convocatoria de un extraordinario. 

El presidente del Senado explicó que la notificación judicial la tiene que recibir la Junta de Coordinación 

Política y esta remitirla al pleno de la Comisión Permanente, para que haga las consultas respectivas. 

“Nosotros somos respetuosos de la forma en la que el Poder Judicial remite su determinación y 

estaremos atentos. Hay una notificación del Poder Judicial hacia la Junta de Coordinación Política y, en 

tanto no proceda ésta, nosotros estaremos alerta para poder actuar”, declaró. 

Y puntualizó que por ello hasta el momento no se contempla un extraordinario para el Senado: “En el 

caso concreto de que tengamos competencia y nos notifiquen a nosotros, tiene que haber dos terceras 

partes de los integrantes de la Comisión Permanente para que se pueda convocar a un periodo 

extraordinario”. 

En el mismo sentido se expresó el diputado federal del PAN, Santiago Creel, quien señaló que de la 

agenda que dejaron pendiente de los trabajos conjuntos entre el Senado y la Cámara de Diputados no 

se avizora la posibilidad de un extraordinario: “No hay en este momento ningún tipo de plática o 

diálogo respecto a un extraordinario. No lo hay”, apuntó. 

Durante la primera sesión de la Comisión Permanente, las bancadas de oposición demandaron que se 

nombre a los comisionados del Inai. El senador del Grupo Plural, Germán Martínez, dijo que ya no es la 

Jucopo, sino la Comisión Permanente la que, en uso de sus atribuciones debe convocar al Senado para 

que realice los nombramientos y reprochó el incumplimiento del senador Ricardo Monreal de todos los 

acuerdos. 

https://www.razon.com.mx/mexico/hay-agenda-implique-convocar-extraordinario-nombramientos-

inai-senalan-armenta-creel-527006   

https://www.razon.com.mx/mexico/hay-agenda-implique-convocar-extraordinario-nombramientos-inai-senalan-armenta-creel-527006
https://www.razon.com.mx/mexico/hay-agenda-implique-convocar-extraordinario-nombramientos-inai-senalan-armenta-creel-527006
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Los nombramientos en el INAI siguen en el limbo, aún no hay acuerdo 

en el Congreso 

 

Los presidentes del Senado, Alejandro Armenta Mier, y de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informaron 

que hasta hoy no hay acuerdos ni pláticas en la Comisión 

Permanente para llamar a un periodo extraordinario de 

sesiones en el Senado con la finalidad de nombrar a 

comisionados del Instituto Nacional de Transparencia (INAI).  

Esto después de que la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación dio 48 horas a la Junta de Coordinación Política del Senado para nombrar a los dos 

comisionados del INAI para que pueda volver a operar con más de cinco Comisionados. 

En una conferencia de prensa conjunta, los legisladores coincidieron en que hay un acuerdo para que 

no haya freno a las sesiones de la Comisión Permanente del Congreso.  

No obstante, el diputado panista Santiago Creel sostuvo que no hay pláticas ni diálogo para un periodo 

extraordinario de sesiones.  

Sin embargo, tampoco hay un obstáculo insuperable para llamar a un periodo extraordinario de 

sesiones.  

El senador morenista Alejandro Armenta detalló que lo ordenado por la Suprema Corte debe ser 

respondió por la Junta de Coordinación Política del Senado, encabezada por Ricardo Monreal Ávila 

(Morena).  

Incluso aclaró que, para llamar a un periodo extraordinario de sesiones en el Senado, se debe aprobar 

por dos terceras partes de la Comisión Permanente.  

"Somos respetuosos del Poder Judicial que remite su determinación y estaremos atentos.  Mientras la 

Jucopo no proceda estaremos en las disposiciones jurídicas", sostuvo.  

Sostuvo que hay un pacto para que no haya freno para las sesiones de la Comisión Permanente.  

Incluso, panista y morenista, independientemente de la afiliación partidista y la propia agenda política, 

mantuvieron su postura para que sea un periodo de receso que trabaje de manes Institucional. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/3/los-nombramientos-en-el-inai-siguen-en-el-

limbo-aun-no-hay-acuerdo-en-el-congreso-502667.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/3/los-nombramientos-en-el-inai-siguen-en-el-limbo-aun-no-hay-acuerdo-en-el-congreso-502667.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/3/los-nombramientos-en-el-inai-siguen-en-el-limbo-aun-no-hay-acuerdo-en-el-congreso-502667.html
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Sin acuerdos para llamar desde la Permanente a un 

Periodo Extraordinario, confirman Creel y Armenta 

 

Pese a los esfuerzos que se han hecho a favor, hasta ahora no existen condiciones para que desde la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión se convoque a un Periodo Extraordinario de Sesiones. 

Así lo indicaron tanto el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, así como el 

líder del Senado de la República, Alejandro Armenta. Este tema, por ahora no se tiene en el orden del 

día de esta primera sesión del órgano legislativo que sesiona en el periodo de receso, abundaron. 

 

https://eldemocrata.com/sin-acuerdos-para-llamar-desde-la-permanente-a-un-periodo-extraordinario-confirman-creel-y-armenta/ 
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https://efekto10.com/se-instala-comision-permanente-con-armenta-como-presidente-del-congreso-de-la-union/  

 
 
 
 

https://efekto10.com/se-instala-comision-permanente-con-armenta-como-presidente-del-congreso-de-la-union/
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Descartan un periodo extraordinario para 

completar el INAI  

 

 

 Los presidentes de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y del Senado, Alejandro Armenta, informaron que 

aún no existen acuerdos ni conversaciones para llevar a cabo un periodo extraordinario para el nombramiento de 

comisionados del INAI. 

En una conferencia conjunta en el Senado, señalaron que aunque todavía no hay acuerdo, tampoco habría un 

obstáculo insalvable que impidiera la convocatoria a un período extraordinario. 

"Hasta ahora, reitero, no hay conversación en el sentido de llamar a un período extraordinario, no la hay. Tampoco 

habría ningún obstáculo insuperable para que no lo hubiera, salvo el cumplimiento del reglamento y las dos 

terceras partes de los votos", dijo el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. […] 

They rule out an extraordinary period to complete INAI - California18 

 

 

https://california18.com/they-rule-out-an-extraordinary-period-to-complete-inai/10745322023/
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La oposición ya puede impugnar la veintena de 

leyes aprobadas en una noche por el Senado  

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, sostuvo que la oposición ya puede 

impugnar ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la veintena de iniciativas que fueron aprobadas 

en una sola noche por el Senado de la República en la antigua sede en Xicoténcatl. 

Durante una conferencia de prensa celebrada este miércoles 3 de mayo, el diputado federal por el Partido Acción 

Nacional (PAN) sostuvo que por la mañana se enviaron a la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República 

las minutas de las leyes aprobadas por el Congreso de la Unión, por lo que ya se puede proceder en contra de ellas. 

Por su cuenta, Alejandro Armenta, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, defendió el 

proceso y recalcó que el cierre del Periodo Ordinario de Sesiones de la Cámara ALta se llevó a cabo con base en 

el Reglamento de este órgano legislativo y en la Ley Orgánica del Congreso. […] 

La oposición ya puede impugnar la veintena de leyes aprobadas en una noche por el Senado - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/04/la-oposicion-ya-puede-impugnar-la-veintena-de-leyes-aprobadas-en-una-noche-por-el-senado/
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Escándalo del hijo del Presidente y sus amigos estuvo presente en la 

sesión de la Comisión Permanente 

 

El escándalo del hijo del Presidente y sus amigos estuvo presente en la sesión de la Comisión 

Permanente del Congreso. Legisladores del PAN mostraron cartulinas alusivas a Andrés López Beltrán. 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados: “Ahora resulta que gente tan cercana a 

él, su hijo, pues ha empezado, digamos, a aflorar corrupción, que está siendo evidente a través de 

estos documentos. Lo que resulta es que debe de plantearse ante un tribunal, de manera inmediata, 

una denuncia y deslindar responsabilidades. Quien la debe la pague”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFt2OOgbrW%5FnKLE&id=75F18D3264FEE48F%214456&cid=

75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFt2OOgbrW%5FnKLE&id=75F18D3264FEE48F%214456&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFt2OOgbrW%5FnKLE&id=75F18D3264FEE48F%214456&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Niega Santiago Creel que obstaculice publicación de reformas; ya se 

enviaron al Ejecutivo, afirma 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, aclaró que ya firmó las reformas 

aprobadas en el Senado para enviarlas a la Consejería 

Jurídica de la Presidencia de la República y que no hubo 

retraso alguno en el procedimiento. 

Luego de que el vocero de la bancada de Morena en la 

Cámara alta, César Cravioto, lo acusó de obstaculizar el 

proceso para que sean remitidas a la Presidencia y se proceda a su publicación, el legislador panista 

puntualizó que esta mañana las firmó. 

“Aclarar un punto, hoy en la mañana ya estaban suscritas lo que habría que enviar, ya aprobadas las 

distintas minutas en la Cámara de Diputados para enviarlas a la Consejería Jurídica, no sé por qué aquí 

(en el Senado) había una confusión, quizá no conocen el sentido de responsabilidad constitucional con 

que siempre he actuado, entonces ya los tiene la Consejería Jurídica y seguramente eso ya dará pauta 

para que se cuestione o no ante la Suprema Corte de justicia de la Nación”, declaró. 

En conferencia de prensa en la sede del Senado, donde se realizan las actividades de la Comisión 

Permanente, precisó que recibió el paquete de reformas la noche del martes, pero precisó que todo el 

proceso se ha realizado en apego a los tiempos establecidos. 

“Hay que recordar que una minuta de esa naturaleza requiere de muchas firmas, no solamente del 

presidente sino de integrantes de la Mesa Directiva, hablé con el presidente (del Senado, Alejandro) 

Armenta y le dije que en el momento en que yo la recibiera iban a ser suscritas, no hubo un retraso, 

siempre tarda alrededor de dos días, estamos dentro del procedimiento normal”, apuntó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/niega-santiago-creel-obstaculice-publicacion-reformas-enviaron-

ejecutivo-afirma-527004  

 

   

https://www.razon.com.mx/mexico/niega-santiago-creel-obstaculice-publicacion-reformas-enviaron-ejecutivo-afirma-527004
https://www.razon.com.mx/mexico/niega-santiago-creel-obstaculice-publicacion-reformas-enviaron-ejecutivo-afirma-527004
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https://latinus.us/2023/05/03/creel-asegura-reformas-aprobadas-fast-track-congreso-ya-fueron-enviadas-presidencia-
publicacion/  

 
 
 
 

https://latinus.us/2023/05/03/creel-asegura-reformas-aprobadas-fast-track-congreso-ya-fueron-enviadas-presidencia-publicacion/
https://latinus.us/2023/05/03/creel-asegura-reformas-aprobadas-fast-track-congreso-ya-fueron-enviadas-presidencia-publicacion/
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Santiago Creel asegura ser respetuoso  
de los ordenamientos parlamentarios 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- El vocero de Morena en el Senado, César Cravioto, acusó al presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, al panista, Santiago Creel, de mantener secuestrados los decretos aprobados en fast 
track la noche del 28 de abril. Acusó al legislador de no haber firmado los decretos, hasta el momento, para que sean 
turnados al poder Ejecutivo y se publiquen en el Diario Oficial de la Federación. En respuesta, el panista Creel Miranda 
dijo ser respetuoso de los ordenamientos parlamentarios y aseguró que los decretos fueron firmados y turnados Ejecutivo 
Federal y que se encuentra ya en la Consejería Jurídica de la Presidencia. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGhYWzMFDjDJTX4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214460
&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp  
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https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGhYWzMFDjDJTX4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214460&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
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https://www.voragine.com.mx/2023/05/03/consejeria-juridica-de-presidencia-ya-tiene-minutas-de-leyes-aprobadas-lo-
que-dara-pauta-para-que-se-cuestionen-o-no-ante-la-scjn-diputado-creel-miranda/  

  

https://www.voragine.com.mx/2023/05/03/consejeria-juridica-de-presidencia-ya-tiene-minutas-de-leyes-aprobadas-lo-que-dara-pauta-para-que-se-cuestionen-o-no-ante-la-scjn-diputado-creel-miranda/
https://www.voragine.com.mx/2023/05/03/consejeria-juridica-de-presidencia-ya-tiene-minutas-de-leyes-aprobadas-lo-que-dara-pauta-para-que-se-cuestionen-o-no-ante-la-scjn-diputado-creel-miranda/
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La Consejería Jurídica de Presidencia ya tiene 
las minutas de las leyes aprobadas, lo que dará 
pauta para que se cuestionen o no ante la SCJN: 

diputado Creel Miranda 
 

Boletín No. 4393 

 

La Consejería Jurídica de Presidencia ya tiene las minutas de las leyes aprobadas, lo que dará pauta para que se 

cuestionen o no ante la SCJN: diputado Creel Miranda 

•    Hasta este momento no hay ninguna conversación para convocar a un extraordinario, pero tampoco habría algún 

obstáculo insuperable para que no lo hubiera 

  

El Presidente de la Mesa Directiva y vicepresidente de la Comisión Permanente, Santiago Creel Miranda, aclaró que hoy 

miércoles por la mañana se enviaron a la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República las minutas de las leyes 

aprobadas por el Congreso de la Unión, lo que dará pauta para que se cuestionen o no ante la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación. 

  

En conferencia de prensa conjunta con el presidente de la Comisión Permanente, Alejandro Armenta Mier, el diputado 

Creel Miranda señaló que no hubo un retraso en el proceso de envío, porque el trámite normal tarda alrededor de dos días, 

“entonces estamos dentro de la normalidad del procedimiento”. 

 

 



Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Respalda Creel a Santiago Taboada 

 

Arropado por las dirigencias del PAN, PRI y PRD y personajes de estos partidos políticos de oposición, el 

alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, acusó al gobierno de la ciudad de perseguirlo 

políticamente porque, afirma, Morena tiene miedo de perder la capital del país en el 2024. El 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, respaldó a su amigo y compañero, a 

quien dijo “todos para uno y uno para todos, contigo Santiago Taboada”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1R6kFYFcIM13g_nLHDAQ51PV03NL-TsF2/view 

https://drive.google.com/file/d/1R6kFYFcIM13g_nLHDAQ51PV03NL-TsF2/view
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Arropan partidos a Santiago Taboada 

 

La cúpula del PRI, PAN, PRD e incluso de Fuerza Cívica se han unido para arropar, para manifestar su 

apoyo al alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, quien el día de ayer se anunció estaría 

presuntamente vinculado con el llamado cártel inmobiliario. Es una persecución contra la oposición a 

lo que atribuyen estos señalamientos en contra de Santiago Taboada, es una persecución política 

porque le tienen miedo, así lo afirmó Santiago Creel, así lo dice Kenia López, así lo dicen los líderes de 

los partidos Marko Cortés del PAN y Alejandro Moreno, del PRI, el Gobierno federal tiene miedo de 

perder la Presidencia en 2024. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAxvdA3Wpr8KIvA&id=75F18D3264FEE48F%214448&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAxvdA3Wpr8KIvA&id=75F18D3264FEE48F%214448&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAxvdA3Wpr8KIvA&id=75F18D3264FEE48F%214448&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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https://www.excelsior.com.mx/nacional/pan-pri-y-prd-no-nos-van-a-echar-para-atras-ni-nos-van-a-
doblar/1585092?utm_source=nezahualcoyotl&utm_medium=ultimahora&utm_campaign=sidebar  

  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/pan-pri-y-prd-no-nos-van-a-echar-para-atras-ni-nos-van-a-doblar/1585092?utm_source=nezahualcoyotl&utm_medium=ultimahora&utm_campaign=sidebar
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pan-pri-y-prd-no-nos-van-a-echar-para-atras-ni-nos-van-a-doblar/1585092?utm_source=nezahualcoyotl&utm_medium=ultimahora&utm_campaign=sidebar
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En la Permanente, Morena llama a la Corte a actuar de manera 

imparcial en ‘Plan B’ 

 

La bancada de Morena en la Comisión Permanente llamó a la 

Suprema Corte a actuar de manera imparcial, no partidizada, ni 

mucho menos ideologizada, en la resolución de la primera parte 

del llamado Plan B electoral, que fue impugnado por la oposición 

y en las acciones de inconstitucionalidad que se presentarán para 

inconformarse por la veintena de reformas que el Senado aprobó 

en la última sesión del periodo ordinario el viernes pasado. 

En rueda de prensa, César Cravioto, vocero del grupo 

parlamentario en el Senado, manifestó que “estamos muy preocupados por las últimas decisiones 

totalmente arbitrarias, que se han dado en la Suprema Corte de Justicia”. 

“Pero la Suprema Corte debe de tener una actuación imparcial, no partidizada y menos ideologizada. 

Deben de ver escrupulosamente que se le haya dado un trato constitucional a todo el procedimiento y 

de acuerdo a nuestras leyes y a nuestros reglamentos tanto de Cámara de Diputados, como de Cámara 

de Senadores, que nosotros seguimos afirmando que todo el procedimiento que se hizo en las dos 

cámaras fue apegado perfectamente, justamente a las normas que nosotros mismos nos hemos dado”, 

comentó. 

Señaló que un ministro detuvo con absoluta discrecionalidad todo el Plan B, tomando como base una 

resolución del Instituto Nacional Electoral. Y reiteró que ahora hay otra andanada contra el Plan B, con 

el dicho de otro ministro que tiene la intención de invalidarlo. 

Indicó que “creemos que quieren seguir esta misma ruta para las veinte iniciativas que aprobamos en 

Cámara de Diputados y en Cámara de Senadores al final de este periodo ordinario de sesiones”. 

Por otra parte, pidió a Santiago Creel, no partidizar su función de presidente de la Cámara de 

Diputados y que firme los decretos de las 20 reformas aprobadas por el Congreso para enviarlos al 

Ejecutivo Federal para su publicación. 

https://www.milenio.com/politica/morena-llama-corte-actuar-imparcial-plan   

https://www.milenio.com/politica/morena-llama-corte-actuar-imparcial-plan
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Dirigencias del PRI, PAN y PRD arropan a Santiago Taboada 

ante acusaciones 
 

En el salón Ciudad de México del hotel Fiesta Americana de Reforma, los dirigentes nacionales del PRI, 
Alejandro Moreno; y del PAN, Marko Cortés; afirmaron que los ataques a la oposición es porque el 
gobierno federal tiene miedo de perder la elección en el 2024. 
En tanto, el representante y el presidente nacional del PRD, Luis Cházaro y Jesús Zambrano, 
respectivamente; dijeron quesi quieren ganar “a la mala” la capital y las gubernaturas del Estado de 
México y Coahuila, pues “déjense venir”. 
Los líderes de partidos manifestaron el apoyo unido de la alianza a Taboada, acompañados por 
senadores, diputados, y políticos como Santiago Creel, Margarita Zavala, Roberto Gil, entre otros. 
 
https://www.milenio.com/politica/pri-pan-prd-arropan-santiago-taboada-acusaciones 
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César Cravioto acusó a Santiago Creel de retrasar las reformas 

aprobadas el pasado 28 de abril 

 

El vocero de Morena en el Senado, César Cravioto 

Romero, acusó al presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, de retrasar la 

promulgación de las reformas aprobadas en la sesión del 

pasado 28 de abril, celebrada en la Antigua Casona de 

Xicoténcatl.    

En conferencia de prensa, el senador por Morena 

recordó que Santiago Creel debe firmar los proyectos 

aprobados por la Cámara Alta en la última sesión del periodo ordinario, a fin de que puedan enviarse al 

Ejecutivo para su promulgación. 

Pidió, en este sentido, al presidente de la Cámara de Diputados que no partidice su función y firme las 

minutas que fueron aprobadas.   

Por separado, el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, aseguró que el proceso 

parlamentario del pasado 28 de abril cumplió con la norma legislativa y es “jurídicamente impecable”.  

No obstante, el coordinador del PAN en la Cámara Alta, Julen Rementería del Puerto, subrayó que la 

última sesión del periodo ordinario tuvo múltiples violaciones al procedimiento, por lo que confió en 

que la Suprema Corte de Justicia echará abajo lo aprobado en el llamado “viernes negro”.    

Pidió, en este sentido, al presidente de la Cámara de Diputados que no partidice su función y firme las 

minutas que fueron aprobadas.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/3/cesar-cravioto-acuso-santiago-creel-de-retrasar-las-

reformas-aprobadas-el-pasado-28-de-abril-

591524.html#:~:text=El%20vocero%20de%20Morena%20en,la%20Antigua%20Casona%20de%20Xicot

%C3%A9ncatl.  

 

  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/3/cesar-cravioto-acuso-santiago-creel-de-retrasar-las-reformas-aprobadas-el-pasado-28-de-abril-591524.html#:~:text=El%20vocero%20de%20Morena%20en,la%20Antigua%20Casona%20de%20Xicot%C3%A9ncatl
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Morena descarta irregularidad en 'madruguete' en el Senado, cierre 

de periodo fue apegado a las normas 

 

Diputados y senadores de Morena afirmaron que 

combatirán las "mentiras de la derecha", y para ello, 

señalaron que su coalición se mantendrá firme para 

defender las leyes que se aprobaron al final del 

periodo de sesiones de manera apresurada en la que 

únicamente votó Morena y sus aliados en el Senado 

de la República.  

Los legisladores aseguraron que no hubo nada 

irregular durante la sesión de la noche del viernes y madrugada del sábado en la que se cerró el 

periodo de sesiones en la Antigua Casona de Xicoténcatl, encerrados y sin presencia de la oposición. 

"Seguimos afirmando que todo el procedimiento que se hizo en las dos cámaras fue apegado 

precisamente a las normas que nosotros mismos nos hemos dado", insistió el senador César Cravioto, 

vocero de la bancada de Morena en el Senado.  

En conferencia de prensa, hicieron un llamado al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, a que no intente partidizar su función como presidente de San Lázaro. Sobre 

esto, indicaron que el diputado de Acción Nacional no ha firmado las minutas que se tienen que enviar 

al Ejecutivo Federal, por lo que acusaron que las está retrasando. "Sabemos que no votaron a favor en 

la Cámara de Diputados sabemos que no quisieron ni siquiera votarlas aquí en la cámara de senadores 

(…) Anunciaron que la van a combatir en la Suprema Corte de Justicia que se ha vuelto el gran aliado de 

la derecha bueno están en su derecho pero lo que tiene que ser Santiago Creel es firmarlas ya para que 

se manden al Ejecutivo", expresó Cravioto. 

De la misma forma, el senador Cravioto manifestó su preocupación por el actuar de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN) por la suspensión a la aplicación del llamado "Plan B" de la reforma en 

materia electoral. "Estamos muy preocupados por las últimas decisiones totalmente arbitrarias que se 

han dado en la Suprema Corte de Justicia. Un solo ministro detuvo todo el Plan B electoral con 

absoluta discrecionalidad porque toma todo el proceso que inicia el INE de alguna parte de lo que 

aprobamos en el Congreso de La Unión y este ministro lleva toda la iniciativa y dice mientras 

resolvemos de fondo queda sin que pueda llevarse a cabo estas reformas", dijo el senador de Morena. 

https://politico.mx/morena-descarta-irregularidad-en-madruguete-en-el-senado-cierre-de-periodo-

fue-apegado-a-las-normas  

https://politico.mx/morena-descarta-irregularidad-en-madruguete-en-el-senado-cierre-de-periodo-fue-apegado-a-las-normas
https://politico.mx/morena-descarta-irregularidad-en-madruguete-en-el-senado-cierre-de-periodo-fue-apegado-a-las-normas
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“Va por México” cierra filas con Santiago Taboada ante acusaciones de 

la FGJ CDMX 

 

 Este 3 de mayo, la alianza “Va por México”, conformada 

por los partidos PAN, PRD y PRI cerró filas ante las 

acusaciones de la Fiscalía General de Justicia (FGJ CDMX) 

al alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada.  

Santiago Taboada y Alejandro Romero dijeron que 

interpondrán una denuncia ante la Fiscalía General de la 

República (FGR), por espionaje y tortura, contra la fiscal 

de la Ciudad de México, Ernestina Godoy y a su vocero 

Ulises Lara. 

La denuncia ante la Fiscalía General de la República es porque no me voy a quedar callado. Porque no 

nos van a doblar, porque ante cada acusación los voy a denunciar, porque no tengo nada que 

esconder. -aseguró Santiago Taboada. 

No puede una fiscalía divulgar ni exhibir contenidos de carpetas de investigación. Ese simple hecho 

rompe por completo con la presunción de inocencia, y rompe por completo con el debido proceso, 

aseguró Jorge Romero, coordinador de los diputados del PAN. 

En este sentido, líderes del PRI, PAN y PRD señalaron que la fiscalía utiliza recursos que son para 

defender a las víctimas para atacar a opositores 

Por su parte, Marko Cortes, líder nacional del PAN, aseguró que esta situación ocurre porque Morena y 

sus aliados no tienen forma de ganar “Que mejor aprobación que la de la sociedad de Benito Juárez, 

que no sólo reelige al alcalde, sino lo reelige más de 3 a 1" 

Por su parte, Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, arengó “si se meten con uno, se meten con 

todos. Aquí vamos a dar la cara, aquí nos vamos a quedar, aquí los vamos a enfrentar y aquí les vamos 

a ganar” 

“Quiero decirle a mi amigo y compañero: Todos para uno, y uno para todos, Santiago Taboada, que se 

escuche y se escuche claro, aplausos” dijo, Santiago Creel. 

https://www.adn40.mx/poder/alianza-va-mexico-respalda-santiago-taboada-acusaciones-la-fgj-cdmx  

  

https://www.adn40.mx/poder/alianza-va-mexico-respalda-santiago-taboada-acusaciones-la-fgj-cdmx
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Va por México denunciará espionaje de la FGJCDMX 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ LUIS MORA).-  La alianza Va por México conformada por los partidos PAN, 

PRD y PRI cerraron filas ante las acusaciones de la Fiscalía de la Ciudad de México al alcalde de Benito 

Juárez, Santiago Taboada. Los partidos de oposición mencionaron que van con una denuncia ante la 

Fiscalía General de la República por espionaje y tortura contra la fiscal de la Ciudad de México, 

Ernestina Godoy y su vocero Ulises Lara. Durante el evento el presidente de la Mesa Directiva en San 

Lázaro, Santiago Creel, afirmó "todos para uno y uno para todos, contigo Santiago Taboada, que se 

escuche y se escuche claro". 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214462&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21AFmKvjWyQsJaPYw 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214462&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AFmKvjWyQsJaPYw
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214462&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AFmKvjWyQsJaPYw
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Morena: Santiago Creel no ha firmado minutas aprobadas 

en Senado y está retrasando su publicación 

Legisladores del Grupo Parlamentario de Morena en el Senado de la República acusaron este miércoles 

que el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel Miranda, está frenando la 

promulgación de las reformas aprobadas el fin de semana pasado, porque no ha firmado las minutas. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Morena-Santiago-Creel-no-ha-firmado-minutas-aprobadas-en-Senado-y-esta-retrasando-su-

publicacion-20230503-0086.html 
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Esta fue la petición de la bancada de Morena a la Suprema Corte 

 

La bancada de Morena en la Comisión Permanente advirtió que 

la Corte debe actuar de manera imparcial, no partidizada, ni 

mucho menos ideologizada en la resolución de la primera parte 

del plan ‘B’ que fue impugnado por la oposición y en las 

acciones de inconstitucionalidad que se presentarán para 

inconformarse por la veintena de reformas que el Senado 

aprobó en la última sesión del periodo ordinario el viernes 

pasado.  

César Cravioto, vocero del grupo parlamentario en el Senado se sumó a la línea presidencial contra el 

poder judicial y sostuvo que “estamos muy preocupados por las últimas decisiones totalmente 

arbitrarias, que se han dado en la Suprema Corte de Justicia”. 

Acusó que un ministro detuvo con absoluta discrecionalidad todo el plan ‘B’ en materia electoral, 

tomando como base una resolución del Instituto Nacional Electoral. 

El senador de Morena reiteró que ahora hay otra andanada contra el plan ‘B’, con el dicho de otro 

ministro que tiene la intención de invalidarlo. 

Aseveró que “creemos que quieren seguir esta misma ruta para las veinte iniciativas que aprobamos 

en Cámara de Diputados y en Cámara de Senadores al final de este periodo ordinario de sesiones”. 

“Pero, la Suprema Corte debe de tener una actuación imparcial, no parcial, no partidizada y menos 

ideologizada. Deben de ver escrupulosamente que se le haya dado un trato constitucional a todo el 

procedimiento y de acuerdo a nuestra leyes y a nuestros reglamentos tanto de Cámara de Diputados, 

como de Cámara de Senadores, que nosotros seguimos afirmando que todo el procedimiento que se 

hizo en las dos cámaras fue apegado perfectamente, justamente a las normas que nosotros mismos 

nos hemos dado”. 

Acompañado de Diputados y senadores de su partido, el vocero de Morena pidió a Santiago Creel, no 

partidizar su función de presidente de la Cámara de Diputados y firme ya los decretos de las 20 

reformas aprobadas por el Congreso para enviarlos al Ejecutivo Federal para su publicación. 

https://enfoquenoticias.com.mx/esta-fue-la-peticion-de-la-bancada-de-morena-a-la-suprema-corte/   

https://enfoquenoticias.com.mx/esta-fue-la-peticion-de-la-bancada-de-morena-a-la-suprema-corte/
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Morena emplaza a Creel a firmar reformas “fast track” 

 

El grupo parlamentario de Morena en el Senado acusó al 

presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, de retrasar la promulgación de las 17 

reformas aprobadas el sábado pasado por los senadores, 

pues no ha firmado los decretos. 

Por eso el vicecoordinador morenista, el senador César 

Cravioto, emplazó a Creel a dejar de partidizar la 

presidencia de la mesa y comportarse institucionalmente. 

“Sabemos que no quisieron ni siquiera votarlas aquí en la 

Cámara de Senadores; pero su función, la función del presidente de la Cámara de Diputados, de la 

Mesa Directiva, debe ser institucional. Y Santiago Creel la está partidizando. 

Yo espero que el día de hoy rectifique, firme las minutas para que ya se puedan ir al Ejecutivo y se 

puedan promulgar”, urgió. 

Morena defiende reformas “fast track”; nos vemos en la Corte, reviran opositores Senadores de 

Morena y aliados aprobaron, en una sede alterna, una serie de reformas, la mayoría impulsadas por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Aunque la oposición advirtió que recurrirá a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) “que se 

ha vuelto el gran aliado de la derecha”, dijo, urge dar el trámite legal. 

Cravioto consideró que la Corte debe valorar la decisión sobre estas eventuales impugnaciones. 

“Creemos que quieren seguir esa misma ruta (del Plan B, cuya aplicación se mantiene suspendida) para 

las 20 iniciativas que aprobamos en Cámara de Diputados y de Cámara de Senadores al final de este 

periodo ordinario de sesiones”, señaló. 

Advirtió que si la Corte lo hace dañará al turismo, al sector minero, a las mujeres, entre otros 

afectados. La madrugada del sábado 29 de abril, el Senado aprobó 20 reformas, dos constitucionales 

que aún deberán aprobarse por 17 congresos locales, tres dictámenes que devolvió a la Cámara de 

Diputados y 15 reformas legales listas para su promulgación y entrada en vigor. 

https://politica.expansion.mx/mexico/2023/05/03/morena-emplaza-a-creel-a-firmar-reformas-fast-

track   

https://politica.expansion.mx/mexico/2023/05/03/morena-emplaza-a-creel-a-firmar-reformas-fast-track
https://politica.expansion.mx/mexico/2023/05/03/morena-emplaza-a-creel-a-firmar-reformas-fast-track
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Acusan a Creel de retrasar reformas aprobadas 

 

El senador de Morena César Cravioto acusó al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

de retrasar la promulgación de las reformas aprobadas en la sesión del pasado 28 de abril, celebrada 

en la Antigua Casona de Xicoténcatl, al no firmar los decretos aprobados. El morenista pidió a Creel no 

partidizar su función como presidente de la Cámara baja y firmar los decretos que fueron aprobados al 

final del periodo de sesiones, para que se puedan enviar al Poder Ejecutivo y se promulguen en el 

Diario Oficial de la Federación. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG79DWRIh%2DRHaf4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%214454&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG79DWRIh%2DRHaf4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214454&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG79DWRIh%2DRHaf4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214454&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
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Exige Morena en Congreso a SCJN no partidizar resolución 

de Plan B 
 

El senador y vocero de Morena en el Senado, César Cravioto, dijo que "estamos muy preocupados por 

las últimas decisiones totalmente arbitrarias, que se han dado en la Suprema Corte de Justicia". Exigió 

a Santiago Creel, no partidizar su función de presidente de la Cámara de Diputados y firme ya los 

decretos de las 20 reformas aprobadas por el Congreso para enviarlos al Ejecutivo Federal para su 

publicación en el Diario Oficial de la Federación. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/exige-morena-en-congreso-a-scjn-no-partidizar-resolucion-de-plan-b/1653811 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/exige-morena-en-congreso-a-scjn-no-partidizar-resolucion-de-plan-b/1653811
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Desliga PRIANRD a Santiago Taboada del Cártel 

Inmobiliario 

En el salón Ciudad de México del hotel Fiesta Americana de Reforma, los dirigentes nacionales del PRI, 

Alejandro Moreno; y del PAN, Marko Cortés; afirmaron que los ataques de sus opositores políticos, es 

porque el gobierno federal tiene miedo de perder la elección en el 2024.Y pues ya “envalentonados”, 

el representante y el presidente nacional del PRD, Luis Cházaro y Jesús Zambrano, respectivamente; 

dijeron que si quieren ganar “a la mala” la capital y las gubernaturas del Estado de México y Coahuila, 

pues “déjense venir”, sacando sus “fierros como queriendo pelear”.Los líderes de partidos 

manifestaron el apoyo unido de la alianza a Taboada, acompañados por senadores, diputados, y 

políticos como Santiago Creel, Margarita Zavala, Roberto Gil, entre otros. 

https://turquesanews.mx/mexico/desliga-prianrd-a-santiago-taboada-del-cartel-inmobiliario/ 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://turquesanews.mx/mexico/desliga-prianrd-a-santiago-taboada-del-cartel-inmobiliario/
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Ernestina Godoy, fiscal de hierro: Mario Delgado ante Cártel 

Inmobiliario 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, 

felicitó a la fiscal General de Justicia de la Ciudad de 

México (FGJCDMX), Ernestina Godoy, por el 

compromiso de no permitir la impunidad venga de 

donde venga, ya que no hay manera de que los del 

Cártel Inmobiliario se hagan las víctimas, ya que la 

investigación está bien documentada por la 

Fiscalía.  

“Queremos felicitar a Ernestina Godoy, nuestra 

fiscal de hierro de la Ciudad de México, porque no 

ha dudado en ir en contra de quienes saquearon a los vecinos de la Benito Juárez, a quienes 

provocaron muertes en el sismo del 2017 por los excesos de los departamentos que habían construido 

y lo peor, que se robaron el dinero de la reconstrucción”, agregó.  

Delgado Carrillo descartó que la investigación sea una persecución política, porque están como 

evidencia los departamentos construidos de más, violando el uso de suelo, además las declaraciones 

en video de los empresarios extorsionados, añadiendo que los funcionarios convirtieron el moche 

tradicional en el inmobiliario.  

“Qué bueno que ya fue detenido una de las cabecillas, Christian Von Roehrich, ya está detenido y 

ahora hay una investigación ya sobre el actual alcalde, porque son unos cinicazos; siguen operando de 

la misma manera”, subrayó.  

Sobre la conferencia de prensa ofrecida por Va por México, el colimense dijo que cuando se persigue a 

un corrupto, todos salen a defenderlo, es una estrategia acertada la que hacen y hay que felicitar a la 

oposición por esto; añadiendo que habría que hacer un concurso, a ver si le atina la gente al cálculo de 

cuánto se han robado entre todos los que estuvieron en la reunión: 

 “Miren, hay una acusación de corrupción y se junta toda la mafiantada; están Santiago Creel, del PAN, 

Marko Cortés, el líder del cártel, perdón, del Partido Acción Nacional; el señor Cházaro, del PRD; el 

coordinador de los senadores del PRI, y Alito Moreno”. 
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El morenista señaló, ironizando, que a partir de este miércoles el Cártel Inmobiliario ha adoptado como 

su defensor de oficio a Alejandro Moreno, lo que le parece una estrategia extraordinaria para 

convencer a la ciudadanía de que no son corruptos y es una persecución política. 

https://mexico.quadratin.com.mx/ernestina-godoy-fiscal-de-hierro-mario-delgado-ante-cartel-

inmobiliario/   

https://mexico.quadratin.com.mx/ernestina-godoy-fiscal-de-hierro-mario-delgado-ante-cartel-inmobiliario/
https://mexico.quadratin.com.mx/ernestina-godoy-fiscal-de-hierro-mario-delgado-ante-cartel-inmobiliario/
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Mario Delgado felicita a Ernestina Godoy por investigaciones contra 

panistas 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, felicitó a 

la fiscal general de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, 

por las investigaciones en contra de los panistas 

presuntamente involucrados en el cartel inmobiliario. 

El líder nacional de Morena llamó a la funcionaria capitalina 

como "la fiscal de hierro del país" luego de las denuncias de 

corrupción inmobiliaria en contra del alcalde de Benito 

Juárez, Santiago Taboada y el coordinador de los diputados 

federales del PAN, Jorge Romero.  

"Yo creo que es la fiscal de hierro de este país, porque ha asumido el compromiso de no permitir la 

impunidad venga de donde venga, y ahora pretenden victimizarse los del Cártel Inmobiliario, que está 

muy documentada la investigación de la FGJ", expresó. 

Luego de que la coalición Va Por México cerrara filas en defensa de los panistas, Mario Delgado 

rechazó que las denuncias sean una persecución política. El morenista respaldó las investigaciones 

realizadas por la fiscalía capitalina y aseguró que las pruebas son las violaciones al uso de suelo en la 

Benito Juárez. 

"Esta pandilla de funcionarios convirtieron al moche tradicional en un moche inmobiliario, es decir, por 

autorizar construcciones, pisos, departamentos de más, pues ellos se quedaban a cambio de esas 

autorizaciones con un departamento", señaló. 

Calificó de "mafiantada" la reunión de la oposición en defensa de los panistas capitalinos, e ironizó que 

sean defendidos por Santiago Creel, del PAN, Marko Cortés, presidente del PAN, el coordinador del 

PRD y aspirante a la candidatura por la jefatura de gobierno, Luis Espinosa Cházaro, del PRD, y el 

presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mario-delgado-felicita-a-ernestina-godoy-por-

investigaciones-contra-

panistas/1585055?utm_source=tlalpan&amp;utm_medium=ultimahora&amp;utm_campaign=sidebar  

   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mario-delgado-felicita-a-ernestina-godoy-por-investigaciones-contra-panistas/1585055?utm_source=tlalpan&amp;utm_medium=ultimahora&amp;utm_campaign=sidebar
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mario-delgado-felicita-a-ernestina-godoy-por-investigaciones-contra-panistas/1585055?utm_source=tlalpan&amp;utm_medium=ultimahora&amp;utm_campaign=sidebar
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mario-delgado-felicita-a-ernestina-godoy-por-investigaciones-contra-panistas/1585055?utm_source=tlalpan&amp;utm_medium=ultimahora&amp;utm_campaign=sidebar
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300 niños y niñas se convirtieron en diputados por tres días 

 

Con un maratón de porras de todos los estados del país y 

con la consigna “venimos a legislar”, 300 niñas y niños que 

se convirtieron en diputados infantiles por tres días y 

ocuparon las curules en la Cámara de Diputados.  

Ingresaron al salón de sesiones y los rostros de sorpresa lo 

dijeron todo. 

Y ya desde sus curules dejaron escapar el grito “se ve se 

siente los niños están presentes, se ve se siente los niños están presentes”, era para dejar claro que a 

ellos hoy les toca legislar. 

Es el doceavo Parlamento Infantil, integrado por 300 pequeños estudiantes del quinto año de primaria 

de los 300 distritos electorales del país. 

Rindieron protesta para asumir el cargo de diputados infantiles. Eligieron por sorteo a la Mesa 

Directiva y a su presidencia María José Ferrusca Rangel, de Querétaro. 

Yael Guzmán Cruz, diputado infantil por el Estado de México, tiene su mente puesta en “detener la 

extinción de los animales y la contaminación del medio ambiente…porque el medio ambiente nos da 

comida, aire y agua y si eso está contaminado va a llegar un momento en que todos nos muramos”. 

En tanto que Paloma Betzabe Monreal Leyva señaló “apoyo a los de escasos recursos y mejores precios 

para los productos del campo porque si el campo no produce la ciudad no come”. 

A la diputada infantil, Iñaqui Mateo, quiere “cambiar en mi país es que dejen de ser tan corruptos los 

gobiernos para que administren bien el dinero y no se lo gasten en puras babosadas”. 

Otros buscan proteger a los menores, como María Constanza “a mí me gustaría cambiar las violaciones 

hacia los niños debido a que algunos adultos los utilizan como su juguete sexual y no piensan en el 

daño que nos hacen”. 

Para el diputado infantil Emmanuel Martínez, es urgente garantizar la seguridad en el país 

En la instalación del 12 Parlamento Infantil, brillaron por su ausencia, el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara Baja, Santiago Creel, y los coordinadores de las siete fracciones parlamentarias. 

De la SEP, CNDH y del INE enviaron representantes. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/300-ninos-ninas-diputados-tres-dias   

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/300-ninos-ninas-diputados-tres-dias
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Inauguran en la Cámara de Diputados el 12º 
Parlamento Infantil de las Niñas y los Niños de 

México 
 

Boletín No. 4389 

Inauguran en la Cámara de Diputados el 12º Parlamento Infantil de las Niñas y los Niños de 

México 

• Todos los días recuerden que su futuro se construye hoy: diputada Herrera Anzaldo (PRI) 

• Las y los legisladores “vamos a estar muy atentos de lo que aquí ustedes planteen”, afirmó   

En el Salón de Plenos del Palacio Legislativo de San Lázaro, la presidenta de la Comisión de 

Derechos de la Niñez y Adolescencia, diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), declaró 

“inaugurados los trabajos del 12º Parlamento Infantil de las Niñas y los Niños de México”.  

Al dar la bienvenida, la diputada pidió a las niñas y niños que “recuerden que no solamente 

representan un territorio, que representan los sueños, los anhelos, las causas de cada uno de sus 

distritos”, y que hoy aquí las diputadas y los diputados “vamos a estar muy atentos de lo que aquí 

ustedes planteen”.  

Les pidió que “todos los días recuerden que su futuro se construye hoy, hoy es el tiempo de crecer 

en un entorno de armonía, hoy es el tiempo de estudiar, hoy es el tiempo de alimentarse, de jugar, 

para que el día de mañana que regresen aquí como representantes populares electos en las urnas, 

puedan luchar por el México que todos queremos y el México que todos nos merecemos”.   

Mencionó que uno de los papeles más importantes que tiene la Cámara de Diputados es aprobar 

cada año el presupuesto del país y pidió levantar la voz fuerte porque “estos presupuestos en 

conciencia todos los grupos parlamentarios podamos incrementarlos, porque esa es la mejor 

inversión que puede hacer este país”.    

En representación del Instituto Nacional Electoral (INE), Roberto Heycher Cardiel Soto, director 

ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica, recordó que desde 2003 este parlamento 

infantil ha contado con la participación de más de 84 mil niñas y niños; “el lugar que ocupan aquí 
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se lo ganaron ustedes por propio derecho”, pues su presencia ha resultado de elecciones libres y 

auténticas, como las que se realizan también en el ámbito de la República. “En cada uno de los 300 

distritos electorales hubo un proceso en el cual ustedes fueron electas y electos”.      

Enfatizó que, a partir de hoy, a través de este parlamento podrán ejercer directamente el derecho 

que todas las niñas y niños tienen de participar e incidir en la toma de decisiones. Resaltó la 

importancia de saber lo que opinan porque en este parlamento se ejerce el derecho a la 

participación política y aseguró que escuchar sus voces contribuirá a la construcción de un país 

más justo, libre e igualitario.  

Luis Humberto Fernández Fuentes, titular de la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de 

México, sostuvo que este ejercicio da la gran oportunidad que “ustedes nos pueden mostrar a 

nosotros que la política puede ser diferente, que la política puede ser más cercana, que puede ser 

entendible, que puede ser honesta, que puede ser muchísimas cosas que ustedes lo plantearán”.  

Por ello, dijo, “es tan importante que ustedes tengan esta voz, que tengan este espacio y puedan 

tener la posibilidad de representar, pero también de entender la responsabilidad que es ser 

legisladora y ser legislador”.      

María Constanza Tort San Román, encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema 

Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes, dijo que es emocionante ver a las 

y los integrantes del parlamento en este recinto donde a diario se debaten asuntos y temas 

importantes que de una u otra manera impactan en ellos.  

Comentó que los representantes de este parlamento van a regresar a sus comunidades en donde 

hablarán y compartirán todo lo que aprendieron y la experiencia de haber participado. “Les 

recomiendo y pido que sigan alzando su voz, opinen, participen, se quejen, exijan el cumplimiento 

de sus derechos”.  

Posteriormente, la diputada Herrera Anzaldo tomó protesta a las niñas y niños legisladores y dijo: 

“protestan desempeñarse como legisladoras y legisladores infantiles del 12º Parlamento de las 

Niñas y los Niños de México 2023, llevando la voz de las niñas y los niños mexicanos y pugnar por 

el respeto y goce de todos sus derechos”. “Si no lo hacen así que todas las niñas y los niños 

mexicanos se los demanden”.   

Puestos de pie, se procedió a entonar el Himno Nacional Mexicano. 
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Elección de Mesa Directiva 

Enseguida, se realizó la elección de Mesa Directiva del 12º Parlamento de las Niñas y los Niños de 

México y como presidenta fue electa María José Ferruzca Rangel, de Querétaro. El primer 

vicepresidente, Edgar Fernando Rodríguez Arredondo, de Sinaloa, y la segunda vicepresidenta es 

Ximena Bautista Durán, del Estado de México.  

El primer secretario es Manuel Alfonso López Romo, de Sonora; la segunda secretaria es Scarlet 

Aurora Silva Vázquez, de Michoacán; el tercer secretario es Brayan Alexander Ávila Vega, de 

Guerrero.  

La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo tomó protesta a la legisladora infantil Ferruzca Rangel, como 

presidenta de la Mesa Directiva. Señaló: “legisladora infantil María José Ferruzca Rangel ¿protesta 

guardar y hacer guardar la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes y 

desempeñar el cargo de presidenta del 12º Parlamento infantil que se le ha conferido, mirando en 

todo por el bien y prosperidad de las niñas y los niños de México?”.   

Después, la presidenta infantil María José Ferruzca Rangel tomó protesta a los demás integrantes 

de la Mesa Directiva del 12º Parlamento de las Niñas y los Niños de México e indicó: “Hoy tres de 

mayo del año 2023 se declara formal y legalmente instalado el 12º Parlamento de las Niñas y los 

Niños de México 2023” e invitó “a los compañeros diputados infantiles que trabajen con 

entusiasmo en las comisiones”.  

Por último, levantó la sesión y citó para la próxima que tendrá lugar el viernes 5 de mayo, a las 

12:00 horas.   

Antes de la instalación en el Pleno, las y los niños integrantes del parlamento infantil rindieron 

honores a la bandera y entonaron el Himno Nacional en la explanada del Palacio Legislativo de 

San Lázaro, en presencia de la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez 

Ricardez; Hugo Christian Rosas de León, secretario de Servicios Parlamentarios; Juan Carlos 

Cummings García, secretario de Servicios Administrativos y Financieros.    
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"¡Liberen al Tíbet! ¡Liberen a los uigures!' 

Legisladores mexicanos gritan al 

embajador de China  

 

Al grito de "Tíbet libre" y "Liberen a los uigures", un grupo de legisladores mexicanos interrumpió una 

sesión del Congreso la semana pasada en la que el nuevo embajador de China estaba siendo presentado a 

la asamblea. 

Los legisladores se pusieron de pie y gritaron poco después de que el embajador Zhang Run fuera 

recibido por Santiago Creel, presidente de la cámara baja, el 26 de abril en la Ciudad de México. 

Los diputados Salvador Caro Cabrera e Inés Parra Juárez, del grupo "Amigos del Tíbet", se levantaron de 

sus asientos y desplegaron la bandera nacional tibetana mientras gritaban "Tíbet libre" durante unos 20 

minutos. 

Las imágenes de video también mostraron a Caro gritando: "¡Liberen a los uigures! ¡Cancelen los campos 

de concentración!" – refiriéndose a la detención de los uigures, en su mayoría musulmanes, en campos de 

"reeducación" donde han sido sometidos a graves abusos contra los derechos. […] 

 

中國新任大使拜會墨西哥國會 議員當面嗆西藏、維吾爾人自由 - 國際 - 自由時報電子報 (ltn.com.tw) 

 

 

 

https://news.ltn.com.tw/news/world/breakingnews/4290247
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Lilly Téllez se sube al auto del Escorpión Dorado y así le fue 
a la senadora: “Yo soy la mera buena” 

 
“Yo soy la mera buena“, le dijo Lilly Téllez, senadora del Partido Acción Nacional (PAN), al Escorpión 
Dorado durante una entrevista que le realizó el famoso influencer. 
La entrevista fue publicada en el canal de Youtube Peluche en el Estuche, en la sección “Los 
Presidenciales”, Téllez es la segunda política que es entrevista por el comunicador de cara a las próximas 
elecciones del 2024. 
La primera en ser entrevistada por el youtuber fue la actual jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheinbaum, aunque ambos fueron criticados tras la publicación de la entrevista. 
En la plática más reciente, la panista enumeró las razones por las que sería una buena candidata a la 
presidencia de nuestro país. 
Aunque adelantó que tanto ella, como el diputado Santiago Creel, serían los finalistas en la terna de la 
oposición de cara a las elecciones de 2024. 
 
https://www.reporteindigo.com/piensa/lilly-tellez-se-sube-al-auto-del-escorpion-dorado-y-asi-le-fue-
a-la-senadora-yo-soy-la-mera-buena/ 
 

https://www.reporteindigo.com/piensa/lilly-tellez-se-sube-al-auto-del-escorpion-dorado-y-asi-le-fue-a-la-senadora-yo-soy-la-mera-buena/
https://www.reporteindigo.com/piensa/lilly-tellez-se-sube-al-auto-del-escorpion-dorado-y-asi-le-fue-a-la-senadora-yo-soy-la-mera-buena/
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Lilly Téllez descarta a Anaya y dice que es mejor que Creel para 2024. 

Esto dijo al Escorpión Dorado 

La senadora panista Lilly Téllez descartó al excandidato 

presidencial Ricardo Anaya para encabezar la alianza 

opositora en 2024 y planteó que la contienda para definir al 

abanderado será entre ella y el diputado Santiago Creel. 

“Yo soy la mera buena”, aseguró. 

La legisladora dio una entrevista al youtuber Escorpión 

Dorado, quien hace meses publicó una conversación similar 

con la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum. 

En la conversación que forma parte de la serie “Al Volante” en la edición “Los Presidenciables”, Lilly 

Téllez reiteró su intención de ser la candidata de la oposición para los comicios del próximo año y 

presumió que ella sí puede vencer a Morena. 

En ese contexto planteó que la competencia interna en Acción Nacional por la candidatura está entre 

ella y Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados. 

–¿Qué está más difícil, ganarle a Morena o ser la candidata oficial de la coalición? –preguntó el 

Escorpión. 

–Ganarle a Morena –respondió Téllez. 

–¿Quiénes son las posibilidades, Santiago Creel, Anaya, tú…? 

–Realmente ya nada más estamos Santiago Creel y yo –respondió la senadora. 

Aunque la ex conductora de televisión consideró que el diputado tiene excelentes virtudes y 

constancia, presumió: “yo soy la mejor para echar a Morena, yo sí puedo echar a Morena”. 

En la charla con el Escorpión Dorado, Lilly Téllez reiteró sus críticas contra el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, Morena y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a quien calificó como “títere” del 

mandatario. 

También dijo que ya no llamará al petista Gerardo Fernández Noroña como “Changoleón”, debido al 

reciente fallecimiento del personaje televisivo. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/5/3/lilly-tellez-descarta-anaya-dice-que-es-

mejor-que-creel-para-2024-esto-dijo-al-escorpion-dorado-306415.html   

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/5/3/lilly-tellez-descarta-anaya-dice-que-es-mejor-que-creel-para-2024-esto-dijo-al-escorpion-dorado-306415.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/5/3/lilly-tellez-descarta-anaya-dice-que-es-mejor-que-creel-para-2024-esto-dijo-al-escorpion-dorado-306415.html
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'Yo soy la mera buena': Lilly Téllez se 'echa flores' con el 

Escorpión Dorado 

"Yo soy la mera buena", subrayó al asegurar que tiene el mejor perfil para derrotar a Morena en las 

elecciones de 2024, donde dice tan sólo ella y el diputado Santiago Creel se disputan la candidatura de 

la alianza Va por México, conformada por PAN, PRI y PRD. "Ya nada más estamos Santiago Creel y yo.... 

tiene grandes virtudes, pero yo soy la mejor, porque yo sí puedo echar a Morena", afirmó Lilly Téllez. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Yo-soy-la-mera-buena-Lilly-Tellez-se-echa-flores-con-el-Escorpion-Dorado-20230503-

0111.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Yo-soy-la-mera-buena-Lilly-Tellez-se-echa-flores-con-el-Escorpion-Dorado-20230503-0111.html
https://www.debate.com.mx/politica/Yo-soy-la-mera-buena-Lilly-Tellez-se-echa-flores-con-el-Escorpion-Dorado-20230503-0111.html
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Dirigencia del PAN pide a Santiago Creel y a Lilly Téllez que no se 

'canibalicen' de cara a 2024 

 

Fuentes cercanas de Político MX nos cuentan que 

la dirigencia nacional del PAN pide a Santiago 

Creel, quien funge como presidente de la Mesa 

Directiva en San Lázaro, y a la senadora Lilly Téllez, 

que no se "canibalicen" de cara a las elecciones 

presidenciales del 2024.  

A la cabeza de la pugna por ser candidato 

presidencial del PAN en 2024 se encuentran la 

senadora Lilly Téllez y el diputado Santiago Creel, cada uno haciendo lucha por su propio lado. 

Sin embargo, se sabe que a ambos panistas se les ha aconsejado no "canibalizarse", con ataques, lo 

que podría terminar beneficiando a Morena, si se sacan los trapos sucios mutuamente. Prueba de esta 

línea son los comentarios de Téllez en su entrevista con El Escorpión Dorado, en donde aseguró que 

Creel tiene "excelentes virtudes", pero aseguró que no declinará a su favor para competir por la 

candidatura presidencial. 

“Ya nada más estamos Santiago Creel y yo… tiene grandes virtudes, pero yo soy la mejor, porque yo sí 

puedo echar a Morena”, comentó la senadora Téllez durante la entrevista con el youtuber Alex 

Montiel.  

Por su parte, el diputado Creel Miranda tampoco se ha enfrentado a la senadora Téllez García, ni la ha 

descalificado, especialmente cuando ella cuenta con el apoyo de alas conservadoras en el propio 

partido. 

https://politico.mx/dirigencia-del-pan-pide-a-santiago-creel-y-a-lilly-tellez-que-no-se-canibalicen-de-

cara-a-2024  

 

https://politico.mx/dirigencia-del-pan-pide-a-santiago-creel-y-a-lilly-tellez-que-no-se-canibalicen-de-cara-a-2024
https://politico.mx/dirigencia-del-pan-pide-a-santiago-creel-y-a-lilly-tellez-que-no-se-canibalicen-de-cara-a-2024
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Lilly Téllez se sube 'al volante' con el Escorpión Dorado: pelea por 

candidatura opositora es con Creel 

 

La senadora Lilly Téllez fue la protagonista en el 

nuevo episodio de “Al Volante” con el Escorpión 

Dorado, personaje al que da vida el youtuber Alex 

Montiel. En su participación aseguró que la 

candidatura de Va por México conformada por PRI, 

PAN y PRD para 2024, se juega solamente entre 

Santiago Creel y ella, ambos del PAN. 

Sin embargo, señaló que ella es el mejor perfil para 

contender contra Morena en las próximas elecciones presidenciales: “Ya nada más estamos Santiago 

Creel y yo… tiene grandes virtudes, pero yo soy la mejor, porque yo sí puedo echar a Morena”. 

De ser presidenta, insistió, no gastaría recursos públicos en conciertos, esto tras el reciente concierto 

de Rosalía en el Zócalo, además de que, como en muchas ocasiones lo ha recalcado, meterá al actual 

presidente Andrés Manuel López Obrador a la cárcel. 

“Yo no creo que el gobierno deba de gastar el dinero de las personas en circo. Yo creo que lo que se 

gasta en traer a estos cantantes debería aplicarse urgentemente en las salas de cirugía, en las salas de 

servicios médicos de la Ciudad de Mexico, urge”, señaló. 

Asimismo, fue cuestionada al respecto del que considera será su rival en los comicios presidenciales, a 

lo que respondió que seguramente sería la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum quien abanderaría a Morena. Será así porque “Claudia es la que no tiene carácter ni 

autonomía, porque es el títere del presidente López Obrador”. 

Por otro lado, el Escorpión Dorado también le planteó a la senadora la posibilidad de que en caso de 

ganar las encuestas, el secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrad, se fuera con la 

oposición a competir por la Presidencia y opinó que no podría ser posible: “No creo, él no va a romper 

con el presidente, no creo que rompa con Morena, porque ahí le conocen muy bien toda la trayectoria 

y no creo que exista oposición que crea que Marcelo Ebrard se va a hacer oposición a Morena. Además 

yo no me salí de Morena por dinero, por un cargo o por una candidatura… si alguno se sale en esas 

circunstancias es nada más por interés y eso habla muy mal de una persona”, finalizó Lilly Téllez. 

https://politico.mx/video-lilly-tellez-se-sube-al-volante-con-el-escorpion-dorado-pelea-por-

candidatura-opositora-es-con-creel 

https://politico.mx/video-lilly-tellez-se-sube-al-volante-con-el-escorpion-dorado-pelea-por-candidatura-opositora-es-con-creel
https://politico.mx/video-lilly-tellez-se-sube-al-volante-con-el-escorpion-dorado-pelea-por-candidatura-opositora-es-con-creel
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Sólo Creel y yo, con posibilidades para candidatura en 
2024: Téllez a 'Escorpión Dorado' 

 

Lilly Téllez, senadora de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que sólo ella y Santiago 
Creel están en posibilidad para obtener la candidatura presidencial de los partidos de oposición.  
En entrevista con Alex Montiel, en su alter ego El Escorpión Dorado, Téllez aseguró que Creel tiene 
"excelentes virtudes"; sin embargo, no declinaría para que el ahora presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados sea el candidato.  
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=281508&relacion=dossierpolitico&categoria=2 
 
 
 
 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=281508&relacion=dossierpolitico&categoria=2
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 Lilly Téllez se sube ‘al volante’ con el Escorpión Dorado; 
Pelea por candidatura 

 
La senadora Lilly Téllez fue la protagonista en el nuevo episodio de “Al Volante” con el Escorpión Dorado, 
personaje al que da vida el youtuber Alex Montiel. En su participación aseguró que la candidatura de Va 
por México conformada por PRI, PAN y PRD para 2024, se juega solamente entre Santiago Creel y ella, 
ambos del PAN. 
Sin embargo, señaló que ella es el mejor perfil para contender contra Morena en las próximas elecciones 
presidenciales: “Ya nada más estamos Santiago Creel y yo… tiene grandes virtudes, pero yo soy la mejor, 
porque yo sí puedo echar a Morena”. 
 
https://formato7.com/2023/05/03/video-lilly-tellez-se-sube-al-volante-con-el-escorpion-dorado-pelea-
por-candidatura/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://formato7.com/2023/05/03/video-lilly-tellez-se-sube-al-volante-con-el-escorpion-dorado-pelea-por-candidatura/
https://formato7.com/2023/05/03/video-lilly-tellez-se-sube-al-volante-con-el-escorpion-dorado-pelea-por-candidatura/
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Lilly Téllez descartó a Ricardo Anaya como 
corcholata de la oposición: “Yo soy la mera 

buena” 
 

 

 

 

 

 

La senadora del Partido Acción Nacional (PAN), Lilly Téllez, subió al automóvil del 
polémico Escorpión Dorado como la segunda invitada de la serie Al Volante, edición Los 
Presidenciables. 

Tal cual ocurrió con Claudia Sheinbaum (quien inauguró la sección), el youtuber Alex Montiel 
cuestionó a la blanquiazul por sus aspiraciones para abanderar al bloque de la oposición y enfrentar 
a Movimiento Regeneración Nacional (Morena) rumbo al 2024. Y bajo ese tenor, el influencer no dejó 
pasar la carencia que dicho bando tiene de corcholatas presidenciables. 

“¿Por qué en la oposición no hay tantas figuras hoy en día? ¿Quiénes son las posibilidades para que 
estén del otro lado?”, cuestionó a Téllez enlistando a sus colegas panistas Santiago Creel y Ricardo 
Anaya. Sin embargo, la antigua periodista confesó que, a su consideración, ya sólo serían dos 
personas las que figuran como posibles candidatos. 

A diferencia de Anaya Cortés quien compitió en los presidenciables del 2018, Creel Miranda no llegó 
a consolidarse como candidato de Acción Nacional: en 2005 perdió la precandidatura ante Felipe 
Calderón y en 2010 externó su deseo por volver a contender para el 2012, año en el que Josefina 
Vázquez Mota representó a la bancada. 

Lilly Téllez descartó a Ricardo Anaya como corcholata de la oposición: “Yo soy la mera buena” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/02/de-que-hablo-claudia-sheinbaum-con-el-escorpion-dorado/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/02/eres-como-batman-las-curiosidades-que-el-escorpion-dorado-vio-en-la-oficina-de-claudia-sheinbaum/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/08/kenia-lopez-rabadan-respaldo-a-ricardo-anaya-para-las-elecciones-del-2024-le-hace-bien-a-la-politica/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/03/lilly-tellez-descarto-a-ricardo-anaya-como-corcholata-de-la-oposicion-yo-soy-la-mera-buena/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/03/lilly-tellez-descarto-a-ricardo-anaya-como-corcholata-de-la-oposicion-yo-soy-la-mera-buena/
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Lilly Téllez descarta a Anaya para 2024 y se anota, por 

encima de Santiago Creel. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lilly Téllez quien vino a Senado por Morena y luego cambió a Partido Acción Nacional (PAN) descartó en 

una entrevista que Ricardo Anaya tiene posibilidades de liderar la oposición en 2024 y aunque marcó al líder 

del PAN Santiago Creel en la carrera por Presidencia, se paró sobre él y se negó a declinar a su favor. “Soy el 

mejor para tirar Morena. Sí, puedo echar a Morena”, dijo. 

El personaje Escorpión Dorado entrevistó a Lilly Téllez para el contenido de su canal de YouTube. En la 

conversación, la exmorenista reiteró su deseo de llegar a la Presidencia, pues consideró que “México hay que 

rescatarlo”. “Esto es un escándalo, lo que está haciendo Morena en nuestro país, en seguridad, lo que ha 

estallado, cómo acabaron con el sistema de salud. Estamos en un gobierno de escándalos”, dijo. 

Téllez descartó que Ricardo Anaya sea una opción para aspirar a la candidatura a la Presidencia por el bloque 

opositor del PAN con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), sin embargo, señaló que la carrera está en Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de 

Diputados. “De verdad, solo somos Santiago Creel y yo”, dijo. 

Asimismo, reconoció los valores de Creel ante el Escorpión de Oro, pero insistió en que ella es “la mera, mera 

buena” y que es la mejor opción para “echar a Morena” de la Presidencia. 

Lilly Téllez descarta a Anaya para 2024 y se anota, por encima de Santiago Creel – . (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/1626122.html
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Comisión Permanente remite a comisiones de la 
Cámara de Diputados diversas comunicaciones 

 

Boletín No. 4387 

Comisión Permanente remite a comisiones de la Cámara de Diputados diversas 

comunicaciones 

En la sesión de la Comisión Permanente, correspondiente al segundo receso del segundo año de 

la LXV Legislatura, su Mesa Directiva turnó a comisiones de la Cámara de Diputados diversas 

comunicaciones de dependencias federales. 

A las comisiones de Hacienda y Crédito Público, y de Presupuesto y Cuenta Pública se canalizaron 

oficios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público sobre los informes trimestrales de los 

ingresos obtenidos, la ejecución del presupuesto, la situación económica, las finanzas públicas y 

la deuda pública correspondientes al primer trimestre de 2023. 

Incluyen la información relativa a los montos de endeudamiento interno neto, el canje o 

refinanciamiento de obligaciones del erario federal y el costo total de las emisiones de deuda 

interna y externa, correspondientes al mes de marzo de 2023.  

También, sobre la recaudación federal participable que sirvió de base para el cálculo del pago de 

las participaciones a las entidades federativas, así como el pago de éstas, desagregada por tipo de 

fondo, efectuando la comparación correspondiente al mes de marzo de 2022. Adjunta información 

de los conceptos que integran la intermediación financiera, y la relativa a las instituciones de banca 

de desarrollo y la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero. 

De igual modo, remite los informes relativos a las adecuaciones de los indicadores de desempeño 

de los fondos de aportaciones federales y de los programas que transfieren recursos federales a 

entidades federativas y municipios, y el avance alcanzado por las entidades federativas, los 

municipios y las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México en la implantación y operación 

del presupuesto basado en resultados y del Sistema de Evaluación del Desempeño. 

Además, remite documento que explica cómo se computan los balances fiscales y los 

requerimientos financieros del sector público, junto con la metodología respectiva, en la que se 

incluyen todas las obligaciones financieras del Gobierno Federal, así como los pasivos públicos, 
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contingentes y laborales, a fin de dar cumplimiento a lo establecido en el artículo 107, último 

párrafo, de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

De la Secretaría de Gobernación se conoció oficio de la Comisión Federal de Electricidad sobre el 

Informe Anual 2022. Se envió a la Comisión de Energía.  

Otro, de Petróleos Mexicanos, respecto a su Informe Anual 2022. Fue turnado a la Comisión de 

Energía. 

Del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) se recibió el Informe de Resultados 

correspondiente al periodo enero-marzo de 2023, y los Avances de los Programas Presupuestarios 

con Erogaciones para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, correspondientes al primer trimestre 

de 2023. Se canalizó a las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública, y de Igualdad de Género. 

A la Comisión de Económica, Comercio y Competitividad se turnó oficio que contiene el Primer 

Informe Trimestral 2023 de la Comisión Federal de Competencia Económica. 
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Comisión aprobó dictámenes sobre 
prestaciones, riesgos de trabajo y seguridad 

social para periodistas 
 

Boletín No. 4391 

 

Comisión aprobó dictámenes sobre prestaciones, riesgos de trabajo y seguridad social 

para periodistas 

 

•    Modificó las leyes del Seguro Social y del ISSSTE 

 

•    También avaló opinión a iniciativa en materia de enfermedades de trabajo 

 

La Comisión de Seguridad Social, que preside la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján 

(Morena), aprobó tres dictámenes con proyecto de decreto en materia de prestaciones de 

maternidad, y seguridad social para periodistas por cuenta propia, así como la opinión a una 

iniciativa sobre enfermedades de trabajo. 

 

En reunión ordinaria, avaló adicionar un último párrafo al artículo 94 de la Ley del Seguro Social, 

y un último párrafo al artículo 39 de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE) en materia de prestaciones en caso de fallecimiento de madres 

aseguradas. 

 

Propone establecer que, en el supuesto de que la madre falleciera en el parto o puerperio, las 

prestaciones referidas en las fracciones II y IV podrán ser ejercidas por la persona cónyuge, 

concubinaria, quien ejerza la patria potestad o la guarda y custodia por resolución judicial. La 

prestación referida en la fracción III podrá ser ejercida por la persona cónyuge, concubinaria o 

quien ejerza la patria potestad, siempre y cuando sea asegurada. 

 

La diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena) explicó que se busca reconocer el derecho 

humano a la alimentación y la supervivencia de las y los recién nacidos, en caso de que la madre 

asegurada fallezca, al otorgar facilidades y prestaciones de maternidad a quien se queda a su 

cuidado, las cuales están establecidas en las leyes y que consisten en ayuda por seis meses para 

lactancia, capacitación, descansos extraordinarios y una canastilla. 
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Del PRI, la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado se pronunció a favor de la protección y 

respeto al interés superior de la niñez y asegurar esos derechos a las y los recién nacidos, aun 

cuando haya fallecido su madre. “El derecho contemplado para esa mamá debe trasladarse al 

recién nacido y tendrá todos los derechos que le corresponden para que el Estado le dé esa 

continuidad, a través de la Ley del Seguro Social y la del ISSSTE para su protección y 

alimentación”. 

 

A propuesta del diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), en función del interés superior de la 

niñez y para no entrar en tratos discriminatorios, se eliminó de la redacción la condición de 

“siempre y cuando hubiera sido madre soltera y no tuviera registrada a ninguna persona 

beneficiaria, cónyuge o concubinaria”. 

 

El segundo dictamen fue el referente a la reforma del artículo 46 de la Ley del Seguro Social, a fin 

de eliminar el intento de suicidio de la categoría de riesgos no considerados de trabajo. 

 

La diputada Cisneros Luján señaló que este proyecto se ha robustecido porque había quedado 

pendiente, a la luz de la nueva tabla de enfermedades que ya considera la salud mental. 

 

A su vez, la diputada Aguirre Maldonado destacó la importancia del tema, “ya que se trata de un 

problema de salud pública que debe atenderse por todas las esferas con la mayor seriedad”. 

Expresó que muchas personas atraviesan por situaciones económicas, desempleo, 

desigualdades y otros factores que influyen directamente en su salud mental y quienes cursan 

este tipo de crisis, tienen problemas importantes para ellos y sus familias. 

 

Asimismo, se aprobó el proyecto de dictamen que reforma y adiciona diversas disposiciones de 

la Ley del Seguro Social, en materia de seguridad social para periodistas por cuenta propia. 

 

Plantea establecer en la fracción V del artículo 12, que son sujetos de aseguramiento del régimen 

obligatorio las personas periodistas por cuenta propia. 

 

Además, adiciona el artículo 26 A para especificar que los sujetos de aseguramiento a los que se 

refiere la fracción V del artículo 12 son las personas físicas que ejerzan en territorio nacional el 

periodismo, sin contar con un patrón ni percibir un salario por la labor periodística que 

desempeñan, reconocidas en el Censo de Personas Periodistas por Cuenta Propia, que gozarán 

de acceso universal y no discriminatorio a los seguros que comprende el régimen obligatorio, de 

conformidad con el artículo 11 de esta Ley, a través de la incorporación al Censo de Personas 
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Periodistas por Cuenta Propia que se beneficiarán del programa que emita el Ejecutivo Federal 

por conducto de la Secretaría de Gobernación y en coordinación con el Instituto. 

 

También agrega el Artículo 26 B, en el que estipula que el Instituto y la Secretaría de 

Gobernación emitirán los lineamientos para integración del censo y de la ejecución y operación 

del programa de aseguramiento, mismos que deberán publicarse en el Diario Oficial de la 

Federación y contener, por lo menos, las reglas de integración y funcionamiento de un Comité 

Consultivo de carácter honorífico, integrado por personas periodistas y comunicadoras que se 

hayan desempeñado en forma destacada en el medio. 

 

Tendrá las funciones de definir y verificar el cumplimiento de los criterios de elegibilidad para la 

incorporación al Censo de Personas Periodistas por Cuenta Propia y los plazos correspondientes; 

integrar y mantener actualizado este Censo y conocer las solicitudes de incorporación; además, 

las reglas para la habilitación y el funcionamiento de una plataforma digital de registro accesible 

en la que las personas postulantes podrán llenar y validar información personal y conocer el 

sentido del dictamen correspondiente. 

 

Al respecto, la diputada Cisneros Luján informó que este dictamen propone otorgar seguridad 

social a personas periodistas independientes, en los términos que ya ha sido aprobado como 

programa emitido por la Presidencia de la República, y que la intención es que quede 

debidamente legalizada esta política pública, a través de la Ley del Seguro Social. 

 

Por su parte, el diputado Ramírez Barba expuso que incluirlo en la ley no significa que sea 

irregular lo que hizo el Ejecutivo Federal, sino se está reforzando que la seguridad social en 

México debe ampliarse para todos los sectores. “Qué bien que sea para los periodistas”. 

 

También se aprobó el proyecto de opinión en el que las y los integrantes de la Comisión de 

Seguridad Social consideran que la iniciativa con proyecto de decreto que adiciona un numeral 

162 al artículo 513 de la Ley Federal del Trabajo, resulta idónea y procedente; sin embargo, debe 

armonizarse respecto de lo dispuesto en la Ley del ISSSTE. 

 

Refiere que se busca continuar con las acciones que han desarrollado organizaciones 

internacionales en materia de salud y trabajo, así como las propias autoridades para que la 

legislación federal del trabajo incluya el estrés como una enfermedad. 
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Considera que la población trabajadora que se ha visto afectada por la carga excesiva de trabajo 

podrá ser atendida médicamente y darle solución a un problema de salud mental que, de no 

evitarse, puede convertirse en un problema mayor para la salud, el trabajo, las familias y el 

desarrollo nacional. 

 

La diputada Cisneros Luján dijo que la propuesta de adicionar la tabla de enfermedades ya fue 

dictaminada en la Comisión de Trabajo y Previsión Social y por el Pleno; no obstante, hubo un 

desfase de fechas, ya que la Comisión tomó como opinión positiva la que votó la Comisión de 

Seguridad Social respecto de la propuesta del Ejecutivo Federal. 

 

Y ésta es otra propuesta, enviada específicamente por el senador Zamora Guzmán, pero ya fue 

considerada en su momento por la Comisión dictaminadora, y en este caso era opinión, pero no 

se había emitido, empero ya fue votada por el Pleno; por lo tanto, se está presentando para 

poder cerrar este caso. 

 

Asuntos turnados por la Mesa Directiva 

 

Sobre los asuntos turnados por la Mesa Directiva a la Comisión de Seguridad Social, la diputada 

presidenta informó que se recibieron cuatro para ser tratados en comisión única, uno para ser 

revisado en Comisiones Unidas, y uno más para opinión; en total, son seis los asuntos recibidos. 

 

Asuntos generales 

 

La diputada Ivonne Cisneros informó que este miércoles enviaría un oficio a la presidencia de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para que auxilie en hacer un reiterativo a las 

entidades federativas que no han dado respuesta al punto de acuerdo aprobado por la Comisión 

y el Pleno, sobre la importancia de firmar los convenios correspondientes con el ISSSTE, a fin de 

saldar los adeudos que tienen por cuotas, tanto del empleador como las retenidas a las y los 

trabajadores. 

 

Es muy importante que las entidades federativas informen a la Cámara de Diputados los avances 

de este proceso, toda vez que únicamente se ha recibido respuesta de cuatro estados, de un 

total de 32, por lo que se le tiene que dar puntual seguimiento a este tema. 
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Diputados participan en la agenda política 
sobre transparencia, en la sesión de la Comisión 

Permanente 
 

Boletín No. 4392 

Diputados participan en la agenda política sobre transparencia, en la sesión de la 

Comisión Permanente 

Diputados del PT, MC y PRD participaron en la agenda política de la sesión de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, para abordar el tema de transparencia. 

Ni cuotas ni cuates 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, aseguró que la oposición se muestra preocupada 

por la transparencia, pero quien “los financia es la embajada de Estados Unidos y su líder es el 

señor ‘X’; quieren cuota todo el tiempo, pero eso se acabó. No quieren entender que ni cuotas ni 

cuates”. 

 

El Senado, dijo, no puede determinar al responsable del Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), porque es una fusión del PRI y 

PAN; mientras no haya dos tercios, como ellos quieren como minoría, “pues no se puede; no va a 

haber cuota; tomaron esta sede no porque les preocupará, sino porque querían cuota. En la 

Cámara de Diputados debatimos durante 24 horas”. 

 

Garantizar derecho humano a la transparencia 

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC), al iniciar el tema en su calidad de promovente, expresó 

que no pueda pasar por inadvertida la sesión del 28 de abril y del Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). “Fue una página 

de vergüenza para las instituciones, el Poder Legislativo y el Senado, y es una página de dignidad 

para senadoras y senadores que la semana pasada dieron testimonio de lucha, valor cívico e 

impidieron que en este Recinto fuera vulnerada la Constitución y se atropellará la división de 

poderes”. 
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Destacó que no se les consultó a los pueblos originarios las modificaciones a la Ley Minera; hoy, 

el contrapeso que existe es la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por eso vamos a hacer 

valer todas las violaciones que se dieron al procedimiento legislativo, “tenía que haber 

discusión”. Planteó revivir el Sistema Nacional Anticorrupción y que el Senado nombre a los 

comisionados que faltan del INAI, a efecto de garantizar el derecho humano de las y los 

mexicanos a la transparencia.   

 

Existen niveles nunca antes vistos en opacidad 

 

Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, dijo que es indispensable señalar que se 

viven tiempos difíciles en donde el gobierno busca eliminar el acceso a la información pública. 

“Preocupa la negativa de la mayoría para que el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales pueda funcionar de manera adecuada”. 

 

Comentó que la importancia de la transparencia en el gobierno es crucial ya que en ella radica el 

evitar y eliminar la corrupción; es uno de los valores transversales y obligatorios para cualquier 

gobierno y debería de ser irrenunciable. “Sin lugar a dudas existen niveles nunca antes vistos en 

materia de opacidad y de nula transparencia. Después de grandes avances intentan retroceder 

al oscurantismo”. 

 

Para rectificación de hechos intervinieron las diputadas Julieta Andrea Ramírez Padilla (Morena) y 

Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), así como los diputados Reginaldo Sandoval Flores (PT) y 

Gerardo Peña Flores (PAN). 

 

Cita próxima sesión 

 

Posteriormente, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente informó que las solicitudes de 

excitativas, los textos de agenda política y efemérides inscritos en el orden del día se publicarán 

en la Gaceta del Senado con el trámite correspondiente. Se levantó la sesión y se citó para la que 

tendrá lugar el próximo martes 9 de mayo, a las 11:00 horas, en el Senado de la República. 
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Ricardo Monreal, es un político serio, de respeto y credibilidad; no es altanero ni alardea de ser un 

político fanfarrón, como “ysq”, además que no gusta de evadir su responsabilidad, en los encargos 

que ocupa, aunque en ocasiones, sean adversos. 

Como semana pasada, cuando el legislador de Zacatecas, admitió ante los medios, que la mayoría 

en la bancada que coordina, lo rebasó en el asunto de nombrar comisionados al pleno del Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales. 

Sin ambages, el ex diputado federal y ex gobernador de su estado, así lo  reconoció, lo que de 

inmediato propició suspicacias entre los senadores de Morena y sus contrarios. 

Afortunadamente, el asunto, no pasó de ahí, porque al viejo estilo de gobernar en este país, el 

primer morenista de la nación, tuvo cabalidad en su mente y, de esa manera, convocó a los 

integrantes de Morena, a Palacio Nacional. 

Ahí, reiteramos, estuvieron los suspirantes -diría ese gran economista, historiador y politólogo, 

Daniel Cosío Villegas-, por la candidatura presidencial de Morena el próximo año y Monreal, 

nuevamente, recibió la “sana cercanía” del fundador del jefe máximo del partido y del Ejecutivo 

Federal, Andrés Manuel López Obrador. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: “VOY A INSISTIR, HASTA QUE EL INAI FUNCIONE”; 2° AÑO DE TRAGEDIA EN LINEA 12 

DEL METRO: “#ES CLAUDIA”, ENCUBRE, ACUSA PAN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

El mensaje que envió el mandatario con esa reunión a la cual convocó, fueron dos principales: que 

no va permitir más división en su partido ni entre su clase política y, ¡obvio!, tirar “línea”, para que 

a toda costa y costo, los senadores morenistas, no aprueban ningún comisionado al INAI. 

Feliz se vio al político de Zacatecas, sentado a la derecha del jefe de Morena  y Presidente del país; 

a la izquierda del mandatario, cual imagen que publicó en tuit, estuvo Adán Augusto López 

Hernández, encargado de la política interior. 

Otro asunto, aprobar veintena de reformas,  minutas y leyes secundarias que interesan al 

Presidente, para concentrar millones y millones de pesos en las arcas hacendarias y, sin entregar 

cuentas, porque ya está la instrucción: cualquier solicitud que reciban del INAI en el gobierno 

federal, para entregar información del destino que tienen los recursos públicos que aportan los 

mexicanos,  ¡ignórenla! 

De allí, de Palacio Nacional, a la sede alterna en Xicoténcatl 9, para aprobar decretos que les turnó 

la presidencia en Cámara de Diputados, que preside Santiago Creel Miranda. 

Hasta la madrugada del sábado, las aprobaron. El bloque opositor, detectó inconsistencias, 

irregularidades de origen a dictámenes, falta de quórum y, de inmediato, advirtieron que el asunto, 

por la vía inconstitucional, lo llevarán a Suprema Corte de Justicia en la Nación. 

Reiteramos, alguien lo tiene que hacer, dar la cara por señalamientos de maniobras leguleyas -diría 

el senador Ricardo Monreal como opositor-, que Morena hizo en el proceso legislativo a leyes y 

decretos, durante esas horas de viernes a sábado.  

Y Ricardo Monreal, lo hizo. 

Ayer, en entrevista que ofreció a los medios, en el contexto de la primera sesión formal en Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, defendió legalidad de las iniciativas de ley  que aprobó la 

bancada que coordina. 
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De esa manera, el diputado que denuncio en una tribuna de la Permanente el costoso avión que 

adquirió el régimen de Felipe Calderón Hinojosa, para el sucesor, Enrique Peña Nieto (de 7 mil 500 

mdp, y lo venden en ¡mil 659 mdp!), habló ayer, al referir veintena de leyes que aprobaron el sábado 

en la madrugada: 

-“Todas son legales, constitucionalmente, todas siguieron el  trámite formal, a todas se abrió el 

mismo procedimiento”; rechazó falta de quórum en comisiones que dictaminaron y defendió con 

vehemencia, ausencia justificada, de la senadora, Claudia Esther Balderas Espinoza y el voto que 

hizo en comisiones, la suplente del escaño, Tanya Carola Viveros Cházaro.  

Tajante, Monreal definió el proceso legislativo que hicieron primeras horas en sábado pasado: 

-“Jurídicamente, es impecable el procedimiento”. 

Reconoce que la Corte, tiene la última palaras, y reitera: 

-“… se cumplió el procedimiento formal” y coincide en que no hay posibilidad que el pleno de 

ministros, corrija lo que Morena y “satélites”, aprobaron el penúltimo día de sesiones ordinarias en 

una sede alterna, el viejo recinto de Xicoténcatl 9. 

El político de Zacatecas, adelantó que la resolución de una juez para que el Senado nombre 

comisionados al pleno del INAI, documento del cual los notificaron, “se va a contestar”. 

 -“Se está revisando y se está estudiando por el Jurídico del Senado”. 

Candente asunto, del cual, el presidente en Junta de Coordinación Política, no eludió: 

-“… pero sí voy a insistir en lanzar una nueva convocatoria, o buscar un periodo extraordinario para 

nombrar cuando menos a un comisionado. No voy a dejar de tocas este tema, ni voy a quitar el dedo 

del renglón, hasta que tenga el INAI, la posibilidad de funcionar de manera normal”. 

-“En cualquier momento, es cuestión de ponernos de acuerdo, lanzar una nueva convocatoria o de 

los nombres; o del tercer procedimiento, sacar un hombre o una  mujer”. 
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Reiteramos, el INAI, “mueve”, al gobierno federal, su clase política y cohesiona al bloque opositor 

PAN-PRI-PRD-MC-Grupo Plural. 

Todo puede suceder de hoy a agosto próximo, cuando termina el receso legislativo, 4 meses en los 

que está latente posibilidad que la Comisión Permanente, convoque a periodo extraordinario para 

que en Cámara de Senadores, desahoguen el asunto. 

Empero, el bloque opositor sólo espera que se promulguen leyes y decretos que aprobaron Morena 

y aliados la madrugada sabatina, para acudir a la Corte, a presentar recurso inconstitucional, contra 

leyes que la bancada de Morena, aprobó. 

El coordinador del MC en el Senado, José Clemente Castañeda Hoeflich,  resaltó vicios 

procedimentales en leyes que aprobó mayoría de Morena y “carnales”, en la madrugada sabatina: 

Irregularidades graves en algunas comisiones, como la falta de quórum y votaciones fuera de la 

norma; la toma de protesta de la senadora Tanya Carola Viveros Cházaro, suplente de la senadora 

Claudia Balderas, que se hizo sin estar inscrito en el Orden del Día y con la firma posiblemente falsa 

de la senadora propietaria, pues ella se encuentra en Bélgica, cumpliendo una comisión oficial y, 

finalmente, el proceso de aprobación en comisiones de Ley de Ciencia y Tecnología, plagado de 

irregularidades. 

Cual perfila Ricardo Monreal Ávila, la Corte, tiene la última palabra en legitimidad de la veintena de 

leyes que aprobaron en madrugada sabatina. 

Ayer, el presidente en mesa directiva de los diputados y vicepresidente en la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda, anunció que las minutas que aprobaron los 

últimos días del pasado periodo ordinario de sesiones, se alista envío a Consejería Jurídica de 

Presidencia. 

Lo que va dar pauta, perfiló el legislador del PAN, “para que se cuestione o no ante la Suprema Corte 

de Justicia” 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Creel, ofreció conferencia conjunta con su homólogo del Senado y presidente en el órgano colegiado 

que funciona en el receso legislativo, mayo-agosto, Alejandro Armenta Mier. 

El legislador de Puebla, confirmó que ya recibieron notificación del Poder Judicial, en la que 

emplazan al Senado, a nombrar comisionados en el INAI, documento que se turna a Junta de 

Coordinación Política, que preside Ricardo Monreal y una vez que lo analice ese órgano de gobierno, 

cualquier decisión, la turna a mesa directiva de la Permanente. 

Fue el diputado Creel, quien explicó: 

-“No hay en este momento, ningún tipo de plática o diálogo, respecto a un extraordinario. No lo 

hay”. 

En este emplazamiento que hizo el Poder Judicial al Senado, en cualquier momento, el presidente 

en JCP, Ricardo Monreal Ávila, dará su posicionamiento.  

De si procede o no, convocar a periodo extraordinario de sesiones, para ese asunto, únicamente, 

con el voto de mayoría calificada en la Permanente. 

Los medios de comunicación, la sociedad civil, los defensores de los derechos humanos, de la 

transparencia en el ejercicio de recursos públicos, no cesarán en sus esfuerzos, por designar 

comisionados en el INAI. 

¡Ojalá!, reiteramos, que al Presidente, no se le vaya de las manos, el rumbo de la nación, con sus 

reformas que presenta en el Poder Legislativo, las cuales, buscan extinguir instituciones que, él, 

desde su primera campaña por el poder, las minimizó y defenestró.  

 

EN EL CHACALEO 

En posicionamiento que hace la senadora panista, Kenia López Rabadán, por el segundo aniversario 

en tragedia en línea 12 del Metro, exige a la señora Claudia Sheinbaum Pardo, dejar de encubrir a 
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los responsables del fatal accidente, en esa línea del noble Sistema de Transporte Colectivo… 

“Accidente”,  hace dos años, causó la muerte de 27 personas y dejó casi un centenar de heridos… La 

combativa senadora, presentó Punto de Acuerdo en la Comisión Permanente, en el que exige 

justicia para familiares de las víctimas “y hasta el momento, no hay castigo para los responsables”… 

La senadora panista, no omitió señalar que atienda solicitud que realizó el Sindicato de Trabajadores 

del Metro y dé mantenimiento adecuado al tramo elevado de la estación Pantitlán, en Línea 9, para 

evitar una tragedia… Con virtual dedicatoria para Marcelo Ebrard, la senadora del PAN, señala: “este 

lamentable suceso develó la corrupción y negligencia del gobierno capitalino. La Línea 12 o Línea 

Dorada, desde su construcción estuvo permeada del corrupción, ya que costó 9 mil millones de 

pesos más del monto original y se entregó inconclusa, todo porque la administración (de Ebrard), 

estaba por finalizar”… Ayer, en memoria de las víctimas de esa tragedia, la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, guardó minuto de silencio. Coincidente con la postura de la senadora 

Kenia López Rabadán, el diputado federal del PRD, Marcelino Castañeda Navarrete, lamenta que no 

se tenga avance respecto a la investigación de esa tragedia. Y cual dijo don Teofilito… La Fundación 

Scholas México, A. C., organizó evento juvenil, en el cual participó la jefa de gobierno en CDMX, 

Claudia Sheinbaum, a quien expusieron necesidad urgente de abordar problemática de la salud 

mental y la baja autoestima entre los jóvenes… Cual establece artículo 76, en Ley de leyes, fracción 

IV y en cumplimiento del control parlamentario y como una práctica republicana, que abona a la 

rendición de cuentas y a la transparencia, la Comisión permanente recibió informa de la secretaría 

de Seguridad y Protección Ciudadana, sobre las actividades de la Guardia Nacional correspondiente 

al año pasado… Este mes, la resolución final del pleno en SCJN, para el asunto del plan “B” electoral 

del presidente Andrés Manuel López Obrador. Se espera que el Poder Judicial, declare 

inconstitucional, ese controversial plan del mandatario… Día a día, en el Estado de México, 

militantes del Verde, o del PT, incluso de Morena, se pasan a la campaña de Ale del Moral, quien 

repunta en las encuestas serias, responsables, no encuestas “gansito”… Cómo andará la campaña 

de la maestra Delfina Gómez Álvarez, que el mismo Mario Delgado, solicitó a senadores y diputados 
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que están en receso legislativo, acudan a Coahuila y territorio mexiquense a apoyar las campañas 

de los candidatos de Morena… Después de las elecciones en esos dos estados, el CEN de Morena, 

definirá reglas para elegir al candidato presidencial del partido… Ayer, el que fue delfín de Marcelo 

Ebrard, se reunió con el senador Ricardo Monreal Ávila… juanlopez23@hotmail.com... Twitter: 

@JuanLopezMiguel… https://los3poderes.com/... YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes…      
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; NEGÓ UN PERMISO AL PENTÁGONO DE ESTADOS UNIDOS PARA SOBREVOLAR ESPACIO 

AÉREO MEXICANO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, reveló que negó un permiso al Pentágono de Estados Unidos para sobrevolar espacio aéreo 

mexicano, luego de que fuera detectado un globo chino que pasaría por el país. Indico la importancia que tiene actuar con respeto a otros 

Gobiernos haciendo valer nuestra independencia. Informo que hablaron del Pentágono para pedir permiso porque querían sobrevolar nuestro 

espacio aéreo con aviones y drones de alto nivel tecnológico, militar, porque habían detectado un globo que venía de Hawaii e iba a pasar por 

México. Aseguraban que era un globo de Asia, Lopez Obrador dijo que no quiere meterse en esos asuntos, por lo que, la respuesta fue no. No 

permitimos la entrada de esas aeronaves y esos drones a nuestro espacio aéreo. Sin embargo, precisó que la Sedena se coordinó con el 

Pentágono para dar seguimiento al globo chino, sin subordinación. Vamos a ponernos de acuerdo, manden información y nosotros tenemos 

equipos para llevar a cabo el seguimiento y en efecto, se llevó a cabo una operación con aviones y drones. Se informó que era un globo que 

estaba a una altura de 35 mil pies, a 30 mil o 5 mil pies arriba de lo que es el tránsito de la aviación comercial, iba a entrar antier a las 3 de la 

mañana por Manzanillo y salir por Tamaulipas. Pasó, pero nosotros no detectamos nada ni ellos nos informaron que lo hayan visto. Se hizo una 

consulta para ver si tenían más elementos y no. Pero lo que yo digo, es cooperación sí, subordinación o sometimiento no. En otro tema informo 

que tenemos ya la vacuna Patria, así lo anunció la directora del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), María Elena Álvarez-

Buylla. Se trata de la vacuna contra Covid-19 de refuerzo en la que trabajaba la institución desde 2021. Aprovechamos esta oportunidad para 

darles una excelente noticia: tenemos ya la vacuna Patria con los datos de la fase final siendo exitosos cumpliendo con criterios establecidos por 

la OMS para vacunas COVID-19 de refuerzo, pero ya contar con esta plataforma nos abre el camino a la recuperación de la soberanía de vacuna. 

La vacuna Patria llega luego de dos años de trabajo y una inversión pública y privada de 973 millones de pesos (unos 54 millones de dólares), 

con una tecnología de vector viral. Cumple con altos estándares regulatorios y representa grandes ahorros, en el cual se tiene un 88 por ciento 

de menor costo que otras vacunas. La titular de Conacyt refirió que aun falta la autorización de Cofepris para las plantas de producción. El costo 

de producción fue mucho menor que el que han tenido tras vacunas con un modelo innovador, pudiendo hacer mucho más con mucho menos, 

teniendo la posibilidad además ya de tener plantas de producción que está en proceso de autorización por parte de Cofepris para tener las 

suficientes vacunas.  

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA Y DIPUTADO SANTIAGO CREEL; REFRENDAN LEGISLADORES COMPROMISO PARA 

DESAHOGAR, DE MANERA INSTITUCIONAL, AGENDA DE LA PERMANENTE 

 

El senador Alejandro Armenta y el diputado Santiago Creel Miranda refrendaron su compromiso para desahogar la agenda de la Comisión 

Permanente de manera institucional, independientemente de la posición política de los diversos Grupos Parlamentarios, representados en este 

órgano del Congreso de la Unión. Acordaron la posibilidad de mantener el apartado de la agenda política en el Orden del Día de las sesiones, 

pues es un espacio en el que los legisladores abordan temas de diversa índole. El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, 

Alejandro Armenta, expresó que el tema electoral es ineludible; siempre y cuando lo hagamos en los términos que marca el Reglamento y 

cuidemos la inviolabilidad del recinto y del ejercicio de los legisladores, de las legisladoras, no habrá motivo para que se suspendan los trabajos 

en el Pleno. Destacó que se aprobaron los criterios para desarrollar las plenarias, y la forma en la que se llevará a cabo la conducción de los 

trabajos durante las sesiones de mayo, junio, julio y agosto. Santiago Creel, vicepresidente de la Comisión Permanente, reiteró su posición para 

que durante este receso exista una buena relación institucional, independientemente de nuestra afiliación partidista. Dijo que hasta este momento, 

no hay ninguna conversación para convocar a un Periodo Extraordinario de Sesiones. Tampoco habría, algún obstáculo insuperable para que 

no lo hubiera, salvo, en cumplimiento al Reglamento y las dos terceras partes de votación. Sobre este tema, Alejandro Armenta recordó que 
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una solicitud de este tipo requiere del respaldo de las dos terceras partes de los integrantes de la Comisión Permanente, para que se pueda 

convocar a un Periodo Extraordinario. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; TRÁMITES DE LICENCIA Y REINCORPORACIÓN DE LA SENADORA CLAUDIA BALDERAS FUERON 

APEGADOS A LA LEGALIDAD 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, ante la polémica por la licencia de la senadora Claudia Balderas para que 

su suplente votara en la última sesión del periodo ordinario, aseguró que los trámites de licencia y posterior reincorporación de la legisladora 

plurinominal fueron apegados a la legalidad. Explicó que su compañera de bancada pidió licencia cuando había concluido la participación de la 

delegación mexicana en la Reunión Parlamentaria México-Unión Europea en Bruselas, Bélgica, por lo que nunca hubo dos senadoras ocupando 

el mismo escaño. Está bien cuidado legalmente el trámite. No hay problema, ella ya no cumplía función oficial, ya había culminado su encargo 

oficial y por tanto ella decidió pedir licencia, porque no alcanzaba a llegar a México. La ley no impide que un legislador pida licencia por un solo 

día o unas horas. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE REUNE CON AMLO: AFIRMÓ SU DEBER, EMPEÑO Y ESFUERZO EN BENEFICIO DE LA CUARTA 

TRANSFORMACIÓN. 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, analiza agenda legislativa con el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Me reuní con el presidente López Obrador para analizar la agenda legislativa y tuvimos oportunidad de platicar sobre la prospectiva 

programática de nuestro movimiento y los proyectos que se necesitan para consolidarlo. El presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) de la Cámara de Diputados, Mier Velazco, expreso que siempre será un honor trabajar con lealtad en el mismo proyecto de Nación. 

Informo que López Obrador estará hoy jueves en Puebla, para que el viernes asista a la conmemoración de la gesta heroica de la Batalla de 

Puebla y en el desfile, el cual es símbolo de nuestra soberanía, lealtad y patriotismo. 

 

INAI; MENTIRA QUE LOS COMISIONADOS DEL INAI GANEN MÁS QUE EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

 

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales afirma que es mentira que los comisionados 

del INAI ganen más que el Presidente de la República, tal como éste ha dicho en repetidas ocasiones a objeto de desprestigiar a dicho organismo 

autónomo. El sueldo de quienes integran el Pleno del INAI es menor al del Presidente. Las comisionadas y el comisionado perciben $110,346.05 

pesos mensuales, de conformidad con el Manual de Percepciones de las personas servidoras públicas del INAI para el año 2023.  

 

CJEF; SOLICITA A LA SCJN QUE RESUELVA PRIMERO LA LEY DE COMUNICACIÓN SOCIAL Y DESPUÉS EL PLAN B 

 

La Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal (CJEF) solicitó formalmente a la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, dar prioridad a la resolución de la Ley General de Comunicación Social, antes de pronunciarse sobre 

llamado Plan B. La Consejería Jurídica solicitó formalmente a la presidenta de la SCJN que con base en el orden de prelación y por seguridad 

jurídica, el alto tribunal debe proceder para resolver primero sobre la constitucionalidad del decreto que expidió la Ley General de Comunicación 

Social el 11 de mayo de 2018, y luego se analice la validez de la reforma a dicha norma, aprobada en diciembre de 2022. La Consejería Jurídica 

destacó en su comunicado que la expedición de la Ley General de Comunicación Social fue aprobada antes del inicio del proceso electoral 

federal 2017-2018 y enfatizó que fue bajo las mayorías parlamentarias del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional 

(PAN). La misma CJEF mencionó que ante esa aprobación surgieron cuestiones por la entonces minoría en la Cámara de Senadores, la Comisión 

Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y el partido Movimiento Ciudadano; al considerar que hubo vicios en el procedimiento legislativo y que 

algunas de sus disposiciones, según los accionantes, no son acordes con la Constitución federal. La Consejería Jurídica argumentó que al dar 

trámite a la acción de inconstitucionalidad, la SCJN consideró que la Ley General de Comunicación Social impugnada no tenía carácter electoral 

ni concedió la suspensión solicitada por estimar que era una norma general y abstracta. La SCJN sí actuó sobre el caso del llamado Plan B la 

Corte, donde resolvió la acción de inconstitucionalidad  y sus acumuladas, relativo al decreto por el que se reformaban las leyes generales de 

Comunicación Social y de Responsabilidades Administrativas, que se aprobaron en diciembre de 2022. La Consejería Jurídica del Ejecutivo 

Federal mencionó que esta solicitud se emitió con el propósito de evitar la emisión de sentencias contradictorias que violenten los principios de 
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certeza y seguridad jurídica en perjuicio del pueblo de México. La CJEF hizo un llamado a la SCJN para que resuelva los asuntos de su 

conocimiento sin consignas ni distinciones políticas, por el bien de la República y el sano equilibrio entre los Poderes de la Unión.  

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; EXIGE SE TRANSPARENTE REHABILITACIÓN DE LÍNEA 12 DEL METRO 

 

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, Xóchitl Gálvez Ruiz, a dos años de la tragedia en la Línea Dorada, pidió al 

Gobierno de la Ciudad de México se transparente la rehabilitación de la Línea 12 del Metro y solicitó que se escuche a estructuristas, quienes 

urgen tomar medidas preventivas en la Línea 9, que corre de Pantitlán a Tacubaya. Gálvez Ruiz lamentó que no haya justicia para las familias 

de las 26 personas que perdieron la vida a causa de una negligencia criminal y aseguró que a la fecha no hay transparencia en el proyecto de 

rehabilitación. Pidió hacer público el proyecto ejecutivo e informar de dónde está sacando el acero, debido a que hay diversas modificaciones al 

proyecto que inicialmente presentaron. En los trabajos que se están realizando hay de chile, mole y pozole. Hay claros que sí fueron construidos 

de acuerdo al proyecto, es decir sostenido con cuatro tubos delgados de acero; otros con dos tubos enormes que al parecer trajeron de Pemex 

y claros reforzados con tubos y vigas de acero, que al parecer trajeron de lo que sería el Aeropuerto de Texcoco. Acompañada del senador 

Damián Zepeda Vidales, anunció que inscribió un punto de acuerdo en el que solicita a la Jefa de Gobierno, al Director General del Metro y al 

Secretario de Obras para que proporcionen y difundan en sus respectivos portales de internet, el proyecto ejecutivo de rehabilitación y 

reforzamiento de la Línea 12 y, remitan el proyecto realmente ejecutado, así como información técnica generada en la realización de los trabajos. 

Asimismo, anunció un segundo punto de acuerdo en el que exhorta también a la Jefa de Gobierno, al Director General del Metro y al Secretario 

de Obras para que proporcionen y difundan los documentos técnicos generados para los trabajos de rehabilitación del tramo afectado de la Línea 

9, entre estos el dictamen del Instituto para la Seguridad de las Construcciones, el estudio de mecánica de suelos, el proyecto ejecutivo, la 

memoria de cálculo del sistema de apuntalamiento colocado, así como el nombre del director responsable de obra y del corresponsable de 

seguridad estructural. 

 

SENADORA OLGA SANCHEZ CORDERO; URGENTE LEGISLAR EN CIBERSEGURIDAD PARA EVITAR CAOS 

 

La presidenta de la Comisión de Justicia del Senado, Olga Sánchez Cordero, al presentar el libro “Seguridad nacional y ciberseguridad”, aseguró 

que es urgente ponerse a trabajar para legislar y para alfabetizar a la población en temas de ciberseguridad, porque la dilación nos quita 

oportunidades y colocará al país en un caos a merced de los vacíos legales que aprovechará la delincuencia. La senadora de Morena lamentó 

que actualmente existan muy pocas propuestas legislativas sobre este tema, y las que hay no se han podido concretar. La era digital es una 

etapa cuyo horizonte es intangible y cambiante, pero ofrece enormes oportunidades para quienes operan desde el ciberespacio, sin importar si 

sus actividades, deseos y ambiciones sean legales o ilegales. Consideró que esta obra debe ser consultada no sólo por los legisladores, sino 

también por la población, porque permite al lector iniciarse en la concepción de un pensamiento estratégico en ciberseguridad y visibiliza la 

emergencia de ponerse a trabajar en la construcción de un marco jurídico adecuado.  

 

PAN; EL GOBIERNO FEDERAL DE MORENA FALLA EN PROTEGER A DEFENSORES DE DERECHOS HUMANOS 

 

El Partido Acción Nacional reitera su profunda preocupación por la situación de los defensores de derechos humanos en México, y hace un 

llamado urgente al Gobierno Federal del partido de Morena para que tome medidas concretas para proteger a estas personas que dedican sus 

vidas a defender los derechos fundamentales en nuestro país. Es inaceptable que México se encuentre en el tercer lugar a nivel mundial en 

asesinatos de defensores de derechos humanos de acuerdo con los registros de la organización no gubernamental Front Line Defenders. Esto 

es una clara señal de que el Gobierno Federal ha fallado en su responsabilidad de proteger a sus ciudadanos y garantizar el pleno respeto de 

los derechos humanos en el país. Es necesario que el Gobierno Federal implemente políticas y medidas efectivas para proteger a los defensores 

de derechos humanos y prevenir su asesinato. Esto incluye la creación de un mecanismo de protección efectivo y adecuado, así como una 

investigación rigurosa y transparente de todos los casos de asesinato y violencia contra los defensores de derechos humanos. El Gobierno 

Federal debe abordar las causas estructurales que hacen que los defensores de derechos humanos sean vulnerables a la violencia. Estas causas 

incluyen la impunidad generalizada, la corrupción, la falta de acceso a la justicia, y la falta de respeto y protección por parte de las autoridades 

hacia los derechos humanos. La Secretaría Nacional de Promoción y Defensa de los Derechos Humanos del Partido Acción Nacional se 

compromete a seguir trabajando en la defensa de los derechos humanos en México.  
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RUSIA; INTENTO DE ATENTADO CONTRA VLADIMIR PUTIN 

 

En Rusia dos vehículos aéreos no tripulados intentaron atacar el Kremlin, lo que fue calificado como un atentado terrorista planeado e intento de 

magnicidio contra el presidente, Vladimir Putin. Ucrania negó haber tenido relación con dichos ataques. En la noche del 2 al 3 de mayo, los 

servicios espaciales rusos lograron derribar dos drones que volaron hacia el edificio del Kremlin con el uso de sistemas de guerra radioeléctrica. 

En un video se puede observar cómo un objeto volador se aproxima al edificio ruso y explota al ser interceptado antes de impactar contra el 

inmueble. Tras este ataque, el primero que sufre Rusia desde que empezó la guerra con Ucrania, Viacheslav Volodin, presidente de la Cámara 

Baja del Parlamento ruso, declaró que no puede haber negociaciones con el gobierno ucraniano de Volodímir Zelenski. El asesor de la 

presidencia de Ucrania, Mijailo Podoliak, negó que su país fuera responsable del supuesto ataque y aseguró que Rusia podría estar preparando 

una escalada en el conflicto bélico: Rusia está preparando un ataque terrorista a gran escala. Primero detiene a un gran grupo subversivo en 

Crimea y después muestra drones sobre el Kremlin. El presidente ucraniano, Zelenski, también negó haber llevado a cabo el ataque: Nosotros 

no atacamos a Putin ni a Moscú, peleamos en nuestro propio territorio. 
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Entrevista 

Ignacio Mier (Coordinador de Diputados-Morena) 

 

“Nosotros hicimos la dispensa a cuatro iniciativas que ya habían sido ampliamente discutidas y 

debatidas en la opinión pública al interior de los grupos parlamentarios. Una de estas iniciativas es la 

que a mí me toco suscribir, que fue la liquidación del Insabi, desaparecen sus recursos y pasan a formar 

parte del patrimonio del IMSS Bienestar, con esto nos permite aprovechar a los más de 80 hospitales 

de primer nivel que existen en los estados de la República. Toda ley es perfectible, lo importante es dar 

el paso para concretar esta que ya era una inquietud en los estados del país. Las otras tres leyes que les 

hicimos dispensa de tramites fueron el Conacyt, la Financiera Rural, esto para lograr subsanar el 

fortalecimiento de la de Ley General de Aviación Civil y Aeropuertos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Hquzm19euQcCQXVaeHkfIP1IMCKCPL9E/view 
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Nacho Mier se reúne con AMLO para dialogar sobre la 
agenda legislativa y celebra que pueda acompañarlo en la 

4T 
 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados federales de Morena en San Lázaro, se reunió con el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para tratar asuntos de la agenda legislativa, así 
como el estado que guarda la Cuarta Transformación en el país, y celebró que pueda acompañar al 
movimiento. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/10176-nacho-mier-se-reune-con-amlo-
y-celebra-que-pueda-acompanar-el-movimiento-de-la-4t 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/10176-nacho-mier-se-reune-con-amlo-y-celebra-que-pueda-acompanar-el-movimiento-de-la-4t
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/10176-nacho-mier-se-reune-con-amlo-y-celebra-que-pueda-acompanar-el-movimiento-de-la-4t
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Reducción de jornada laboral ya tiene fecha de votación en San Lázaro 

 

Ignacio Mier, coordinador de legisladores de Morena en la 

Cámara de Diputados, aseguró que llegó a un acuerdo con el 

grupo parlamentario del PRI para fijar una fecha concreta 

para la discusión de la nueva reforma laboral, la cual incluye 

la reducción de la jornada laboral de seis a cinco días a la 

semana. 

El legislador dio a conocer que los dirigentes del PRI se 

comprometieron a estar presentes en la discusión de la reforma en el mes de septiembre, por lo que 

será en los últimos meses del año que se podría aprobar la legislación que actualmente se encuentra 

congelada. 

De la misma forma, Mier aseguró que tanto Rubén Moreira, como Alito Moreno prometieron cumplir 

con el requisito constitucional de la mayoría calificada, es decir, tener una asistencia de dos terceras 

partes de legisladores presentes en la Cámara de Diputados a lo largo del ejercicio; además de 

asegurar que los miembros de su partido votarán a favor de la reforma. 

El coordinador morenista aseguró que, gracias al acuerdo alcanzado, la reducción de la jornada laboral 

de 48 a 40 horas semanales será una realidad, pues esta legislación fue frenada en el primer periodo 

de sesiones de la Cámara de Diputados de este 2023. Uno de los principales opositores a esta reforma 

es Ricardo Barbosa, el titular de la Comisión laboral de la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex), quien atiende a una agenda empresarial y asevera que la aprobación de dicha 

reforma será perjudicial para el país. 

Barbosa argumentó que el sector laboral en México aún se encuentra en un estado inestable debido a 

las repercusiones de la pandemia mundial de hace tres años, además de los posibles riesgos de una 

crisis económica en Estados Unidos, la cual también podría afectar al empresariado mexicano. 

El empresario confía en tener un periodo de tiempo cómodo para poder discutir los posibles cambios a 

la constitución en materia laboral, pues la reducción de la jornada laboral beneficiaría a millones de 

trabajadores mexicanos. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/3/reduccion-de-jornada-laboral-ya-tiene-fecha-de-votacion-

en-san-lazaro-591484.html  

  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/3/reduccion-de-jornada-laboral-ya-tiene-fecha-de-votacion-en-san-lazaro-591484.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/3/reduccion-de-jornada-laboral-ya-tiene-fecha-de-votacion-en-san-lazaro-591484.html
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AMLO se adelanta y empieza celebraciones en Puebla 
 
El presidente Andrés Manuel López Obrador empezara las celebraciones de Mayo en Puebla, mañana 
jueves por la farde. 
Entre otros temas, sostendrá reuniones privadas, el viernes se trasladará a la XXV Zona Militar donde 
ofrecerá su Mañanera para desayunar ahí mismo, luego ira a la ceremonia cívica que antecede al Desfile 
del 5 de Mayo donde miles de militares, navales y escolares recordarán a los Héroes que nos dieron 
Patria. 
Lo acompañaran el gobernador Sergio Salomón Céspedes, los secretarios de la Defensa Nacional, de la 
Marina, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, con un número 
importante de legisladores y representantes de la sociedad poblana. 
 
https://www.diariopuntual.com/opinion/2023/05/02/31209/amlo-se-adelanta-y-empieza-
celebraciones-en-puebla 
 

https://www.diariopuntual.com/opinion/2023/05/02/31209/amlo-se-adelanta-y-empieza-celebraciones-en-puebla
https://www.diariopuntual.com/opinion/2023/05/02/31209/amlo-se-adelanta-y-empieza-celebraciones-en-puebla
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Denunciarán Romero y Taboada a fiscal de CDMX y su vocero ante FGR 

 

El diputado federal Jorge Romero (PAN) y el alcalde de 

Benito Juárez, Santiago Taboada denunciarán ante la 

Fiscalía General de la República (FGR) a la fiscal de la 

ciudad y su vocero por espionaje, tortura y la 

revelación de datos de carpetas de investigación. 

En un evento al qué acudieron las dirigencias 

nacionales del PAN, PRI y PRD, además de liderazgos 

del congreso federal y local reclamaron la persecución 

política que enfrentan desde el gobierno capitalino y el 

federal. 

Entrevistado al final de la conferencia en la que tomaron la palabra diez oradores, Taboada mencionó 

que valora con su equipo jurídico si solicitará un amparo ante los señalamientos y carpetas de 

investigación en su contra que incluyen delitos de desaparición de personas y secuestro. 

Romero, quien también es el líder de los diputados federales en San Lázaro, puntualizó que la denuncia 

no la harán ante la Fiscalía capitalina, “que está en manos de nuestro principal persecutor” no tendría 

el más mínimo efecto. 

“Es tan vulgar esta persecución que estamos denunciando, que se atrevieron a meter en carpetas de 

investigación relacionadas a secuestro y a desaparición forzada de personas a Santiago Taboada y a mí 

porque sabían que con sus ridículas acusaciones jamás el Poder Judicial les iba a autorizar algo. 

“Tuvieron que meternos en carpetas de secuestro y de desaparición forzada para poder acceder, y 

tenemos constancia, a nuestros datos y a nuestra geolocalización”, reclamó Romero. 

Durante la conferencia tanto pianistas como perredista y priistas aprovecharon para retomar la caída 

de un tramo del Viaducto elevado de la Línea12 del Metro que hoy cumple dos años. 

Fustigaron que no haya ni una sola persona que haya recibido un castigo por ese desplome y que 

tampoco se haya concluido con la reconstrucción de la Línea, a pesar de haberse comprometido a 

tenerla lista el año pasado. 

https://www.24-horas.mx/2023/05/03/denunciaran-romero-y-taboada-a-fiscal-de-cdmx-y-su-vocero-

ante-fgr/    

https://www.24-horas.mx/2023/05/03/denunciaran-romero-y-taboada-a-fiscal-de-cdmx-y-su-vocero-ante-fgr/
https://www.24-horas.mx/2023/05/03/denunciaran-romero-y-taboada-a-fiscal-de-cdmx-y-su-vocero-ante-fgr/
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Jorge Romero es quien encabeza el 'cártel inmobiliario' en la CDMX: 

César Cravioto.- 

 

En la Sesión Permanente en el Senado de la República, Morena y sus aliados no hablaron del hijo del 

presidente ni del tráfico de influencias, enfilaron sus declaraciones contra el ‘cártel inmobiliario’ de la 

Alcaldía Benito Juárez, encabezado por panistas que son acusados de pedir dinero y favores a cambio 

de permisos de construcción. El senador morenista, César Cravioto, acusó al coordinador del Partido 

Acción Nacional en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, de ser quien encabeza el cártel en la Ciudad 

de México y comentó que el diputado panista sería el próximo presidente nacional del PAN. Por su 

parte, el diputado del PT Reginaldo Sandoval señaló: “Durante los 12 años de los gobiernos de Acción 

Nacional se instaló el cártel inmobiliario, que sirvió para trasladar recursos públicos a particulares para 

enriquecerse”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIr8O28p1v6dClo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%214458&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIr8O28p1v6dClo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214458&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIr8O28p1v6dClo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214458&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Coalición Va por México respalda a Jorge Romero y a Santiago 

Taboada 

 

La coalición Va por México, PRI, PAN y PRD, dio su respaldo a los panistas Jorge Romero y Santiago 

Taboada, investigados por presuntamente tener vínculos con el cártel inmobiliario. El dirigente 

nacional de Acción Nacional, Marko Cortés, calificó estos señalamientos como una campaña de 

persecución. El coordinador del PAN en San Lázaro, Jorge Romero, y el alcalde en Benito Juárez, 

Santiago Taboada, anunciaron que alistan una denuncia ante la Fiscalía General de la República por la 

violación a su presunción de inocencia y también acusando espionaje y tortura que habría cometido la 

fiscalía capitalina tras relacionarlos con el cártel inmobiliario.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHLV2dm0%2DZl9%5FkI&id=75F18D3264FEE48F%214450&ci

d=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHLV2dm0%2DZl9%5FkI&id=75F18D3264FEE48F%214450&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHLV2dm0%2DZl9%5FkI&id=75F18D3264FEE48F%214450&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Marko Cortés llama a AMLO y Sheinbaum a frenar persecución contra 

opositores 

 

Marko Cortés, presidente nacional del PAN, llamó al 

presidente Andrés Manuel López Obrador y a la jefa 

de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum, a frenar la persecución política en 

contra del alcalde de Benito Juárez, Santiago 

Taboada, y el coordinador de los diputados 

federales, Jorge Romero. 

“Queremos mandarle un mensaje muy claro al 

presidente López Obrador: que pare su persecución. Queremos decirle a Claudia Sheinbaum con toda 

claridad que ya se detenga en su intento de destruir”, señaló el líder nacional del PAN. 

En conferencia de prensa, la cúpula del PAN, PRI y PRD respaldaron a Taboada y Romero quienes son 

señalados por la Fiscalía General de Justicia de la CDMX por su presunta participación en el Cártel 

Inmobiliario y por lo cual está detenido el diputado panista Christian Von Roehrich. 

Cortés Mendoza recordó que así como hoy se persigue políticamente a Santiago Taboada, se hizo lo 

mismo con Ricardo Anaya y se pretendió hacer lo mismo con Francisco García Cabeza de Vaca, 

exgobernador de Tamaulipas. 

https://politico.mx/marko-cortes-llama-a-amlo-y-sheinbaum-a-frenar-persecucion-contra-opositores   

https://politico.mx/marko-cortes-llama-a-amlo-y-sheinbaum-a-frenar-persecucion-contra-opositores
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‘Si tocan a uno, tocan a todos’: PAN, PRI y PRD 
salen en defensa de Santiago Taboada, alcalde 

de BJ 

 

Después de que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) acusó al alcalde de 
Benito Juárez, Santiago Taboada, de participar en casos de corrupción inmobiliaria junto con Christian 
Von Roehrich y Jorge Romero, el PAN, el PRI y el PRD respaldaron al funcionario y aseguraron que 
denunciarán a la fiscal Ernestina Godoy Ramos. 

“(Este gobierno) dentro de sus desgracias y destrucción, en la Ciudad de México habemos de reiterar 
una de sus principales características de su proyector destructor que es la vil, vulgar y cada vez 
desfachatada y desesperada persecución política que hacen en contra de sus opositores”, dijo Jorge 
Romero. 

Asimismo, Romero declaró que por el momento el gobierno de la CDMX sigue con los señalamientos en 

contra de ellos, pues después serán ellos quienes aclararan lo que hicieron en la capital del país. 

“Que siga lo que tenga que seguir, ya seguiremos nosotros también por si creen que no tenemos manos. 

Ya serán ellos que tendrán que explicar decenas de casos en la ciudad, al tiempo y que se preparen”, 

mencionó. 

Por su parte, el presidente del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, pidió al gobierno local no politizar la 

justicia y recordó que los integrantes de la coalición Va por México han sido perseguidos y atacados con 

el fin de dividirlos. […] 

'Si tocan a uno, tocan a todos': PAN, PRI y PRD salen en defensa de Santiago Taboada, alcalde de BJ (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/si-tocan-a-uno-tocan-a-todos-pan-pri-prd-salen-en-defensa-de-santiago-taboada/
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La oposición respalda a Santiago Taboada por las 

acusaciones en el ‘caso del cartel inmobiliario’ 
  

 

 

 

 

 

 

La plana mayor de la oposición en México ha salido a respaldar al alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, 

por las investigaciones en su contra en el caso del cartel inmobiliario. Los líderes del PAN, PRI y PRD han 

mandado un mensaje desde San Lázaro este miércoles para reclamar que el Gobierno de Ciudad de México, 

encabezado por Claudia Sheinbaum, esté utilizando el poder para ejercer “una persecución sistemática” en 

contra de los opositores. La conferencia para arropar a Taboada llega un día después de que la Fiscalía diera a 

conocer la declaración de un empresario de la construcción que acusa al alcalde de haber desviado 10 millones 

de pesos en la reparación del edificio de la alcaldía después del sismo de 2017. 

Este miércoles, los líderes de la oposición han asegurado que el caso del cartel inmobiliario es un intento de 

Morena para evitar que la alianza se lleve la elección de la capital. “Déjense venir, que aquí los estamos 

esperando, los tres partidos de oposición van a ganar la elección”, ha dicho Luis Cházaro, del PRD, durante la 

conferencia de este miércoles. “No nos vamos a dejar ante un gobierno que nos quiere callar, que nos quiere 

perseguir”, ha agregado Cortés. Alejandro Alito Moreno, presidente del PRI, también salió en apoyo de 

Taboada y del diputado Jorge Romero, también bajo el ojo de la Fiscalía por el caso de corrupción inmobiliaria 

en la Benito Juárez. “Cuentan con nuestro apoyo, con nuestro respaldo”, ha dicho. 

La oposición respalda a Santiago Taboada por las acusaciones en el ‘caso del cartel inmobiliario’ | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/28/santiago-creel-deja-atras-a-lilly-tellez-y-saca-ventaja-de-mas-del-12-segun-encuesta/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/28/santiago-creel-deja-atras-a-lilly-tellez-y-saca-ventaja-de-mas-del-12-segun-encuesta/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/28/santiago-creel-deja-atras-a-lilly-tellez-y-saca-ventaja-de-mas-del-12-segun-encuesta/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/28/santiago-creel-deja-atras-a-lilly-tellez-y-saca-ventaja-de-mas-del-12-segun-encuesta/
https://elpais.com/mexico/2023-05-02/la-fiscalia-apunta-contra-santiago-taboada-alcalde-de-la-benito-juarez-por-el-desvio-de-10-millones-de-pesos.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-02/la-fiscalia-apunta-contra-santiago-taboada-alcalde-de-la-benito-juarez-por-el-desvio-de-10-millones-de-pesos.html
https://elpais.com/mexico/2022-12-10/von-roehrich-la-ultima-promesa-del-pan-tumbada-por-la-causa-del-cartel-inmobiliario.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-04/la-oposicion-respalda-a-santiago-taboada-por-las-acusaciones-en-el-caso-del-cartel-inmobiliario.html
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Intercambian acusaciones por Taboada e hijo de 
AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

Legisladores de Morena y del PAN intercambiaron acusaciones por el llamado cártel inmobiliario y lo 
que el PAN denominó el "cártel Andy", en referencia a los contratos obtenidos por empresas de 
amigos de Andrés López Beltrán, hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

El morenista César Cravioto reprochó al PAN que se envolviera en la bandera de la transparencia, 
cuando en 2018 el lema de campaña de Santiago Taboada era "transparencia total en todas las 
construcciones" y actualmente está involucrado en el llamado cártel inmobiliario. 

Cravioto dudaba de que el cártel terminara, porque en la Cámara de Diputados Acción Nacional tiene 
a Jorge Romero, a quien calificó como el "jefe". Y apostó a que lejos de sancionar al diputado, lo hará 
el próximo presidente nacional del partido. 

"Esto nunca terminará, nunca terminará porque el PAN tiene como coordinador parlamentario en la 
Cámara de Diputados al que encabeza el cártel inmobiliario en la Ciudad de México. Y les hago una 
apuesta: él será el próximo presidente nacional del partido", dijo. 

El senador afirmó que el PAN está extendiendo el cártel inmobiliario a sus aliados políticos y acusó al 
candidato de la alianza Va por México en el Gobierno de Coahuila, Manolo Jiménez, de haber 
establecido su equivalente en ese estado. 

Intercambian acusaciones por Taboada e hijo de AMLO - California18 

 

https://california18.com/they-exchange-accusations-for-taboada-and-son-of-amlo/10742582023/
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Movimiento Ciudadano exigió investigación 
contra Andrés López Beltrán, hijo de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, aprovechó un momento 

en la sesión permanente del Congreso de la Unión para exigir una investigación contra Andrés 

Manuel López Beltrán, hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), luego de que se 

dio a conocer que encabezaría una supuesta red de corrupción. 

Durante su disertación, el legislador federal señaló que con la misma severidad que el gobierno 

federal ha recriminado presuntos actos de corrupción en algunos sectores de la oposición, así se 

debería de investigar al hijo del mandatario mexicano tras la difusión de una investigación 

periodística; no obstante, sentenció que dichas acusaciones no son nuevas, sino que presuntamente 

son del conocimiento público. 

“Justamente, creo que con la misma severidad, si se está del lado de la transparencia y del combate 

a la corrupción se debe de investigar a Andrés Manuel López Beltrán y la red de corrupción que 

ha tejido, no de ahora, sino de hace muchos años”, refirió el diputado. 

Movimiento Ciudadano exigió investigación contra Andrés López Beltrán, hijo de AMLO - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/03/movimiento-ciudadano-exigio-investigacion-contra-andres-lopez-beltran-hijo-de-amlo/
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Diputadas y diputados abordan el tema del 
cártel inmobiliario en la agenda política de la 

Comisión Permanente 
 

Boletín No. 4390 

Diputadas y diputados abordan el tema del cártel inmobiliario en la agenda política de la Comisión Permanente 

• Intervienen representantes de Morena, PAN, PVEM, PT, MC y PRD 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputada de Morena y diputados del PAN, PVEM, PT, 

MC y PRD emitieron comentarios sobre el llamado “cártel inmobiliario”, durante el apartado de agenda política.  

Seguiremos en la lógica de hacer valer el discurso de transparencia 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) mencionó que este tema es una oportunidad para explicar cómo es que la derecha 

entiende el uso del poder. “Es importante para el debate público que se sepa cómo cuando están al frente de una alcaldía se 

dedican a hacer negocios con las instituciones que tienen a su cargo”. 

“En la Cámara de Diputados vamos a seguir en la lógica de hacer valer el discurso sobre la transparencia y que esta 

información, que es ya de una investigación judicial, sea tomada en cuenta para que cada quien se haga cargo de los 

dirigentes con los que cuenta”, dijo. 

Se requiere aviso y permiso del gobierno central, no de alcaldías 

Por el PAN, el diputado Jorge Triana Tena relató que desde hace unos años para llevar a cabo cualquier construcción en la 

Ciudad de México se requiere simplemente un aviso y un permiso del gobierno central, no de las alcaldías; el tema de 

protección civil lo lleva el gobierno de la Ciudad de México y las verificaciones las hace el Instituto de Verificación del 

gobierno de la Ciudad de México. 

Afirmó que “venir aquí a hablar de temas que se desconocen legalmente no es lo correcto, es un despropósito; no obstante, 

si se debe investigar a alguien que se haga y acusar a alguien pues que se acuse, pero que se mida con la misma vara 

absolutamente a todos. Esas construcciones se dan por toda la ciudad, bajo la complicidad del gobierno central y de eso no 

se dice nada, ni la Fiscalía. Se violentó el principio de secrecía de una carpeta de investigación”.   
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Exigimos que continúe la investigación 

Jorge Luis Llaven Abarca, diputado del PVEM, mencionó que la corrupción fue en los últimos 30 años el principal problema 

del país para las y los mexicanos, “que fuimos gobiernos que hicieron una trama legal de corrupción y que poco a poco se 

ha ido descubriendo. No hay mejor expresión que usar la del cártel inmobiliario, ya que es toda una estructura o grupo que 

trabaja de forma coordinada y que hace actos delictivos en perjuicio de las y los ciudadanos y en beneficio de ellos, 

enriqueciéndose”. 

Ello, dijo, es lo que pasó con el cártel inmobiliario, en donde “hace más o menos un año la Fiscalía capitalina inició una 

investigación en contra de servidores públicos que tenían toda una red de corrupción en la Alcaldía Benito Juárez”. 

Que no se vuelva a repetir cártel inmobiliario 

Al presentar el tema del cártel inmobiliario, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) consideró importante ubicar su 

dimensión, pues “nace en la Benito Juárez por tantos años de gobierno de Acción Nacional; esa forma de gobierno no ha 

tenido ni el castigo ni las consecuencias debidas. Se trata de un cártel, de una banda de malhechores, delincuentes y ladrones 

que roban a la gente”. 

Pidió poner atención para que no se repita, pues el eje fundamental del modelo neoliberal se llama corrupción. Se hace un 

esfuerzo para separar el poder político del económico. “Acción Nacional debería regresar a los principios de Gómez Morín 

para que vean realmente una visión de derecha; actualmente, sigue en la lógica de disputar percepción y con esa lógica no 

van a poder con la cuarta transformación. Espero no se vuelva a repetir ese cártel inmobiliario”. 

Investigación hasta las últimas consecuencias 

Jorge Álvarez Máynez, diputado de MC, destacó la importancia de discutir e investigar hasta llegar a las últimas 

consecuencias y castigar con todo el peso de la ley. Agregó que exigirán que se dé una visión sistémica en el combate a la 

corrupción. 

 “Es una vergüenza que los legisladores se atrevan a hablar de corrupción y a festejar lo que hace la Fiscalía de la Ciudad 

de México cuando saben que tienen la corrupción en casa. La justicia selectiva no es justicia; por eso, en MC decimos sí, 

que se investigue al cártel inmobiliario”. 

El PRD no será cómplice de la corrupción 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) puntualizó que su grupo parlamentario no será cómplice de la 

corrupción, nunca estará de lado de los corruptos, por lo que no se quedará callado ante este flagelo que sufre el país.  
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“La hipocresía de esa mayoría es sorprendente, suben a la agenda a un supuesto cártel inmobiliario local, pero haciendo 

oídos sordos ante la corrupción de miles de millones de pesos que este gobierno ha significado, siendo parte de esto los 

programas clientelares que a más de cuatro años no tienen un padrón consolidado”, subrayó. 
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Integrantes de Va por México respaldan a Santiago Taboada contra 

acusaciones 

 

Dirigentes, senadores y diputados federales y locales de los partidos que conforman la alianza Va por 

México, expresaron su respaldo al alcalde en Benito Juárez, Santiago Taboada, frente a la investigación 

que sigue en su contra la Fiscalía capitalina. Marko Cortés, del PAN; Alejandro Moreno, PRI, y Luis 

Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados del PRD y quien asistió en representación de Jesús 

Zambrano, encabezaron una conferencia de prensa en la que exigieron al presidente Andrés Manuel 

López Obrador y a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, detener la persecución política contra 

opositores.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Y1jRpG11RYHMZ1aVbQfESpZh2-v1lOLA/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Y1jRpG11RYHMZ1aVbQfESpZh2-v1lOLA/view
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“¡Déjense Venir! ¡Aquí Los Esperamos Los Tres Partidos De 

Oposición Para Ganarles La CDMX!” Reta Cházaro a Sheinbaum 

Y Morena 
 

Luis E. Cházaro, Coordinador Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la Cámara de 

Diputados, y aspirante a la candidatura de la coalición “Va Por México” para la Jefatura de Gobierno de 

la Ciudad de México en 2024, lanzó un reto contundente a Claudia Sheinbaum; al Presidente Andrés 

Manuel López Obrador y al Movimiento de Regeneración Nacional, para que enfrenten a los 

opositores; pero no a fuerza de persecución ni hostigamiento, sino con la ley y la competencia limpia. 

 

https://hojaderutadigital.mx/dejense-venir-aqui-los-esperamos-los-tres-partidos-de-oposicion-para-ganarles-la-cdmx-reta-

chazaro-a-sheinbaum-y-morena/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/dejense-venir-aqui-los-esperamos-los-tres-partidos-de-oposicion-para-ganarles-la-cdmx-reta-chazaro-a-sheinbaum-y-morena/
https://hojaderutadigital.mx/dejense-venir-aqui-los-esperamos-los-tres-partidos-de-oposicion-para-ganarles-la-cdmx-reta-chazaro-a-sheinbaum-y-morena/
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Metro CDMX está cerca de una nueva tragedia, alertan en San Lázaro 

 

En la Cámara de Diputados, legisladores de oposición 

condenaron que a dos años del desplome de un tramo 

elevado de la Línea 12 del Metro, los culpables no 

hayan dado la cara ni rendido cuentas ante la autoridad. 

El coordinador de la bancada del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Luis Cházaro, advirtió 

que pese a la tragedia, el gobierno de la Ciudad de 

México no ha asumido ninguna responsabilidad. 

El Sistema de Transporte Colectivo (STC), está más cerca de una nueva tragedia, de lo que se quiere 

admitir, advirtió. 

En entrevista, recordó que la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México y hasta el Presidente de la 

República prometieron que después del derrumbe en el tramo elevado de la Línea 12, a la altura de la 

estación Olivos, un año después, los desperfectos se habrían reparado y el servicio restablecido. 

Sin embargo, no se cumplió con ese compromiso y tampoco se ha respondido cabalmente a las familias 

de las 26 personas fallecidas en el lugar, sentenció. “Nadie ha respondido a las familias de los deudos y 

(…) si estamos frente a la posibilidad de una nueva tragedia, me temo que sí, porque la falta de 

mantenimiento tiene una sola consecuencia y es que, cuando tú no das mantenimiento o das mal 

mantenimiento, vienen las tragedias. No hay día que el metro no tenga un problema”, advirtió. La 

principal responsable de los 26 fallecimientos, lanzó, es Claudia Sheinbaum. 

“Lo digo con claridad, la responsable de la pérdida de 26 vidas, hace dos años en el #Metro de la 

#CDMX, se llama Claudia Sheinbaum (@Claudiashein). Están nerviosos, por eso atacan. Déjense venir, 

en #VaPorMéxico estamos unidos, listas y listos, ¡y les vamos a ganar! #VaPorMéxico #SomosPRD 

#SomosChilangos”, recalcó en su cuenta en Twitter, @LuisChazaroMX. 

Por separado, el diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Salomón Chertorivski subrayó que la 

tragedia del Metro está muy lejos de terminar. Los responsables de lo ocurrido en la Línea 12 hace dos 

años, no han dado la cara, pese a las promesas de justicia y tampoco han cumplido con la 

rehabilitación del servicio, recalcó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/3/metro-cdmx-esta-cerca-de-una-nueva-tragedia-alertan-

en-san-lazaro-591505.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/3/metro-cdmx-esta-cerca-de-una-nueva-tragedia-alertan-en-san-lazaro-591505.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/3/metro-cdmx-esta-cerca-de-una-nueva-tragedia-alertan-en-san-lazaro-591505.html
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Instalan parlamento infantil en San Lázaro: los niños diputados 

tuvieron quórum completo 

Entre risas, algarabía, gritos de apoyo, sin acusaciones y 

con la elección por sorteo de la niña María José Ferrusca 

Rangel de Querétaro, como presidenta de la Mesa 

Directiva, se instaló este miércoles, el 12 Parlamento 

Infantil de las niñas y los niños de México. 

A diferencia de los insultos y señalamientos que se dan 

en una sesión ordinaria en la Cámara de Diputados, los 

niños acudieron puntuales a la cita, con quórum 

completo, de 300 representantes, uno por distrito; con la mirada límpida, se sentaron su curul con 

total respeto y escucharon atentos las indicaciones parlamentarias. 

Los trabajos entre los legisladores infantiles se fueron a comisiones para presentar iniciativas el viernes 

próximo a la sesión citada al medio día en el pleno de la Cámara de Diputados en San Lázaro, no sin 

despedirse con cantos del palacio legislativo. 

“Bamba, bamba, bamba, bamba, bamba, bamba, bamba, bamba”, se escuchó en el lobby de la Cámara 

de Diputados. 

María José de la Escuela Primaria, indicó que trabajará para que, en este parlamento, los derechos de 

las niñas y los niños se respeten y que se incrementen los apoyos económicos en las comunidades que 

menos tienen. “A mi gustaría que, a todos en las comunidades que tengan más necesidades, se les 

hicieran como apoyos económicos y educativos y se les pusieran como parquecitos, y todo eso de 

juegos y de educación”, expresó. 

La presidenta de la Mesa Directiva del Parlamento Infantil 2023, proveniente de la escuela “Emiliano 

Zapata” de la comunidad de Amazcala, en Querétaro, indicó que otro de los temas importantes que se 

deben trabajar en el país, es en el de la seguridad, en donde la policía, no siempre funciona. 

“Está súpermal (la seguridad) ya un niño no puede salir a jugar a la calle porque los papás ven carros 

extraños, y los papás piensan mal e inmediatamente te metes a tu casa por la inseguridad, pues la 

policía a veces no hace caso, cuando se hacen para peligros, incendios y todos eso, tarda mucho en 

llegar”, puntualizó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/3/instalan-parlamento-infantil-en-san-lazaro-los-

ninos-diputados-tuvieron-quorum-completo-502659.html     

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/3/instalan-parlamento-infantil-en-san-lazaro-los-ninos-diputados-tuvieron-quorum-completo-502659.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/3/instalan-parlamento-infantil-en-san-lazaro-los-ninos-diputados-tuvieron-quorum-completo-502659.html
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Ana Lilia Herrera declara en San Lázaro inaugurados los trabajos del 

12º Parlamento Infantil de las Niñas y los Niños de México 

 

La presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, en la Cámara de Diputados, Ana 

Lilia Herrera, diputada del PRI, dio la bienvenida y se dio por inaugurado el Doceavo ‘Parlamento 

Infantil de Niñas y Niños de México’. Fueron 300 estudiantes del quinto grado de primaria de las 32 

entidades de la República. Este jueves el Parlamento Infantil trabajará en comisiones y el viernes 

presentará sus conclusiones en el Pleno.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APi1Y3CmjwTEHb8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214461&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APi1Y3CmjwTEHb8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214461&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APi1Y3CmjwTEHb8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214461&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
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En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el 12º Parlamento de Niñas 

y Niños de México 

 

En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el 12º Parlamento de Niñas y Niños de México. Un total de 

300 estudiantes de todo el país, que debido a su aprovechamiento académico fueron seleccionados 

para visitar San Lázaro. Los pequeños expusieron los temas que más les preocupan como son la 

violencia contra las mujeres, el bullying y medio ambiente. Acompañados de sus profesores, los chicos 

entraron al Pleno para ocupar una de las 500 curules del recinto legislativo y con esto imaginar que 

algún día se podrían hacer realidad sus metas.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF5u9G2wl5bg33c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214451&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF5u9G2wl5bg33c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214451&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF5u9G2wl5bg33c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214451&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
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Comisión Permanente guarda minuto de 
silencio por las víctimas de la tragedia de la 

Línea 12 del Metro 
 

Boletín No. 4388 

Comisión Permanente guarda minuto de silencio por las víctimas de la tragedia de la Línea 

12 del Metro 

 Diputadas y diputados, así como senadoras y senadores, integrantes de la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, guardaron un minuto de silencio por las víctimas del accidente en la 

Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo-Metro, de la Ciudad de México, ocurrido el 3 de mayo 

de 2021. 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) lamentó que no se tenga un avance respecto a 

la investigación de la tragedia de la Línea 12. 

 Por ello, pidió un minuto de silencio por las víctimas del 3 de mayo de 2021 en la Línea 12 del 

Metro, luego de sumarse a la solicitud de la senadora Kenia López Rabadán (PAN). 
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María Elena Álvarez-Buylla justificó reforma 
al Conacyt: “Era urgente una profunda 

transformación”  

 

La directora del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), María Elena Álvarez-Buylla, 
justificó en la conferencia matutina de este miércoles la reforma que el Congreso aprobó en “fast track” 
la semana pasada y recalcó la “necesidad y urgencia” de una transformación profunda, pues a partir 
de los cambios legales se constituirá el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e 

Innovación (Conacyt). 

Y es que hace unos días fue aprobado el dictamen de la iniciativa de Ley General en materia de 
Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación (LGHCTI) en la Cámara de Diputados. 

El dictamen contiene múltiples mecanismos que fortalecen al Conacyt y a los 26 Centros Públicos de 
Investigación (CPI) que coordina en todo el país. 

Aunque la propuesta sigue su curso y falta su aprobación en el Senado de la República, la propuesta 
de LGHCTI buscará un avance y concretar la innovación del humanismo mexicano que lo confirma 
como un organismo público descentralizado y fortalece su calidad de entidad especializada, 
responsable de la política nacional, coordinadora del sector de humanidades, ciencias, tecnologías e 
innovación. [...] 

María Elena Álvarez-Buylla justificó reforma al Conacyt: “Era urgente una profunda transformación” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/03/maria-elena-alvarez-buylla-justifico-reforma-al-conacyt-era-urgente-una-profunda-transformacion/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/05/2023 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/05/2023 LEGISLATIVO 

Comentario 

Enrique de la Madrid (Director del Centro para el Futuro de las 

Ciudades del Tec de Monterrey) 

 

“La semana pasada fue, no sé si la noche triste o la semana trágica, la manera en que se comporta este 

gobierno de la 4T; la manera en que se comportan los legisladores, tanto diputados como senadores, 

que van y piden instrucciones y no asumen que son parte de otro poder. Me parece penoso que hayan 

pasado estas 20 reformas sin discusión, sin debate, sin escuchar otros puntos de vista. Eso es una falta 

de respeto a su tarea, su función, su dignidad, pero, sobre todo, a quien deben obedecer y que es a los 

ciudadanos. Para eso se escogió un sistema de una República, no una monarquía”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1MeK5kOGeXPvfEA0_VCfUFnh9lmYcfQJ0/view 

https://drive.google.com/file/d/1MeK5kOGeXPvfEA0_VCfUFnh9lmYcfQJ0/view
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Cuántas iniciativas aprobó el Congreso hasta 
antes de la noche del supuesto “fast track” 

en Xicoténcatl 
 

 

 

 

 

 

 

Los partidos opositores (PRI, PAN, PRD y MC) han condenado la última sesión del Senado de la 

República, misma donde se aprobaron 20 iniciativas diferentes. Es en este contexto donde estas 

bancadas han dicho que procederán contra todo lo aprobado entre la noche del 28 y la madrugada 

del 29 de abril; sin embargo, aún existen cientos de iniciativas que ya son parte del marco jurídico 

mexicano. 

La Dirección General de Análisis Legislativo del Instituto Belisario Domínguez (IBD) realizó un 

conteo de las iniciativas aprobadas en lo que va de la LXV legislatura. Dicho estudio abarca desde el 

18 de junio de 2022 hasta el 14 de marzo de 2023, donde se encontró que han sido 214 

iniciativas aprobadas en el Congreso de la Unión. 

De acuerdo con el reporte, en dicho periodo, sólo una reforma constitucional fue aprobada por la 

Cámara de Diputados y el Senado de la República, la cual permite a los congresos locales legislar 

sobre los símbolos distintivos estatales como himnos, escudos y banderas, a fin de fomentar el 

patrimonio cultural, la historia y la identidad local, la cual permanece pendiente de publicación en el 

Diario Oficial de la Federación (DOF). 

Cuántas iniciativas aprobó el Congreso hasta antes de la noche del supuesto “fast track” en Xicoténcatl - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/04/cuantas-iniciativas-aprobo-el-congreso-hasta-antes-de-la-noche-del-supuesto-fast-track-en-xicotencatl/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 04/05/2023 LEGISLATIVO 

Por qué no fue inconstitucional la aprobación 
“fast track” de Morena y sus aliados 

 

 

 

 

 

 

 

 

El pasado 28 y 29 de abril se llevó a cabo una sesión legislativa en una de las sedes alternas del 

Senado de la República, tras la protesta de los partidos opositores quienes con pancartas y carteles 

tomaron las instalaciones del Pleno. 

Este motivo llevó al presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal 

Ávila y al presidente de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta, a legislar en la Antigua 

Casona de Xicoténcatl ante la urgencia de la agenda. No obstante a la reunión sólo acudieron 

integrantes de Morena y de los partidos aliados. 

Esto hechos causaron el enojo de los partidos contrarios al gobierno de la Cuarta Transformación 

(4T), quienes acusaron a los del oficialismo de haber aprobado en “lo oscurito” y en fast track una 

serie de reformas sin analizar y discutir. 

Por qué no fue inconstitucional la aprobación “fast track” de Morena y sus aliados - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/03/por-que-no-fue-inconstitucional-la-aprobacion-fast-track-de-morena-y-sus-aliados/
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Mesa de Análisis 

Anabel Hernández (Periodista), Alfredo Figueroa (Analista) y Gabriel 

Reyes Orona (Ex procurador Fiscal) 

En la mesa de análisis comentaron el proyecto que invalida el Plan B en la SCJN y el trabajo del 

Congreso mexicano. “El proceso legislativo incluye la capacidad de deliberación pública, son asuntos 

públicos como son la legislación porque no están ahí las y los legisladores simplemente para actuar 

automáticamente en una determinación binaria de sí o no; la representación del pueblo supone 

necesariamente que existan esas voces tratando de analizar, de representar a la gente y cuando uno 

limita a una minoría y no le permite un proceso de deliberación, no solamente está implicando, 

digamos, una disposición contra la formalidad o contra las personas que son representantes sino 

contra el pueblo mismo”, señaló Alfredo Figueroa.  

“Realmente pienso que estamos en una situación de involución política, de involución en la calidad 

humana de los políticos, particularmente de esta clase política emergente que componen las tribus del 

partido Morena; estamos realmente ante una situación donde no son legisladores, ni siquiera son 

ciudadanos, porque un ciudadano tendría la conciencia del otros, de defender, de respetar los 

derechos del otro y no pasar encima de sus derechos”, expuso Anabel Hernández.  

“La forma de gobierno que históricamente describe y narra lo que está pasando en México es conocida 

como autocracia y desde hace un buen rato, desde hace un par de años México se instaló claramente 

en una autocracia donde todo el poder se concentra en un solo sujeto, un sujeto que llegó a través de 

las formas y los mecanismos constitucionales para absorber las funciones de los otros Poderes del 

Estado”, comentó Gabriel Reyes Orona.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE4G5POrB4EyVbY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214447&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE4G5POrB4EyVbY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214447&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE4G5POrB4EyVbY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214447&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Pleito en la Permanente 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- Se llevó a cabo la primera sesión de la Comisión 

Permanente de la actual legislatura del Congreso de la Unión. No hubo mucho trabajo legislativo, pero 

sí sobraron acusaciones y diferencias entre diputados y senadores de Morena, sus aliados y la 

oposición. En el centro del debate, la aprobación de 20 reformas en cinco horas la noche del viernes y 

madrugada del sábado en la antigua sede del Senado. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANCEehRhqPhEPEE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214467&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANCEehRhqPhEPEE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214467&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANCEehRhqPhEPEE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214467&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
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Intercambian acusaciones por Taboada e hijo de AMLO 

Aleida Alavez, vicecoordinadora de Morena en San Lázaro, indicó que el cártel inmobiliario es una 

muestra de que la derecha usa el poder para traficar con sus influencias y con sus funcionarios el 

amasiato de negocios muy jugosos con la industria inmobiliaria. El vicecoordinador del PAN en San 

Lázaro, Jorge Triana, se pronunció a favor de que se investigue y se acuse a quien se tenga que acusar, 

pero demandó que a todos se les mida con la misma vara, porque desde hace varios años, para llevar a 

cabo cualquier construcción en la Ciudad de México, se requiere de un permiso del Gobierno central; 

es decir, del encabezado por Claudia Sheinbaum. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/intercambian-acusaciones-por-taboada-e-hijo-de-amlo-20230503-2051798.html 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/intercambian-acusaciones-por-taboada-e-hijo-de-amlo-20230503-2051798.html
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Respaldan a alcalde panista 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- Las dirigencias nacionales del PAN, PRI y PRD respaldaron al 

alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, quién fue señalado por un empresario de formar parte de 

la red de corrupción inmobiliaria en esa alcaldía. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOsoMkbh2mrbelk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214465&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOsoMkbh2mrbelk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214465&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOsoMkbh2mrbelk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214465&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Se increpan legisladores en sesión de la Comisión Permanente 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Se llevó a cabo la primera sesión de la Comisión 

Permanente en el Senado. Se tocaron temas de agenda política como las acusaciones en contra del 

alcalde de Benito Juárez, el panista Santiago Taboada, también sobre el segundo año del colapso de un 

tramo de la Línea 12 del Metro, así como lo que ocurrió en la sesión del viernes y sábado en la Antigua 

Casona de Xicoténcatl. Desde ahí, se dieron reclamos contra el coordinador de los senadores de 

Morena, Ricardo Monreal. La oposición adelantó que impugnarán al menos 12 de las 20 reformas 

aprobadas en la sesión del fin de semana. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANfEAkt%5FBj3TdEg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%214463&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANfEAkt%5FBj3TdEg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214463&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANfEAkt%5FBj3TdEg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214463&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
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AMLO envía nombramientos a Comisión Permanente para ratificar a 

embajador en Suecia y a cónsul en Shangai 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión los 

nombramientos, para su ratificación, de Alejandro Alday 

como embajador en Suecia, y de Miguel Ángel Isidro 

Rodríguez, como cónsul en Shanghai. 

Durante la sesión ordinaria se recibió y turnó a 

Comisiones el oficio del Ejecutivo Federal con el 

nombramiento expedido en favor del Alejandro Alday 

González, como embajador extraordinario y 

plenipotenciario de México en el Reino de Suecia y, en forma concurrente, sujeto a la recepción de los 

beneplácitos correspondientes, ante las Repúblicas de Letonia y Lituania. 

Alejandro Alday González actualmente es miembro del Comité Jurídico Interamericano (CJI), además 

ha sido director del Instituto Matías Romero. 

También se turnó a Comisiones el nombramiento en favor de Miguel Ángel Isidro Rodríguez, como 

cónsul general de México en Shanghái, República Popular China. 

Isidro Rodríguez también ha sido cónsul de México en Laredo, Texas. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-envia-nombramientos-para-ratificar-a-embajador-en-

suecia-y-a-consul-en-shangai/  

 

   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-envia-nombramientos-para-ratificar-a-embajador-en-suecia-y-a-consul-en-shangai/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-envia-nombramientos-para-ratificar-a-embajador-en-suecia-y-a-consul-en-shangai/
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Se agrupa oposición en torno a alcalde de Benito Juárez 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El acto de apoyo se convirtió en bravata, en un claro 

evento político. Santiago Taboada, el panista, al frente de la muy azul alcaldía Benito Juárez, en 

bandera que la alianza opositora ondea en Ciudad de México para hacerle señales de guerra a Claudia 

Sheinbaum. A la cita para arropar a Taboada asistieron opositores de distintos orígenes; estaban 

prácticamente todos y juntos, envalentonados, le cantaron el tiro a la Jefa de Gobierno rumbo a la 

próxima elección.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEshl7NiCgOGR0w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214466&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEshl7NiCgOGR0w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214466&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEshl7NiCgOGR0w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214466&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20 04/05/2023 LEGISLATIVO 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,3 04/05/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,3 04/05/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 



Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/05/2023 LEGISLATIVO 

Avanza la propuesta del IMSS para periodistas y tutores legales 

 

 La Comisión de Seguridad Social avaló la ampliación de 

prestaciones laborales para más sectores de la población, 

entre los que destacan el de los periodistas independientes 

y el de tutores legales de hijos de madres trabajadoras 

fallecidas durante el parto o puerperio. 

Angélica Ivonne Cisneros Luján, presidenta de la comisión, 

apuntó que la iniciativa que reforma diversas disposiciones 

a la Ley del Seguro Social respecto a la incorporación al 

sistema de seguridad social de trabajadores del gremio de periodistas independientes, tiene como 

objetivo armonizar la disposición que el titular del Ejecutivo Federal ya había propuesto a través de un 

programa de afiliación para estos trabajadores. 

Puntualizó que, en este proyecto, se dispone incluir a las personas periodistas por cuenta propia como 

sujetos de aseguramiento al régimen obligatorio y se establece que el Instituto y la Secretaría de 

Gobernación emitirá los lineamientos para la integración del censo y de la ejecución y operación del 

programa de aseguramiento. 

Respecto a la minuta proveniente del Senado de la República, que adiciona al artículo 94 de la Ley del 

Seguro Social, y al artículo 39 de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado, en materia de prestaciones en caso de fallecimiento de madres aseguradas 

dijo que se busca reconocer el derecho humano a la alimentación y la supervivencia de las y los niños 

recién nacidos, al otorgar facilidades y prestaciones a quien se queda a su cuidado. 

Agregó que este proyecto tiene por objeto “otorgar las prestaciones de maternidad establecidas en la 

Ley de Seguro Social a quienes se quedan al cuidado de la niña o niño recién nacido, en los casos en 

que la madre asegurada fallezca”. 

El seno de la Comisión de Seguridad Social respaldó el avance de la iniciativa que reforma el artículo 46 

de la Ley del Seguro Social, en materia de riesgos de trabajo, donde se plantea el suicidio de los 

trabajadores como un elemento de riesgo laboral. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/3/avanza-la-propuesta-del-imss-para-periodistas-

tutores-legales-502676.html  

   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/3/avanza-la-propuesta-del-imss-para-periodistas-tutores-legales-502676.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/3/avanza-la-propuesta-del-imss-para-periodistas-tutores-legales-502676.html
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Comisión aprobó dictámenes sobre prestaciones, riesgos 

de trabajo y seguridad social para periodistas 

La Comisión de Seguridad Social, que preside la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), 

aprobó tres dictámenes con proyecto de decreto en materia de prestaciones de maternidad, y 

seguridad social para periodistas por cuenta propia, así como la opinión a una iniciativa sobre 

enfermedades de trabajo. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-aprobo-dictamenes-sobre-prestaciones-riesgos-de-trabajo-y-seguridad-social-para-

periodistas/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-aprobo-dictamenes-sobre-prestaciones-riesgos-de-trabajo-y-seguridad-social-para-periodistas/
https://hojaderutadigital.mx/comision-aprobo-dictamenes-sobre-prestaciones-riesgos-de-trabajo-y-seguridad-social-para-periodistas/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 04/05/2023 LEGISLATIVO 

Cuál será el nuevo límite de velocidad 
permitido para circular en escuelas, 

hospitales y asilos de la CDMX 
 

 

 

 

 

 

Luego de conocer que los incidentes de tránsito son la primera causa de muerte a nivel mundial, el 
Senado de la República aprobó la llamada reforma a la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, 
para que en calles aledañas a escuelas, hospitales, albergues y asilos se tome en cuenta un nuevo 
límite de velocidad. 

De ese modo, la Cámara Alta puso freno a las altas velocidades que se han registrado en estas 
zonas principalmente, pues consideran que ayudará a bajar el índice de mortalidad de los peatones o 
accidentes graves. 

¿Cuál será el nuevo límite de velocidad permitido? 

De acuerdo con la reforma de Ley, los automovilistas deberán respetar una velocidad de hasta 20 
kilómetros por hora en vías adyacentes de colegios, albergues, hospitales y asilos. 

La decisión fue evaluada debido a que el exceso de velocidad es uno de los principales factores de 
riesgo que provocan muertes y lesiones. Por ejemplo, la probabilidad de que un peatón muera a raíz 
de un accidente con un vehículo que circula a 50 km/h es de más del 80%, pero si se reduce a 30 
km/h sería de un 10% y a 20 km/h cerca del 5%. 

Esta reforma a la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, fue aprobada el pasado 28 de abril y 
turnada en noviembre de 2022 desde la Cámara de Diputados. 

Cuál será el nuevo límite de velocidad permitido para circular en escuelas, hospitales y asilos de la CDMX - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/03/cual-sera-el-nuevo-limite-de-velocidad-permitido-para-circular-en-escuelas-hospitales-y-asilos-de-la-cdmx/
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Juanita Guerra, diputada marginada por protocolo en 
desfile por Sitio de Cuautla 

 
La diputada federal por el tercer distrito, Juanita Guerra denunció que el Gobierno del estado de Morelos 
no le permitió el acceso a la tribuna donde las autoridades estatales, municipales y de las fuerzas 
castrenses permanecieron para disfrutar del desfile cívico-militar por el 211 aniversario del Rompimiento 
del Sitio de Cuautla de 1812. 
 
https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/marginan-a-juanita-guerra-en-desfile-por-el-sitio-de-
cuautla-10005504.html 
 

https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/marginan-a-juanita-guerra-en-desfile-por-el-sitio-de-cuautla-10005504.html
https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/marginan-a-juanita-guerra-en-desfile-por-el-sitio-de-cuautla-10005504.html
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Pescadores piden apoyo para dragado en esteros 
 

Comentó que hicieron la gestión ante el gobernador Rubén Rocha Moya, la presidenta municipal de El 
Rosario, Claudia Valdez, diputados locales, federales, senadores, pero que hasta la fecha no han 
obtenido una respuesta. 
 
https://www.elsoldemazatlan.com.mx/local/pescadores-piden-apoyo-para-dragado-en-esteros-
10006202.html 

 

 

 

 

 
 

https://www.elsoldemazatlan.com.mx/local/pescadores-piden-apoyo-para-dragado-en-esteros-10006202.html
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Con la venta de café, Kevin Berlín busca su boleto para 
París 2024 

 
Entre otras acciones que han realizado para solicitar apoyo a instancias deportivas y extradeportivas, se 
encuentra la visita a la cámara de diputados, puerta que fue abierta por Rommel Pacheco. 
Asimismo, platicaron con Mary Jose Alcalá, presidenta del Comité Olímpico Mexicano (COM), que, hasta 
el momento, no ha respondido a sus demandas, aunque asegura que los seguirá apoyando. 
 
https://vanguardia.com.mx/deportes/con-la-venta-de-cafe-kevin-berlin-busca-su-boleto-para-paris-
2024-JC7488913 
 
 

https://vanguardia.com.mx/deportes/con-la-venta-de-cafe-kevin-berlin-busca-su-boleto-para-paris-2024-JC7488913
https://vanguardia.com.mx/deportes/con-la-venta-de-cafe-kevin-berlin-busca-su-boleto-para-paris-2024-JC7488913


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 04/05/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 04/05/2023 LEGISLATIVO 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/05/2023 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/05/2023 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/05/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Siguen ataques de Layda 
 

La gobernadora Layda Sansores insistió que la campaña de Adán Augusto López Hernández, secretario 
de Gobernación, quien busca ser candidato por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para 
presidente, es financiada y apoyada por el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. 
En su show del martes continuó sus ataques contra el diputado Federal, José Luis Flores Pacheco de 
Morena, a quien recordó que lo podrá exonerar cualquiera, pero el pueblo no, “lo traidor te queda 
tatuado en el alma para toda la vida. Es un cobarde cuando no sabe reconocer, tiene una memoria muy 
corta y es adicto al olvido”. 
 
https://tribunacampeche.com/local/2023/05/03/siguen-ataques-de-layda/ 
 

https://tribunacampeche.com/local/2023/05/03/siguen-ataques-de-layda/
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Ordena TEPJF a Cámara de Diputados devolver curul a Favio 

Castellanos 

 

El TEPJF ordenó a la Cámara de Diputados reincorporar inmediatamente a Favio Castellanos a la 

bancada de Morena, tras determinar que fue incorrecto que hubieran declarado vacante la curul de la 

que era suplente, pues solicitó licencia por tiempo indefinido y se debe respetar que ahora quiera 

retomar su curul. Castellanos es suplente de Emmanuel Reyes, quien dejó su lugar como plurinominal 

tras ganar en las urnas en las elecciones del 2021; sin embargo, Castellanos solicitó licencia en los 

primeros días de la nueva legislatura, por lo que la Cámara de Diputados declaró vacante ese espacio y 

le dio el lugar a la fórmula siguiente encabezada por Mauricio Cantú de Nuevo León, quien hasta hoy 

había ocupado esa diputación. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKGeREeYE%5FiBL8I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%214459&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKGeREeYE%5FiBL8I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214459&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKGeREeYE%5FiBL8I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214459&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
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Entrevista 

Mauricio Cantú González (Diputado – Morena) 

 

“No comparto el criterio de tres de los magistrados que votaron a favor del proyecto, pero soy 

respetuoso de las instituciones. Estoy aquí, sacando mis cosas de la oficina en la Cámara de Diputados. 

Necesitamos fortalecer nuestras instituciones, buscar profesionalizar y evitar conflictos de interés y 

otras cuestiones que pudieran afectar, no solamente a la impartición de justicia sino otros rubros. La 

siguiente semana, probablemente, se le va a tomar protesta al ciudadano Castellanos y; por ende, 

tendré que salir del encargo, que para mí fue un honor servir este año y medio. Yo seguiré aportando 

para la 4T en muchos rubros que se requieren”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFfFELvwA0Fhngo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214457&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFfFELvwA0Fhngo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214457&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFfFELvwA0Fhngo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214457&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
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Entrevista 

Emmanuel Reyes (Diputado-Morena) 

 

“Humanismo Mexicano nace de la propuesta de un grupo plural, un grupo incluyente, que quienes 

integran la agrupación política nacional, en un primer corte son 26 mil ciudadanos mexicanos y 

mexicanas, pertenecen a las minorías, a los grupos en situación de vulnerabilidad, a personas de la 

diversidad sexual, a personas de las comunidades afromexicanas e indígenas, a las personas 

emigrantes, a las personas que se encuentran con enfermedades crónico degenerativas, jóvenes y 

estudiantes. Entonces, nada que ver con el tema de la Luz del Mundo. Quien desee revisar los 

principios, los postulados, los documentos, están de manera pública”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMoDP9kXaDhKAV4&id=75F18D3264FEE48F%214455&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMoDP9kXaDhKAV4&id=75F18D3264FEE48F%214455&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMoDP9kXaDhKAV4&id=75F18D3264FEE48F%214455&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Proponen crear Instituto de Transparencia Gubernamental 

El diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles, propuso desaparecer al INAI y crear el Instituto de 

Transparencia Gubernamental, el cual estaría conformado por tres comisionados electos mediante 

insaculación y por un Comité Técnico de Evaluación controlado por el Congreso y el Presidente. La 

iniciativa plantea modificar el Artículo 6 de la Constitución para establecer que la Federación contará 

con el Instituto de Transparencia Gubernamental, un órgano autónomo, imparcial, especializado y 

colegiado que tendrá personalidad jurídica y patrimonio propios. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/proponen-crear-instituto-de-transparencia-gubernamental-20230503-

2051724.html 

 

 

 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/proponen-crear-instituto-de-transparencia-gubernamental-20230503-2051724.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/proponen-crear-instituto-de-transparencia-gubernamental-20230503-2051724.html
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Proponen crear Instituto de Transparencia Gubernamental 

El diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles, propuso desaparecer al INAI y crear el Instituto de 

Transparencia Gubernamental, el cual estaría conformado por tres comisionados electos mediante 

insaculación y por un Comité Técnico de Evaluación controlado por el Congreso y el Presidente. La 

iniciativa plantea modificar el Artículo 6 de la Constitución para establecer que la Federación contará 

con el Instituto de Transparencia Gubernamental, un órgano autónomo, imparcial, especializado y 

colegiado que tendrá personalidad jurídica y patrimonio propios. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/proponen-crear-instituto-de-

transparencia-gubernamental/ar2598346?v=1 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/proponen-crear-instituto-de-transparencia-gubernamental/ar2598346?v=1
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/proponen-crear-instituto-de-transparencia-gubernamental/ar2598346?v=1
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Proponen desaparecer INAI y crear Instituto de 

Transparencia Gubernamental 

El diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles, propuso desaparecer al INAI y crear el Instituto de 

Transparencia Gubernamental, el cual estaría conformado por tres comisionados electos mediante 

insaculación y por un Comité Técnico de Evaluación controlado por el Congreso y el Presidente. La 

iniciativa plantea modificar el Artículo 6 de la Constitución para establecer que la Federación contará 

con el Instituto de Transparencia Gubernamental, un órgano autónomo, imparcial, especializado y 

colegiado que tendrá personalidad jurídica y patrimonio propios. 

https://planoinformativo.com/919780/proponen-desaparecer-inai-y-crear-instituto-de-transparencia-gubernamental 

 

 

 

https://planoinformativo.com/919780/proponen-desaparecer-inai-y-crear-instituto-de-transparencia-gubernamental
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Proponen crear Instituto de Transparencia Gubernamental 

 

El diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles, propuso 

desaparecer al INAI y crear el Instituto de Transparencia 

Gubernamental, el cual estaría conformado por tres 

comisionados electos mediante insaculación y por un Comité 

Técnico de Evaluación controlado por el Congreso y el 

Presidente. 

La iniciativa plantea modificar el Artículo 6 de la Constitución 

para establecer que la Federación contará con el Instituto de 

Transparencia Gubernamental, un órgano autónomo, 

imparcial, especializado y colegiado que tendrá personalidad jurídica y patrimonio propios. 

Robles plantea un proceso de elección de comisionados similar al que en la actualidad se usa para la 

designación de consejeros electorales, pero en este caso, propone ir directo a la insaculación. 

En el texto se plantea que la elección de los tres comisionados del Instituto estaría a cargo de la 

Cámara de Diputados, actualmente le corresponde al Senado, instancia que deberá emitir la 

convocatoria, misma que considerará el proceso para la conformación de un Comité Técnico de 

Evaluación. 

El Comité estará conformado por siete integrantes de reconocido prestigio, dos de ellos serán 

nombrados por la Cámara de Diputados, dos por el Senado de la República y los tres restantes por el 

Presidente. "El Comité recibirá la lista completa de los aspirantes que concurran a la convocatoria 

pública, evaluarán el cumplimiento de los requisitos Constitucionales y legales, así como su idoneidad 

para desempeñar el cargo de comisionado", se explica. 

La propuesta plantea que el Comité elabore una quinteta por cada vacante, mismas que deberá remitir 

al órgano de dirección de la Cámara de Diputados a fin de que éste convoque al pleno para llevar a 

cabo el proceso de insaculación. 

La iniciativa le deja al Presidente la facultad de objetar los nombramientos que realice la Cámara de 

Diputados. Esta iniciativa se suma a la presentada el 28 de abril pasado por el Presidente del Senado, el 

morenista Alejandro Armenta, quien propuso desaparecer al INAI. 

https://www.reforma.com/proponen-crear-instituto-de-transparencia-

gubernamental/ar2598342?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robo

tgr&amp;utm_content=@reformanacional   

https://www.reforma.com/proponen-crear-instituto-de-transparencia-gubernamental/ar2598342?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/proponen-crear-instituto-de-transparencia-gubernamental/ar2598342?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/proponen-crear-instituto-de-transparencia-gubernamental/ar2598342?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Más pequeño y elegido por sorteo: la propuesta de 

Morena para modificar el INAI  

 

 
 

Un nuevo instituto para la transparencia es la más reciente propuesta del partido Morena para eliminar al Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). El diputado Manuel 

Alejandro Robles ha presentado la iniciativa ante la Comisión Permanente del Congreso mexicano, que 

actualmente sesiona al haber receso de las cámaras de diputados y senadores. En el documento, el legislador 

propone que el nuevo organismo se llame Instituto para la Transparencia Gubernamental y cuente con tres 

comisionados en lugar de siete, como está establecido para el INAI. Además, plantea que los comisionados sean 

elegidos mediante sorteo y que el proceso de selección sea en la Cámara de Diputados, en lugar de la Cámara de 

Senadores. 

En la iniciativa presentada este miércoles, el diputado atribuye los cambios a que el INAI, creado en 2003 durante 

el Gobierno de Vicente Fox, es un símbolo del cinismo “de la época neoliberal”, ha dado de sí y ha sido 

desmantelado poco a poco. “Se creó con el fin de que existiera transparencia, sin embargo, se consolidó como un 

instituto de cuates al servicio de los partidos políticos, cooptado por ellos en el que imponían comisionados a sus 

amigos”, expone en el documento de 14 páginas. […] 

 

Más pequeño y elegido por sorteo: la propuesta de Morena para modificar el INAI | EL PAÍS México (elpais.com)  

 

 

  

https://elpais.com/mexico/2023-04-19/la-cruzada-de-lopez-obrador-contra-el-instituto-de-transparencia-amenaza-la-supervivencia-del-organismo.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-28/la-oposicion-se-atrinchera-en-el-senado-por-el-bloqueo-del-inai-y-frena-las-iniciativas-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-28/la-oposicion-se-atrinchera-en-el-senado-por-el-bloqueo-del-inai-y-frena-las-iniciativas-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-04/mas-pequeno-y-elegido-por-sorteo-la-propuesta-de-morena-para-modificar-el-inai.html
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Comentario 

Joaquín López-Dóriga (Periodista) 

 

El diputado de Morena, Manuel Robles… De que dicen, ‘vamos a pensarle’, ¡cuidado! ¿Sabe qué 

propone el diputado de Morena Manuel Robles? Presentó una iniciativa de reforma a la Constitución, 

para que el INAI tenga tres comisionados en lugar de siete. Así resuelven las cosas". 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABhOP7mmzEBPdcw&id=75F18D3264FEE48F%214449&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABhOP7mmzEBPdcw&id=75F18D3264FEE48F%214449&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABhOP7mmzEBPdcw&id=75F18D3264FEE48F%214449&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Proponen crear Instituto de Transparencia Gubernamental 

El diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles, propuso desaparecer al INAI y crear el Instituto de 

Transparencia Gubernamental, el cual estaría conformado por tres comisionados electos mediante 

insaculación y por un Comité Técnico de Evaluación controlado por el Congreso y el Presidente. La 

iniciativa plantea modificar el Artículo 6 de la Constitución para establecer que la Federación contará 

con el Instituto de Transparencia Gubernamental, un órgano autónomo, imparcial, especializado y 

colegiado que tendrá personalidad jurídica y patrimonio propios. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/proponen-crear-instituto-

de-transparencia-gubernamental/ar2598348 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/proponen-crear-instituto-de-transparencia-gubernamental/ar2598348
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/proponen-crear-instituto-de-transparencia-gubernamental/ar2598348
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Mesa de Análisis 

Anabel Hernández (Periodista), Alfredo Figueroa (Analista) y Gabriel 

Reyes Orona (Ex procurador Fiscal) 

En la mesa de análisis comentaron el proyecto que invalida el Plan B en la SCJN y el trabajo del 

Congreso mexicano. “El proceso legislativo incluye la capacidad de deliberación pública, son asuntos 

públicos como son la legislación porque no están ahí las y los legisladores simplemente para actuar 

automáticamente en una determinación binaria de sí o no; la representación del pueblo supone 

necesariamente que existan esas voces tratando de analizar, de representar a la gente y cuando uno 

limita a una minoría y no le permite un proceso de deliberación, no solamente está implicando, 

digamos, una disposición contra la formalidad o contra las personas que son representantes sino 

contra el pueblo mismo”, señaló Alfredo Figueroa.  

“Realmente pienso que estamos en una situación de involución política, de involución en la calidad 

humana de los políticos, particularmente de esta clase política emergente que componen las tribus del 

partido Morena; estamos realmente ante una situación donde no son legisladores, ni siquiera son 

ciudadanos, porque un ciudadano tendría la conciencia del otros, de defender, de respetar los 

derechos del otro y no pasar encima de sus derechos”, expuso Anabel Hernández.  

“La forma de gobierno que históricamente describe y narra lo que está pasando en México es conocida 

como autocracia y desde hace un buen rato, desde hace un par de años México se instaló claramente 

en una autocracia donde todo el poder se concentra en un solo sujeto, un sujeto que llegó a través de 

las formas y los mecanismos constitucionales para absorber las funciones de los otros Poderes del 

Estado”, comentó Gabriel Reyes Orona.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE4G5POrB4EyVbY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214447&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE4G5POrB4EyVbY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214447&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE4G5POrB4EyVbY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214447&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
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Pleito en la Permanente 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- Se llevó a cabo la primera sesión de la Comisión 

Permanente de la actual legislatura del Congreso de la Unión. No hubo mucho trabajo legislativo, pero 

sí sobraron acusaciones y diferencias entre diputados y senadores de Morena, sus aliados y la 

oposición. En el centro del debate, la aprobación de 20 reformas en cinco horas la noche del viernes y 

madrugada del sábado en la antigua sede del Senado. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANCEehRhqPhEPEE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214467&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANCEehRhqPhEPEE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214467&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANCEehRhqPhEPEE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214467&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp
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Intercambian acusaciones por Taboada e hijo de AMLO 

Aleida Alavez, vicecoordinadora de Morena en San Lázaro, indicó que el cártel inmobiliario es una 

muestra de que la derecha usa el poder para traficar con sus influencias y con sus funcionarios el 

amasiato de negocios muy jugosos con la industria inmobiliaria. El vicecoordinador del PAN en San 

Lázaro, Jorge Triana, se pronunció a favor de que se investigue y se acuse a quien se tenga que acusar, 

pero demandó que a todos se les mida con la misma vara, porque desde hace varios años, para llevar a 

cabo cualquier construcción en la Ciudad de México, se requiere de un permiso del Gobierno central; 

es decir, del encabezado por Claudia Sheinbaum. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/intercambian-acusaciones-por-taboada-e-hijo-de-amlo-20230503-2051798.html 
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Margarita Zavala le contestó AMLO y a García 
Vilchis: explicó su video viral sobre el Inai 

 

 

 

 

 

 

 

Margarita Zavala, diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN), defendió su definición e 

importancia que le atribuyó al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (Inai), esto, después de ser referida durante la sección “Quién es 

quién en las mentiras de la semana”. 

La tarde de este miércoles 5 de mayo, a través de redes sociales, Zavala Gómez del Campo realizó 

una precisión sobre un video que se viralizó en diferentes plataformas digitales, mismo video que fue 

retomado por Ana Elizabeth García Vilchis en la sección que busca desmentir las declaraciones 

falaces durante la mañanera. 

“Un ciudadano puede preguntar al INAI cómo mide la autoridad del medio ambiente la calidad del aire y 

ésta debe responder. También puede preguntar cuántos mastógrafos hay en los hospitales públicos. Pero 

la mañanera solo se usa para acusar, denigrar y ofender a la oposición” 

 

Margarita Zavala le contestó AMLO y a García Vilchis: explicó su video viral sobre el Inai - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/03/margarita-zavala-se-defendio-de-garcia-vilchis-y-amlo-y-volvio-a-explicar-su-video-viral/
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Margarita Zavala responde tras video de burla de García 

Vilchis 

Elizabeth García Vilchis, lectora de la sección "quién es quién en las mentiras de la semana" de la 

mañanera, presentó un video de la diputada panista Margarita Zavala en el que expresa algunas 

funciones del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (Inai). 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/margarita-zavala-responde-tras-video-de-burla-de-garcia-vilchis/1653726 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/margarita-zavala-responde-tras-video-de-burla-de-garcia-vilchis/1653726
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Diputadas y senadoras del PAN celebraron la publicación del decreto 

contra matrimonio infantil 

 

Integrantes de la fracción parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados y en el Senado, así como 

integrantes del Comité Ejecutivo Nacional, encabezadas por la legisladora Karen Michel González, 

celebraron la publicación en el Diario Oficial de la Federación del decreto por el cual se sanciona el 

matrimonio infantil y llamaron a los tres órdenes de gobierno a garantizar el cumplimiento de la ley. En 

conferencia de prensa, acompañada de las diputadas Cecilia Patrón Laviada, Laura Esquivel Torres, 

Joanna Felipe Torres, Lizbeth Mata Lozano y la senadora Josefina Vázquez Mota, Michel González 

señaló que México ocupa el octavo lugar en el mundo en matrimonio infantil.  

 

https://drive.google.com/file/d/1QsOFHz493CmCLMJe0ZBKfJEDilVLXprE/view 

https://drive.google.com/file/d/1QsOFHz493CmCLMJe0ZBKfJEDilVLXprE/view
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PAN celebra publicación en el DOF del decreto que 
sanciona uniones formales e informales infantiles 

 
Diputadas del PAN, encabezadas por la diputada Karen Michel González Márquez, celebraron que se 
publicara en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el decreto por el que se sanciona las uniones 
formales e informales infantiles, iniciativa que presentó y fue dictaminada en conjunto con la de la 
diputada Eufrosina Cruz Mendoza (PRI). 
 
https://efekto10.com/pan-celebra-publicacion-en-el-dof-del-decreto-que-sanciona-uniones-formales-
e-informales-infantiles/ 
 
 
 

https://efekto10.com/pan-celebra-publicacion-en-el-dof-del-decreto-que-sanciona-uniones-formales-e-informales-infantiles/
https://efekto10.com/pan-celebra-publicacion-en-el-dof-del-decreto-que-sanciona-uniones-formales-e-informales-infantiles/
https://efekto10.com/pan-celebra-publicacion-en-el-dof-del-decreto-que-sanciona-uniones-formales-e-informales-infantiles/
https://efekto10.com/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/05/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Desmiente Augusta Díaz de Rivera a Genoveva Huerta; 

«no se gastaron 20 mdp en construcción de nueva sede», 

señala 

La presidenta del Comité Directivo del Partido Acción Nacional (PAN), Augusta Valentina Díaz de Rivera 

Hernández, desmintió a la diputada federal, Genoveva Huerta, en el sentido que se haya gastado 20 

millones de pesos en la construcción de la nueva sede estatal, ya que dijo que lo aprobado fue 7 

millones de pesos. 

 

https://efekto10.com/desmiente-augusta-diaz-de-rivera-a-genoveva-huerta-no-se-gastaron-20-mdp-en-construccion-de-nueva-

sede-senala/ 

 

https://efekto10.com/desmiente-augusta-diaz-de-rivera-a-genoveva-huerta-no-se-gastaron-20-mdp-en-construccion-de-nueva-sede-senala/
https://efekto10.com/desmiente-augusta-diaz-de-rivera-a-genoveva-huerta-no-se-gastaron-20-mdp-en-construccion-de-nueva-sede-senala/
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Inauguran en la Cámara de Diputados El 12º Parlamento 

Infantil de las Niñas y los Niños de México 

En el Salón de Plenos del Palacio Legislativo de San Lázaro, la presidenta de la Comisión de Derechos de 

la Niñez y Adolescencia, diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), declaró “inaugurados los trabajos del 

12º Parlamento Infantil de las Niñas y los Niños de México”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-en-la-camara-de-diputados-el-12o-parlamento-infantil-de-las-ninas-y-los-ninos-de-mexico/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-en-la-camara-de-diputados-el-12o-parlamento-infantil-de-las-ninas-y-los-ninos-de-mexico/
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Niños representan los sueños, anhelos y causas de sus 

comunidades: Ana Lilia Herrera 

Al inaugurar el 12° Parlamento Infantil de las Niñas y los Niños de México, en la Cámara de Diputados, 

la presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y adolescencia reiteró su compromiso como 

legisladora de atender sus preocupaciones y necesidades. “Vamos a estar muy atentos de lo que 

ustedes planteen, porque muchas veces ustedes han escuchado que cuando se habla de niñez se dice 

que son el futuro y yo quiero decirles que todos los días recuerden que su futuro se construye hoy”, 

dijo a los infantes, la integrante del Grupo Parlamentario del PRI. 

 

https://hojaderutadigital.mx/ninos-representan-los-suenos-anhelos-y-causas-de-sus-comunidades-ana-lilia-herrera/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/ninos-representan-los-suenos-anhelos-y-causas-de-sus-comunidades-ana-lilia-herrera/
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Entrevista 

Sayonara Vargas Rodríguez (Diputada – PRI) 

 

“Estamos ante un hecho muy lamentable con la aprobación de esta Ley de Humanidades Ciencia y 

Tecnología, Innovación. En principio podría decir que lo de humanidades siempre ha existido, siempre 

se ha hecho investigación básica y aplicada en el área de humanidades; incorporar este término de 

humanidades es hasta ocioso porque realmente desde hace muchas décadas se ha llevado este tipo de 

investigación. Ocurrieron muchísimas cosas, para empezar este es un documento en donde hay una 

exposición de motivos que rebasa las cien páginas, lo cual de entrada un día antes el dictamen de la 

votación vamos a leerlo de botepronto, en las rodillas, el análisis rápido. En un lenguaje legal los 

abogados requieren mucho mayor tiempo para poder revisar y contribuir a la discusión con una 

síntesis importante”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1yBdkVV2HvcBO-6cgM-F8NA6qddew0gWB/view 

https://drive.google.com/file/d/1yBdkVV2HvcBO-6cgM-F8NA6qddew0gWB/view
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La libertad de prensa se responde con ataques desde 

palacio nacional en México: diputada priista Paloma 

Sánchez 

En el marco de la celebración del Día Mundial de la Libertad de Prensa, la diputada federal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Paloma Sánchez, condenó los ataques que sufren los periodistas en 

México desde el poder, todos los días. La integrante del Grupo Parlamentario del PRI (GPPRI) en la 

Cámara de Diputados recordó que, para los comunicadores, México es el país sin guerra más peligroso 

del mundo y que, pese a ello, la libertad de prensa se responde con ataques desde Palacio Nacional. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/05/03/la-libertad-de-prensa-se-responde-con-ataques-desde-palacio-nacional-en-

mexico-diputada-priista-paloma-sanchez/ 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/05/03/la-libertad-de-prensa-se-responde-con-ataques-desde-palacio-nacional-en-mexico-diputada-priista-paloma-sanchez/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/05/03/la-libertad-de-prensa-se-responde-con-ataques-desde-palacio-nacional-en-mexico-diputada-priista-paloma-sanchez/
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'Alito' descarta ruptura con Monreal tras jornada 'fast track' de 

Morena 

 

Alejandro "Alito" Moreno, presidente nacional del PRI y 

diputado federal, descartó que su partido tenga algún 

tipo de ruptura con Ricardo Monreal, presidente de la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el Senado de 

la República, así como tampoco con Morena, pese al 

conflicto legislativo que hubo por la jornada fast track 

legislativa que tuvieron los senadores del partido 

guinda y sus aliados en la Antigua Casona de 

Xicoténcatl, que fungió como la sede alterna, después 

de que la oposición tomó la tribuna ante la negativa de la mayoría para nombrar a nuevos 

comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (INAI).  

Por su parte, el coordinador de la bancada de senadores del PRI, Manuel Añorve, apoyó los 

señalamientos de Moreno Cárdenas al afirmar que se mantendrá un diálogo abierto con Monreal Ávila, 

pues argumentó que el aspirante a la candidatura presidencial de Morena es "el interlocutor de la 

mayoría". 

"Vamos a mantener el diálogo abierto con Ricardo Monreal, él es el interlocutor de la mayoría, pero 

vamos a trabajar también por supuesto y de manera muy puntual con el bloque de contención, como 

ya le informé al presidente de mi partido, y definir la estrategia legal", comentó el senador Añorve 

durante una entrevista en la sede legislativa del Senado.  

Por otro lado, Alito Moreno explicó que, pese a que las bancadas legislativas del PRI estén dispuestas a 

mantener el diálogo con los partidos emanados de la autodenominada Cuarta Transformación (4T), no 

permitirán que los partidos oficialistas hagan atropellos en los procesos legislativos, y mucho menos, 

aseguró que permitirán que se atropelle a la Constitución.  

El dirigente nacional del partido tricolor afirmó que tienen la confianza de que la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) realice sus labores, como siempre lo han hecho. En este sentido, Moreno 

Cárdenas apuntó que la Corte tiene criterio propio, por lo que reiteró que su partido respetará la 

decisión que tomen los ministros de la Suprema Corte referente a los paquetes de reformas aprobados 

por los senadores de Morena y sus aliados. Por último, Alito Moreno dio que él no recuerda ningún 



Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/05/2023 LEGISLATIVO 

tipo de antecedentes similares a lo que sucedió el fin de semana pasado en la Antigua Casona de 

Xicoténcatl. Sin embargo, insistió en que el PRI tendrá que seguir trabajando para garantizar el respeto 

a los procesos legislativos y a la Constitución. 

https://politico.mx/alito-descarta-ruptura-con-monreal-tras-jornada-fast-track-de-morena    

https://politico.mx/alito-descarta-ruptura-con-monreal-tras-jornada-fast-track-de-morena
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Noroña acusó al PRIAN de chantajear al 
Senado con su protesta 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, se lanzó contra los partidos de la 

oposición tras su protesta en el Senado de la República ante la falta de votaciones para nombrar a 

los comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI). 

El también aspirante a la candidatura presidencial acusó a los legisladores del Partido Acción 

Nacional (PAN) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de “chantajear” al Senado con sus 

manifestaciones con pancarta en mano por su supuesta preocupación a falta de transparencia. 

No obstante, el senador petista destacó que el principal motivo de la oposición para tomar el Plano 

del Senado el pasado 27 de abril fue para imponer su minoría sin “entender” que, sin importar los 

dictámenes de los jueces, sí no se consigue la mayoría de votos requeridos para los nombramientos 

del INAI, la dependencia seguirá sin integrantes hasta que lleguen los acuerdos. 

Noroña acusó al PRIAN de chantajear al Senado con su protesta - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/04/norona-acuso-al-prian-de-chantajear-al-senado-con-su-protesta/
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Mario Delgado pide a las  ‘corcholatas’ que apoyen en las 

campañas de este año antes de definir la candidatura 

presidencial 
 

 

 

 

 

 

 

 

El dirigente de Morena, Mario Delgado, ha metido un nuevo freno a los aspirantes a la candidatura 

presidencial que han exigido al partido definir reglas claras de cómo se elegirá internamente a la persona que 

abanderará el movimiento de Andrés Manuel López Obrador en las elecciones presidenciales y legislativas de 

2024. El líder morenista ha pedido a la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el secretario 

de Exteriores, Marcelo Ebrard; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y al líder de la mayoría 

oficialista en el Senado, Ricardo Monreal, apoyar con su presencia y sus estructuras políticas a los candidatos 

que ha postulado el partido a las gubernaturas del Estado de México y Coahuila, que celebrarán elecciones el 

próximo 4 de junio y en las que Morena le disputa el poder al señero Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

Delgado ha incluido en la lista de corcholatas —como bautizó López Obrador a los aspirantes de Morena, por 

haberlos “destapado”— al diputado federal Gerardo Fernández Noroña. El llamado de Delgado se da luego de 

que el presidente López Obrador indicó el pasado viernes que su partido debería definir la candidatura en tres 

meses. Tras la instrucción del primer mandatario, el canciller Ebrard hizo movimientos a su estructura electoral 

y pidió al líder de Morena apurar la emisión de una convocatoria interna. 

 

Mario Delgado pide a las ‘corcholatas’ que apoyen en las campañas de este año antes de definir la candidatura presidencial | EL 
PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-04-04/morena-contra-el-pri-el-gobierno-y-la-oposicion-miden-fuerzas-en-coahuila-y-el-estado-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-01/definir-el-candidato-de-morena-en-tres-meses-y-un-llamado-a-la-mesura-asi-fue-la-reunion-de-lopez-obrador-con-las-corcholatas.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-01/definir-el-candidato-de-morena-en-tres-meses-y-un-llamado-a-la-mesura-asi-fue-la-reunion-de-lopez-obrador-con-las-corcholatas.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-02/martha-delgado-deja-exteriores-para-trabajar-de-lleno-en-la-precampana-de-ebrard.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-03/mario-delgado-pide-a-las-corcholatas-que-apoyen-en-las-campanas-de-este-ano-antes-de-definir-la-candidatura-presidencial.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-03/mario-delgado-pide-a-las-corcholatas-que-apoyen-en-las-campanas-de-este-ano-antes-de-definir-la-candidatura-presidencial.html
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Delgado pide a ‘corcholatas’ dejar de pensar en 
2024 y mejor ayudar a Morena en Coahuila y 

Estado de México 
 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de Morena, Mario Delgado, pidió a las llamadas “corcholatas” de su partido dejar de 
pensar en la elección presidencial de 2024 y mejor impulsar a los candidatos a gobernadores guindas 
en Coahuila y en el Estado de México. 

“Les voy a pedir a nuestros compañeros con mucho respeto, a Claudia Sheinbaum, a Adán Augusto 

(López), a Marcelo Ebrard, a Ricardo Monreal y a (Gerardo) Noroña que dejen de pensar un poquito 

en el proceso del 2024 y se vengan a ayudarnos a Coahuila y se vengan a ayudarnos al Estado de 

México”, dijo Delgado. 

Después de que el canciller Marcelo Ebrard reclamó que el dirigente de Morena no ha respondido 

sobre cuáles serán las reglas para la candidatura presidencial, Mario Delgado contestó que no ha sido 

descortesía, sino que el partido tiene sus prioridades. 

“Y nosotros no nos vamos a descuidar queriendo adelantar el 2024, cuando tenemos la tarea de ganar 
Coahuila y Estado de México”, argumentó. 

Delgado pide a 'corcholatas' dejar de pensar en 2024 y mejor ayudar a Morena en Coahuila y Estado de México (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/delgado-pide-a-corcholatas-dejar-de-pensar-en-2024-y-mejor-ayudar-a-morena-en-coahuila-y-estado-de-mexico/
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“Dientes” contra ciberdelincuentes 

 
 

Los datos de ciberseguridad exhiben un panorama que demanda atención, aunque con expectativas 
positivas sobre lo que ocurre en México. 

De acuerdo con la Asociación de Bancos de México y la American Chamber, dos de cada tres ataques 
cibernéticos ocurridos en América Latina entre 2021 y 2022 fueron en México, y provocaron pérdidas 
por 3 mil a 5 mil millones de dólares por año. 

La semana pasada se presentó en la Cámara de Diputados la iniciativa de Ley Federal de Ciberseguridad, 

que busca atender varios frentes para proteger instituciones, empresas y ciudadanía. 

Un proyecto en el que, a convocatoria del diputado Javier López Casarín, presidente de la Comisión de 

Ciencia, Tecnología e Innovación, participaron legisladores, autoridades —con una notoria intervención 

del Ejército, Marina y Guardia Nacional—, empresarios y organismos civiles, entre ellos el Consejo 

Ciudadano de la CDMX. 

Protegernos debe ser imperativo realista para impedir que ciberdelincuentes puedan hacerse con el 

control de dispositivos personales, robar o poner en peligro datos empresariales, derechos de propiedad 

intelectual, cometer fraudes, distribuir contenidos ilícitos e incluso comprometer aspectos de seguridad 

nacional. […] 

“Dientes” contra ciberdelincuentes • Red Forbes • Forbes México 

 

https://www.forbes.com.mx/dientes-contra-ciberdelincuentes/
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Descarta Maru entrarle a la contienda presidencial 

 
La gobernadora Maru Campos se descartó para contender en busca de la candidatura del PAN a la 

presidencia de la República en el 2024 y dijo que tiene un compromiso con los chihuahuenses para 

sacar a flote la administración estatal luego de 12 años de estancamiento. “Maru Campos no aspira a la 

candidatura presidencial ni, aunque me la ofrezcan, estamos enfocados en sacar el barco del atolladero 

en dónde estaba y vamos a seguir empujando el barco para pueda avanzar”, dijo. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/descarta-maru-entrarle-a-la-contienda-presidencial-20230503-2051759.html 
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Expulsan al ex gobernador Bonilla de Morena 
 

El ex gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, fue expulsado de Morena, informó César Castro 
Ponce, presidente del Consejo Estatal del partido. 
En rueda de prensa junto al dirigente estatal del partido, Ismael Burgueño Ruiz, informaron que la 
decisión se tomó durante la última Sesión de Consejo realizada el 15 de abril en Ensenada, la cual contó 
con la participación de 61 consejeros de todo el estado. 
 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/expulsan-al-ex-gobernador-bonilla-de-morena-
10006487.html 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/expulsan-al-ex-gobernador-bonilla-de-morena-10006487.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/expulsan-al-ex-gobernador-bonilla-de-morena-10006487.html
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Atemajac de Brizuela: Sigue fuera de control el incendio 
forestal 

 
Sigue fuera de control el incendio forestal más grande de la historia reciente del municipio de Atemajac 
de Brizuela. Sus habitantes han tenido que recurrir a las oraciones para pedir la Virgen de la Defensa que 
interceda para que los casi 450 bomberos, brigadistas de los tres niveles de gobierno, así como 
voluntarios, que participan en el combate, logren controlarlo lo más pronto posible, ya que existe el 
riesgo de que se propague a las zonas habitacionales. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/atemajac-de-brizuela-sigue-fuera-de-control-el-incendio-
forestal-es-el-mas-fuerte-en-la-historia-del-municipio-10007002.html 
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Descartan toque de queda 
 

Lucha sin cuartel de dos grupos antagónicos provoca tercer día consecutivo de enfrentamientos y 
bloqueos en ciudades fronterizas 
Luego de los hechos de inseguridad registrados en la zona norte de la entidad, el secretario de Seguridad 
Pública de Tamaulipas, Sergio Chávez García, descartó que el estado esté en llamas o exista un toque de 
queda, luego de los hechos violentos de los últimos días. 
 
https://www.elmanana.com/tamaulipas/cdvictoria/no-habra-toque-de-queda/5702308 
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Asesinan a balazos a Teresa Magueyal, madre buscadora de 
desaparecidos en Celaya 

 
Teresa Magueyal, una de las "Madres Buscadoras" del colectivo "Una Promesa Por Cumplir", fue 
asesinada a balazos por personas desconocidas, cuando viajaba en su bicicleta cerca del Jardín de Niños 
de San Miguel Octopan. 
Fue minutos antes del mediodía cuando se informó al 911 sobre disparos y una persona lesionada en la 
calle Melchor Ocampo, casi esquina con la avenida Constitución, por lo que policías y paramédicos se 
trasladaron al lugar. 
 
https://www.am.com.mx/celaya/2023/5/2/asesinan-balazos-teresa-magueyal-madre-buscadora-de-
desaparecidos-en-celaya-658551.html 

https://www.am.com.mx/celaya/2023/5/2/asesinan-balazos-teresa-magueyal-madre-buscadora-de-desaparecidos-en-celaya-658551.html
https://www.am.com.mx/celaya/2023/5/2/asesinan-balazos-teresa-magueyal-madre-buscadora-de-desaparecidos-en-celaya-658551.html
https://www.am.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/5/2/484490.jpg
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Pide AMLO a la SCJN resolver constitucionalidad de la Ley de 

Comunicación Social 

 

El presidente López Obrador. a través de la Consejería Jurídica, pidió a la ministra presidenta de la 

Corte, Norma Piña, que antes de discutir si se invalida o no la primera parte del Plan B de Reforma 

electoral, se resuelva la constitucionalidad del decreto sobre la Ley General de Comunicación Social 

expedida en 2018. Señaló que desde esa fecha no ha habido una sentencia a las impugnaciones 

promovidas por senadores, la CNDH y Movimiento Ciudadano. 

 

https://drive.google.com/file/d/11PtDWs6RLi8c_4aybMl59WMpreYJcUs3/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/11PtDWs6RLi8c_4aybMl59WMpreYJcUs3/view
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Entrevista 

Julen Rementería (Coordinador de senadores – PAN) 

 

“Las vamos a presentar (impugnaciones ante la SCJN) como bloque de contención opositor en donde 

concurren Movimiento Ciudadano, el PRI, el PRD, el Grupo Plural y el PAN por supuesto. Tenemos una 

reunión prevista para ello el día de hoy durante el mediodía, se llevará a cabo en la sede del Senado en 

alguna de las oficinas de nuestros grupos y podremos ir viendo y perfilando cuál sería la estrategia, 

cómo la presentaríamos y en todo caso trabajar sobre el desarrollo del proyecto. La verdad es que 

hubo en el procedimiento legislativo no solo en Cámara de Senadores, en Cámara de Diputados 

también hubo diversas anomalías, diversas irregularidades, pero que además son bien importantes, no 

son menores y por supuesto que ameritan la nulidad de lo hecho en el viernes negro”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214445&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21ALiAsrMF9UK99g4 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214445&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ALiAsrMF9UK99g4
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214445&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ALiAsrMF9UK99g4
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Senadores de oposición definirán rutas en contra de las reformas 

aprobadas 

 

Las bancadas de oposición en el Senado se van a reunir hoy para definir la ruta y presentar las 

impugnaciones ante la Corte en contra de las reformas aprobadas en la sesión maratónica del sábado 

por la mayoría de Morena y aliados. Por su parte, el coordinador de la bancada de Morena, Ricardo 

Monreal, reveló que los coordinadores de oposición siempre supieron sobre la sede alterna para la 

sesión del viernes y sábado y que si se hubieran presentado, no hubieran salido algunas reformas.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMT%5Fynsx5yif%5Fx4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%214444&parId=75F18D3264FEE48F%214443&o=OneUp  
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Senadores de oposición trazan ruta de impugnación 

 

El Senador del PRI, Manuel Añorve, confirmó que senadores de oposición se van a reunir hoy para 

trazar la ruta legal que van a presentar para impugnar las reformas aprobadas por Morena a final del 

periodo ordinario; acusan que hubo violaciones al proceso legislativo por condiciones en las que se 

votaron las iniciativas enviadas desde Presidencia. Para formalizar su inconformidad, el bloque de 

contención acudirá a la Suprema Corte de Justicia de la Nación.  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1NXArbNaIfWcjePch-S9YdME_eXuH3NnC/view 

https://drive.google.com/file/d/1NXArbNaIfWcjePch-S9YdME_eXuH3NnC/view


SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

COLUMNAS 
POLÍTICAS



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ricardo Monreal, es un político serio, de respeto y credibilidad; no es altanero ni alardea de ser un 

político fanfarrón, como “ysq”, además que no gusta de evadir su responsabilidad, en los encargos 

que ocupa, aunque en ocasiones, sean adversos. 

Como semana pasada, cuando el legislador de Zacatecas, admitió ante los medios, que la mayoría 

en la bancada que coordina, lo rebasó en el asunto de nombrar comisionados al pleno del Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales. 

Sin ambages, el ex diputado federal y ex gobernador de su estado, así lo  reconoció, lo que de 

inmediato propició suspicacias entre los senadores de Morena y sus contrarios. 

Afortunadamente, el asunto, no pasó de ahí, porque al viejo estilo de gobernar en este país, el 

primer morenista de la nación, tuvo cabalidad en su mente y, de esa manera, convocó a los 

integrantes de Morena, a Palacio Nacional. 

Ahí, reiteramos, estuvieron los suspirantes -diría ese gran economista, historiador y politólogo, 

Daniel Cosío Villegas-, por la candidatura presidencial de Morena el próximo año y Monreal, 

nuevamente, recibió la “sana cercanía” del fundador del jefe máximo del partido y del Ejecutivo 

Federal, Andrés Manuel López Obrador. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: “VOY A INSISTIR, HASTA QUE EL INAI FUNCIONE”; 2° AÑO DE TRAGEDIA EN LINEA 12 

DEL METRO: “#ES CLAUDIA”, ENCUBRE, ACUSA PAN 
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El mensaje que envió el mandatario con esa reunión a la cual convocó, fueron dos principales: que 

no va permitir más división en su partido ni entre su clase política y, ¡obvio!, tirar “línea”, para que 

a toda costa y costo, los senadores morenistas, no aprueban ningún comisionado al INAI. 

Feliz se vio al político de Zacatecas, sentado a la derecha del jefe de Morena  y Presidente del país; 

a la izquierda del mandatario, cual imagen que publicó en tuit, estuvo Adán Augusto López 

Hernández, encargado de la política interior. 

Otro asunto, aprobar veintena de reformas,  minutas y leyes secundarias que interesan al 

Presidente, para concentrar millones y millones de pesos en las arcas hacendarias y, sin entregar 

cuentas, porque ya está la instrucción: cualquier solicitud que reciban del INAI en el gobierno 

federal, para entregar información del destino que tienen los recursos públicos que aportan los 

mexicanos,  ¡ignórenla! 

De allí, de Palacio Nacional, a la sede alterna en Xicoténcatl 9, para aprobar decretos que les turnó 

la presidencia en Cámara de Diputados, que preside Santiago Creel Miranda. 

Hasta la madrugada del sábado, las aprobaron. El bloque opositor, detectó inconsistencias, 

irregularidades de origen a dictámenes, falta de quórum y, de inmediato, advirtieron que el asunto, 

por la vía inconstitucional, lo llevarán a Suprema Corte de Justicia en la Nación. 

Reiteramos, alguien lo tiene que hacer, dar la cara por señalamientos de maniobras leguleyas -diría 

el senador Ricardo Monreal como opositor-, que Morena hizo en el proceso legislativo a leyes y 

decretos, durante esas horas de viernes a sábado.  

Y Ricardo Monreal, lo hizo. 

Ayer, en entrevista que ofreció a los medios, en el contexto de la primera sesión formal en Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, defendió legalidad de las iniciativas de ley  que aprobó la 

bancada que coordina. 
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De esa manera, el diputado que denuncio en una tribuna de la Permanente el costoso avión que 

adquirió el régimen de Felipe Calderón Hinojosa, para el sucesor, Enrique Peña Nieto (de 7 mil 500 

mdp, y lo venden en ¡mil 659 mdp!), habló ayer, al referir veintena de leyes que aprobaron el sábado 

en la madrugada: 

-“Todas son legales, constitucionalmente, todas siguieron el  trámite formal, a todas se abrió el 

mismo procedimiento”; rechazó falta de quórum en comisiones que dictaminaron y defendió con 

vehemencia, ausencia justificada, de la senadora, Claudia Esther Balderas Espinoza y el voto que 

hizo en comisiones, la suplente del escaño, Tanya Carola Viveros Cházaro.  

Tajante, Monreal definió el proceso legislativo que hicieron primeras horas en sábado pasado: 

-“Jurídicamente, es impecable el procedimiento”. 

Reconoce que la Corte, tiene la última palaras, y reitera: 

-“… se cumplió el procedimiento formal” y coincide en que no hay posibilidad que el pleno de 

ministros, corrija lo que Morena y “satélites”, aprobaron el penúltimo día de sesiones ordinarias en 

una sede alterna, el viejo recinto de Xicoténcatl 9. 

El político de Zacatecas, adelantó que la resolución de una juez para que el Senado nombre 

comisionados al pleno del INAI, documento del cual los notificaron, “se va a contestar”. 

 -“Se está revisando y se está estudiando por el Jurídico del Senado”. 

Candente asunto, del cual, el presidente en Junta de Coordinación Política, no eludió: 

-“… pero sí voy a insistir en lanzar una nueva convocatoria, o buscar un periodo extraordinario para 

nombrar cuando menos a un comisionado. No voy a dejar de tocas este tema, ni voy a quitar el dedo 

del renglón, hasta que tenga el INAI, la posibilidad de funcionar de manera normal”. 

-“En cualquier momento, es cuestión de ponernos de acuerdo, lanzar una nueva convocatoria o de 

los nombres; o del tercer procedimiento, sacar un hombre o una  mujer”. 
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Reiteramos, el INAI, “mueve”, al gobierno federal, su clase política y cohesiona al bloque opositor 

PAN-PRI-PRD-MC-Grupo Plural. 

Todo puede suceder de hoy a agosto próximo, cuando termina el receso legislativo, 4 meses en los 

que está latente posibilidad que la Comisión Permanente, convoque a periodo extraordinario para 

que en Cámara de Senadores, desahoguen el asunto. 

Empero, el bloque opositor sólo espera que se promulguen leyes y decretos que aprobaron Morena 

y aliados la madrugada sabatina, para acudir a la Corte, a presentar recurso inconstitucional, contra 

leyes que la bancada de Morena, aprobó. 

El coordinador del MC en el Senado, José Clemente Castañeda Hoeflich,  resaltó vicios 

procedimentales en leyes que aprobó mayoría de Morena y “carnales”, en la madrugada sabatina: 

Irregularidades graves en algunas comisiones, como la falta de quórum y votaciones fuera de la 

norma; la toma de protesta de la senadora Tanya Carola Viveros Cházaro, suplente de la senadora 

Claudia Balderas, que se hizo sin estar inscrito en el Orden del Día y con la firma posiblemente falsa 

de la senadora propietaria, pues ella se encuentra en Bélgica, cumpliendo una comisión oficial y, 

finalmente, el proceso de aprobación en comisiones de Ley de Ciencia y Tecnología, plagado de 

irregularidades. 

Cual perfila Ricardo Monreal Ávila, la Corte, tiene la última palabra en legitimidad de la veintena de 

leyes que aprobaron en madrugada sabatina. 

Ayer, el presidente en mesa directiva de los diputados y vicepresidente en la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda, anunció que las minutas que aprobaron los 

últimos días del pasado periodo ordinario de sesiones, se alista envío a Consejería Jurídica de 

Presidencia. 

Lo que va dar pauta, perfiló el legislador del PAN, “para que se cuestione o no ante la Suprema Corte 

de Justicia” 
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Creel, ofreció conferencia conjunta con su homólogo del Senado y presidente en el órgano colegiado 

que funciona en el receso legislativo, mayo-agosto, Alejandro Armenta Mier. 

El legislador de Puebla, confirmó que ya recibieron notificación del Poder Judicial, en la que 

emplazan al Senado, a nombrar comisionados en el INAI, documento que se turna a Junta de 

Coordinación Política, que preside Ricardo Monreal y una vez que lo analice ese órgano de gobierno, 

cualquier decisión, la turna a mesa directiva de la Permanente. 

Fue el diputado Creel, quien explicó: 

-“No hay en este momento, ningún tipo de plática o diálogo, respecto a un extraordinario. No lo 

hay”. 

En este emplazamiento que hizo el Poder Judicial al Senado, en cualquier momento, el presidente 

en JCP, Ricardo Monreal Ávila, dará su posicionamiento.  

De si procede o no, convocar a periodo extraordinario de sesiones, para ese asunto, únicamente, 

con el voto de mayoría calificada en la Permanente. 

Los medios de comunicación, la sociedad civil, los defensores de los derechos humanos, de la 

transparencia en el ejercicio de recursos públicos, no cesarán en sus esfuerzos, por designar 

comisionados en el INAI. 

¡Ojalá!, reiteramos, que al Presidente, no se le vaya de las manos, el rumbo de la nación, con sus 

reformas que presenta en el Poder Legislativo, las cuales, buscan extinguir instituciones que, él, 

desde su primera campaña por el poder, las minimizó y defenestró.  

 

EN EL CHACALEO 

En posicionamiento que hace la senadora panista, Kenia López Rabadán, por el segundo aniversario 

en tragedia en línea 12 del Metro, exige a la señora Claudia Sheinbaum Pardo, dejar de encubrir a 
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los responsables del fatal accidente, en esa línea del noble Sistema de Transporte Colectivo… 

“Accidente”,  hace dos años, causó la muerte de 27 personas y dejó casi un centenar de heridos… La 

combativa senadora, presentó Punto de Acuerdo en la Comisión Permanente, en el que exige 

justicia para familiares de las víctimas “y hasta el momento, no hay castigo para los responsables”… 

La senadora panista, no omitió señalar que atienda solicitud que realizó el Sindicato de Trabajadores 

del Metro y dé mantenimiento adecuado al tramo elevado de la estación Pantitlán, en Línea 9, para 

evitar una tragedia… Con virtual dedicatoria para Marcelo Ebrard, la senadora del PAN, señala: “este 

lamentable suceso develó la corrupción y negligencia del gobierno capitalino. La Línea 12 o Línea 

Dorada, desde su construcción estuvo permeada del corrupción, ya que costó 9 mil millones de 

pesos más del monto original y se entregó inconclusa, todo porque la administración (de Ebrard), 

estaba por finalizar”… Ayer, en memoria de las víctimas de esa tragedia, la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, guardó minuto de silencio. Coincidente con la postura de la senadora 

Kenia López Rabadán, el diputado federal del PRD, Marcelino Castañeda Navarrete, lamenta que no 

se tenga avance respecto a la investigación de esa tragedia. Y cual dijo don Teofilito… La Fundación 

Scholas México, A. C., organizó evento juvenil, en el cual participó la jefa de gobierno en CDMX, 

Claudia Sheinbaum, a quien expusieron necesidad urgente de abordar problemática de la salud 

mental y la baja autoestima entre los jóvenes… Cual establece artículo 76, en Ley de leyes, fracción 

IV y en cumplimiento del control parlamentario y como una práctica republicana, que abona a la 

rendición de cuentas y a la transparencia, la Comisión permanente recibió informa de la secretaría 

de Seguridad y Protección Ciudadana, sobre las actividades de la Guardia Nacional correspondiente 

al año pasado… Este mes, la resolución final del pleno en SCJN, para el asunto del plan “B” electoral 

del presidente Andrés Manuel López Obrador. Se espera que el Poder Judicial, declare 

inconstitucional, ese controversial plan del mandatario… Día a día, en el Estado de México, 

militantes del Verde, o del PT, incluso de Morena, se pasan a la campaña de Ale del Moral, quien 

repunta en las encuestas serias, responsables, no encuestas “gansito”… Cómo andará la campaña 

de la maestra Delfina Gómez Álvarez, que el mismo Mario Delgado, solicitó a senadores y diputados 
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que están en receso legislativo, acudan a Coahuila y territorio mexiquense a apoyar las campañas 

de los candidatos de Morena… Después de las elecciones en esos dos estados, el CEN de Morena, 

definirá reglas para elegir al candidato presidencial del partido… Ayer, el que fue delfín de Marcelo 

Ebrard, se reunió con el senador Ricardo Monreal Ávila… juanlopez23@hotmail.com... Twitter: 

@JuanLopezMiguel… https://los3poderes.com/... YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes…      
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; NEGÓ UN PERMISO AL PENTÁGONO DE ESTADOS UNIDOS PARA SOBREVOLAR ESPACIO 

AÉREO MEXICANO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, reveló que negó un permiso al Pentágono de Estados Unidos para sobrevolar espacio aéreo 

mexicano, luego de que fuera detectado un globo chino que pasaría por el país. Indico la importancia que tiene actuar con respeto a otros 

Gobiernos haciendo valer nuestra independencia. Informo que hablaron del Pentágono para pedir permiso porque querían sobrevolar nuestro 

espacio aéreo con aviones y drones de alto nivel tecnológico, militar, porque habían detectado un globo que venía de Hawaii e iba a pasar por 

México. Aseguraban que era un globo de Asia, Lopez Obrador dijo que no quiere meterse en esos asuntos, por lo que, la respuesta fue no. No 

permitimos la entrada de esas aeronaves y esos drones a nuestro espacio aéreo. Sin embargo, precisó que la Sedena se coordinó con el 

Pentágono para dar seguimiento al globo chino, sin subordinación. Vamos a ponernos de acuerdo, manden información y nosotros tenemos 

equipos para llevar a cabo el seguimiento y en efecto, se llevó a cabo una operación con aviones y drones. Se informó que era un globo que 

estaba a una altura de 35 mil pies, a 30 mil o 5 mil pies arriba de lo que es el tránsito de la aviación comercial, iba a entrar antier a las 3 de la 

mañana por Manzanillo y salir por Tamaulipas. Pasó, pero nosotros no detectamos nada ni ellos nos informaron que lo hayan visto. Se hizo una 

consulta para ver si tenían más elementos y no. Pero lo que yo digo, es cooperación sí, subordinación o sometimiento no. En otro tema informo 

que tenemos ya la vacuna Patria, así lo anunció la directora del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), María Elena Álvarez-

Buylla. Se trata de la vacuna contra Covid-19 de refuerzo en la que trabajaba la institución desde 2021. Aprovechamos esta oportunidad para 

darles una excelente noticia: tenemos ya la vacuna Patria con los datos de la fase final siendo exitosos cumpliendo con criterios establecidos por 

la OMS para vacunas COVID-19 de refuerzo, pero ya contar con esta plataforma nos abre el camino a la recuperación de la soberanía de vacuna. 

La vacuna Patria llega luego de dos años de trabajo y una inversión pública y privada de 973 millones de pesos (unos 54 millones de dólares), 

con una tecnología de vector viral. Cumple con altos estándares regulatorios y representa grandes ahorros, en el cual se tiene un 88 por ciento 

de menor costo que otras vacunas. La titular de Conacyt refirió que aun falta la autorización de Cofepris para las plantas de producción. El costo 

de producción fue mucho menor que el que han tenido tras vacunas con un modelo innovador, pudiendo hacer mucho más con mucho menos, 

teniendo la posibilidad además ya de tener plantas de producción que está en proceso de autorización por parte de Cofepris para tener las 

suficientes vacunas.  

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA Y DIPUTADO SANTIAGO CREEL; REFRENDAN LEGISLADORES COMPROMISO PARA 

DESAHOGAR, DE MANERA INSTITUCIONAL, AGENDA DE LA PERMANENTE 

 

El senador Alejandro Armenta y el diputado Santiago Creel Miranda refrendaron su compromiso para desahogar la agenda de la Comisión 

Permanente de manera institucional, independientemente de la posición política de los diversos Grupos Parlamentarios, representados en este 

órgano del Congreso de la Unión. Acordaron la posibilidad de mantener el apartado de la agenda política en el Orden del Día de las sesiones, 

pues es un espacio en el que los legisladores abordan temas de diversa índole. El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, 

Alejandro Armenta, expresó que el tema electoral es ineludible; siempre y cuando lo hagamos en los términos que marca el Reglamento y 

cuidemos la inviolabilidad del recinto y del ejercicio de los legisladores, de las legisladoras, no habrá motivo para que se suspendan los trabajos 

en el Pleno. Destacó que se aprobaron los criterios para desarrollar las plenarias, y la forma en la que se llevará a cabo la conducción de los 

trabajos durante las sesiones de mayo, junio, julio y agosto. Santiago Creel, vicepresidente de la Comisión Permanente, reiteró su posición para 

que durante este receso exista una buena relación institucional, independientemente de nuestra afiliación partidista. Dijo que hasta este momento, 

no hay ninguna conversación para convocar a un Periodo Extraordinario de Sesiones. Tampoco habría, algún obstáculo insuperable para que 

no lo hubiera, salvo, en cumplimiento al Reglamento y las dos terceras partes de votación. Sobre este tema, Alejandro Armenta recordó que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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una solicitud de este tipo requiere del respaldo de las dos terceras partes de los integrantes de la Comisión Permanente, para que se pueda 

convocar a un Periodo Extraordinario. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; TRÁMITES DE LICENCIA Y REINCORPORACIÓN DE LA SENADORA CLAUDIA BALDERAS FUERON 

APEGADOS A LA LEGALIDAD 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, ante la polémica por la licencia de la senadora Claudia Balderas para que 

su suplente votara en la última sesión del periodo ordinario, aseguró que los trámites de licencia y posterior reincorporación de la legisladora 

plurinominal fueron apegados a la legalidad. Explicó que su compañera de bancada pidió licencia cuando había concluido la participación de la 

delegación mexicana en la Reunión Parlamentaria México-Unión Europea en Bruselas, Bélgica, por lo que nunca hubo dos senadoras ocupando 

el mismo escaño. Está bien cuidado legalmente el trámite. No hay problema, ella ya no cumplía función oficial, ya había culminado su encargo 

oficial y por tanto ella decidió pedir licencia, porque no alcanzaba a llegar a México. La ley no impide que un legislador pida licencia por un solo 

día o unas horas. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE REUNE CON AMLO: AFIRMÓ SU DEBER, EMPEÑO Y ESFUERZO EN BENEFICIO DE LA CUARTA 

TRANSFORMACIÓN. 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, analiza agenda legislativa con el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Me reuní con el presidente López Obrador para analizar la agenda legislativa y tuvimos oportunidad de platicar sobre la prospectiva 

programática de nuestro movimiento y los proyectos que se necesitan para consolidarlo. El presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) de la Cámara de Diputados, Mier Velazco, expreso que siempre será un honor trabajar con lealtad en el mismo proyecto de Nación. 

Informo que López Obrador estará hoy jueves en Puebla, para que el viernes asista a la conmemoración de la gesta heroica de la Batalla de 

Puebla y en el desfile, el cual es símbolo de nuestra soberanía, lealtad y patriotismo. 

 

INAI; MENTIRA QUE LOS COMISIONADOS DEL INAI GANEN MÁS QUE EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

 

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales afirma que es mentira que los comisionados 

del INAI ganen más que el Presidente de la República, tal como éste ha dicho en repetidas ocasiones a objeto de desprestigiar a dicho organismo 

autónomo. El sueldo de quienes integran el Pleno del INAI es menor al del Presidente. Las comisionadas y el comisionado perciben $110,346.05 

pesos mensuales, de conformidad con el Manual de Percepciones de las personas servidoras públicas del INAI para el año 2023.  

 

CJEF; SOLICITA A LA SCJN QUE RESUELVA PRIMERO LA LEY DE COMUNICACIÓN SOCIAL Y DESPUÉS EL PLAN B 

 

La Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal (CJEF) solicitó formalmente a la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, dar prioridad a la resolución de la Ley General de Comunicación Social, antes de pronunciarse sobre 

llamado Plan B. La Consejería Jurídica solicitó formalmente a la presidenta de la SCJN que con base en el orden de prelación y por seguridad 

jurídica, el alto tribunal debe proceder para resolver primero sobre la constitucionalidad del decreto que expidió la Ley General de Comunicación 

Social el 11 de mayo de 2018, y luego se analice la validez de la reforma a dicha norma, aprobada en diciembre de 2022. La Consejería Jurídica 

destacó en su comunicado que la expedición de la Ley General de Comunicación Social fue aprobada antes del inicio del proceso electoral 

federal 2017-2018 y enfatizó que fue bajo las mayorías parlamentarias del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional 

(PAN). La misma CJEF mencionó que ante esa aprobación surgieron cuestiones por la entonces minoría en la Cámara de Senadores, la Comisión 

Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y el partido Movimiento Ciudadano; al considerar que hubo vicios en el procedimiento legislativo y que 

algunas de sus disposiciones, según los accionantes, no son acordes con la Constitución federal. La Consejería Jurídica argumentó que al dar 

trámite a la acción de inconstitucionalidad, la SCJN consideró que la Ley General de Comunicación Social impugnada no tenía carácter electoral 

ni concedió la suspensión solicitada por estimar que era una norma general y abstracta. La SCJN sí actuó sobre el caso del llamado Plan B la 

Corte, donde resolvió la acción de inconstitucionalidad  y sus acumuladas, relativo al decreto por el que se reformaban las leyes generales de 

Comunicación Social y de Responsabilidades Administrativas, que se aprobaron en diciembre de 2022. La Consejería Jurídica del Ejecutivo 

Federal mencionó que esta solicitud se emitió con el propósito de evitar la emisión de sentencias contradictorias que violenten los principios de 
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certeza y seguridad jurídica en perjuicio del pueblo de México. La CJEF hizo un llamado a la SCJN para que resuelva los asuntos de su 

conocimiento sin consignas ni distinciones políticas, por el bien de la República y el sano equilibrio entre los Poderes de la Unión.  

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; EXIGE SE TRANSPARENTE REHABILITACIÓN DE LÍNEA 12 DEL METRO 

 

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, Xóchitl Gálvez Ruiz, a dos años de la tragedia en la Línea Dorada, pidió al 

Gobierno de la Ciudad de México se transparente la rehabilitación de la Línea 12 del Metro y solicitó que se escuche a estructuristas, quienes 

urgen tomar medidas preventivas en la Línea 9, que corre de Pantitlán a Tacubaya. Gálvez Ruiz lamentó que no haya justicia para las familias 

de las 26 personas que perdieron la vida a causa de una negligencia criminal y aseguró que a la fecha no hay transparencia en el proyecto de 

rehabilitación. Pidió hacer público el proyecto ejecutivo e informar de dónde está sacando el acero, debido a que hay diversas modificaciones al 

proyecto que inicialmente presentaron. En los trabajos que se están realizando hay de chile, mole y pozole. Hay claros que sí fueron construidos 

de acuerdo al proyecto, es decir sostenido con cuatro tubos delgados de acero; otros con dos tubos enormes que al parecer trajeron de Pemex 

y claros reforzados con tubos y vigas de acero, que al parecer trajeron de lo que sería el Aeropuerto de Texcoco. Acompañada del senador 

Damián Zepeda Vidales, anunció que inscribió un punto de acuerdo en el que solicita a la Jefa de Gobierno, al Director General del Metro y al 

Secretario de Obras para que proporcionen y difundan en sus respectivos portales de internet, el proyecto ejecutivo de rehabilitación y 

reforzamiento de la Línea 12 y, remitan el proyecto realmente ejecutado, así como información técnica generada en la realización de los trabajos. 

Asimismo, anunció un segundo punto de acuerdo en el que exhorta también a la Jefa de Gobierno, al Director General del Metro y al Secretario 

de Obras para que proporcionen y difundan los documentos técnicos generados para los trabajos de rehabilitación del tramo afectado de la Línea 

9, entre estos el dictamen del Instituto para la Seguridad de las Construcciones, el estudio de mecánica de suelos, el proyecto ejecutivo, la 

memoria de cálculo del sistema de apuntalamiento colocado, así como el nombre del director responsable de obra y del corresponsable de 

seguridad estructural. 

 

SENADORA OLGA SANCHEZ CORDERO; URGENTE LEGISLAR EN CIBERSEGURIDAD PARA EVITAR CAOS 

 

La presidenta de la Comisión de Justicia del Senado, Olga Sánchez Cordero, al presentar el libro “Seguridad nacional y ciberseguridad”, aseguró 

que es urgente ponerse a trabajar para legislar y para alfabetizar a la población en temas de ciberseguridad, porque la dilación nos quita 

oportunidades y colocará al país en un caos a merced de los vacíos legales que aprovechará la delincuencia. La senadora de Morena lamentó 

que actualmente existan muy pocas propuestas legislativas sobre este tema, y las que hay no se han podido concretar. La era digital es una 

etapa cuyo horizonte es intangible y cambiante, pero ofrece enormes oportunidades para quienes operan desde el ciberespacio, sin importar si 

sus actividades, deseos y ambiciones sean legales o ilegales. Consideró que esta obra debe ser consultada no sólo por los legisladores, sino 

también por la población, porque permite al lector iniciarse en la concepción de un pensamiento estratégico en ciberseguridad y visibiliza la 

emergencia de ponerse a trabajar en la construcción de un marco jurídico adecuado.  

 

PAN; EL GOBIERNO FEDERAL DE MORENA FALLA EN PROTEGER A DEFENSORES DE DERECHOS HUMANOS 

 

El Partido Acción Nacional reitera su profunda preocupación por la situación de los defensores de derechos humanos en México, y hace un 

llamado urgente al Gobierno Federal del partido de Morena para que tome medidas concretas para proteger a estas personas que dedican sus 

vidas a defender los derechos fundamentales en nuestro país. Es inaceptable que México se encuentre en el tercer lugar a nivel mundial en 

asesinatos de defensores de derechos humanos de acuerdo con los registros de la organización no gubernamental Front Line Defenders. Esto 

es una clara señal de que el Gobierno Federal ha fallado en su responsabilidad de proteger a sus ciudadanos y garantizar el pleno respeto de 

los derechos humanos en el país. Es necesario que el Gobierno Federal implemente políticas y medidas efectivas para proteger a los defensores 

de derechos humanos y prevenir su asesinato. Esto incluye la creación de un mecanismo de protección efectivo y adecuado, así como una 

investigación rigurosa y transparente de todos los casos de asesinato y violencia contra los defensores de derechos humanos. El Gobierno 

Federal debe abordar las causas estructurales que hacen que los defensores de derechos humanos sean vulnerables a la violencia. Estas causas 

incluyen la impunidad generalizada, la corrupción, la falta de acceso a la justicia, y la falta de respeto y protección por parte de las autoridades 

hacia los derechos humanos. La Secretaría Nacional de Promoción y Defensa de los Derechos Humanos del Partido Acción Nacional se 

compromete a seguir trabajando en la defensa de los derechos humanos en México.  
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RUSIA; INTENTO DE ATENTADO CONTRA VLADIMIR PUTIN 

 

En Rusia dos vehículos aéreos no tripulados intentaron atacar el Kremlin, lo que fue calificado como un atentado terrorista planeado e intento de 

magnicidio contra el presidente, Vladimir Putin. Ucrania negó haber tenido relación con dichos ataques. En la noche del 2 al 3 de mayo, los 

servicios espaciales rusos lograron derribar dos drones que volaron hacia el edificio del Kremlin con el uso de sistemas de guerra radioeléctrica. 

En un video se puede observar cómo un objeto volador se aproxima al edificio ruso y explota al ser interceptado antes de impactar contra el 

inmueble. Tras este ataque, el primero que sufre Rusia desde que empezó la guerra con Ucrania, Viacheslav Volodin, presidente de la Cámara 

Baja del Parlamento ruso, declaró que no puede haber negociaciones con el gobierno ucraniano de Volodímir Zelenski. El asesor de la 

presidencia de Ucrania, Mijailo Podoliak, negó que su país fuera responsable del supuesto ataque y aseguró que Rusia podría estar preparando 

una escalada en el conflicto bélico: Rusia está preparando un ataque terrorista a gran escala. Primero detiene a un gran grupo subversivo en 

Crimea y después muestra drones sobre el Kremlin. El presidente ucraniano, Zelenski, también negó haber llevado a cabo el ataque: Nosotros 

no atacamos a Putin ni a Moscú, peleamos en nuestro propio territorio. 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17-16 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17-16 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

46 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

46 04/05/2023 
COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

33 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 04/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CARTONES



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 04/05/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 04/05/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 04/05/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 04/05/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 04/05/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 04/05/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



    

4 de mayo de 2023 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

04 de mayo de 2023 

    

 PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Drones explode at the Kremlin Fed boosts rates to a 16- year 
high  

LSE chief seeks higher pay for 
bosses to stem listings exodus 

Revealed: the scale of elite school 

links to slave trade 

 Reclusión nocturna arriesgan electores 
que no paguen multa por no haber 
votado en plebiscito de septiembre 

 

Fed raises rates above 5 

percent, highest since ‘07 

El Kremilin acusa a Kiev de intentar 
matar a Putin con drones 

Le RSA sous conditions suscite les 
inquiétudes 

Marcha atrás del Indec con la 
maniobra para despegar la inflación 

de las elecciones 

 Why writers’ strike could drag 
on 

 

El chavismo ha perdonado 
deudas por $70.000 millones a 

países aliados 

PF vê fraude de Bolsonaro, faz busca e 
prende ex assessores 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 4 de mayo de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Rusia acusó a Ucrania de intentar asesinar a Putin en un ataque al Kremlin; Kiev lo negó 

•Republicanos pidieron a Biden un sustituto “aceptable” al Título 42 

•Fed subió la tasa de interés a niveles históricos 

•Al menos nueve muertos, la mayoría menores, en un tiroteo en un colegio de Belgrado 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Oposición ya puede impugnar veintena de leyes aprobadas en una noche por el Senado.- Santiago 

Creel, presidente de la Cámara de Diputados, sostuvo que se enviaron a la Consejería Jurídica de la 

Presidencia de la República las minutas de las leyes aprobadas por el Congreso de la Unión, por lo 

que ya se puede proceder en contra de ellas. [INFOBAE] 

Descartaron un periodo extraordinario para completar el Inai.- Los presidentes de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, y del Senado, Alejandro Armenta, informaron que aún no hay acuerdos 

ni pláticas para llevar a cabo un periodo extraordinario para la designación de comisionados del Inai. 

[CALIFORNIA 18] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Oposición respalda a Santiago Taboada por las acusaciones en el “caso del cártel inmobiliario”.- 

Líderes de la oposición aseguraron que el caso del cártel inmobiliario es un intento de Morena para 

evitar que la alianza se lleve la elección de la capital. “Déjense venir, que aquí los estamos esperando, 

los tres partidos de oposición van a ganar la elección”: Luis Cházaro. [EL  PAÍS, FORBES] 

Movimiento Ciudadano exigió investigación contra Andrés López Beltrán, hijo de AMLO.- El diputado 

federal de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, aprovechó un momento en la sesión 

permanente del Congreso de la Unión para exigir una investigación contra Andrés Manuel López 

Beltrán, hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de que se dio a conocer que 

encabezaría una supuesta red de corrupción. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Más pequeño y elegido por sorteo: la propuesta de Morena para modificar el Inai.- El diputado 

Manuel Alejandro Robles presentó iniciativa ante la Comisión Permanente del Congreso mexicano, 

que actualmente sesiona al haber receso de las cámaras de Diputados y Senadores. El legislador 

propone que el nuevo organismo se llame Instituto para la Transparencia Gubernamental y cuente 

con tres comisionados en lugar de siete, que sean elegidos mediante sorteo y que el proceso de 

selección sea en la Cámara de Diputados, en lugar de la Cámara de Senadores. [EL PAÍS] 

PAN 

Margarita Zavala contestó AMLO y a García Vilchis: explicó su video viral sobre el Inai.- Margarita 

Zavala, diputada federal por el PAN, defendió su definición e importancia que le atribuyó al Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), esto, 

después de ser referida durante la sección “Quién es quién en las mentiras de la semana”. [INFOBAE] 

 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/04/la-oposicion-ya-puede-impugnar-la-veintena-de-leyes-aprobadas-en-una-noche-por-el-senado/
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PT 

Delgado pidió a “corcholatas” dejar de pensar en 2024 y mejor ayudar a Morena en Coahuila y Estado 

de México.- “Les voy a pedir a nuestros compañeros con mucho respeto, a Claudia Sheinbaum, Adán 

Augusto López, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña, que dejen de pensar 

un poquito en el proceso del 2024 y se vengan a ayudarnos a Coahuila y se vengan a ayudarnos al 

Estado de México”, dijo Delgado. [FORBES, EL PAÍS] 

PVEM 

“Dientes” contra ciberdelincuentes.- La semana pasada el diputado Javier López Casarín presentó 

en la Cámara de Diputados la iniciativa de Ley Federal de Ciberseguridad, que busca atender varios 

frentes para proteger instituciones, empresas y ciudadanía. [FORBES]  

LEGISLATIVO 

María Elena Álvarez-Buylla justificó reforma al Conacyt: “Era urgente una profunda transformación”.- 

La directora del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, María Elena Álvarez-Buylla, justificó la 

reforma que el Congreso aprobó fast track la semana pasada y recalcó la “necesidad y urgencia” 

de una transformación profunda, pues a partir de los cambios legales se constituirá el Consejo 

Nacional de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación. [INFOBAE] 

Cuántas iniciativas aprobó el Congreso hasta antes de la noche del supuesto fast track en 

Xicoténcatl.- La Dirección General de Análisis Legislativo del Instituto Belisario Domínguez realizó un 

conteo de las iniciativas aprobadas en lo que va de la LXV legislatura. Dicho estudio abarca desde 

el 18 de junio de 2022 hasta el 14 de marzo de 2023, donde se encontró que han sido 214 iniciativas 

aprobadas en el Congreso de la Unión. [INFOBAE] 

Cuál será el nuevo límite de velocidad permitido para circular en escuelas, hospitales y asilos de la 

CDMX.- El Senado de la República aprobó la reforma a la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, 

para que en calles aledañas a escuelas, hospitales, albergues y asilos se tome en cuenta un nuevo 

límite de velocidad; ésta fue aprobada el pasado 28 de abril y turnada en noviembre de 2022 desde 

la Cámara de Diputados. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

Patria, vacuna contra Covid-19 hecha en México ya está lista para usarse como refuerzo.- La vacuna 

contra el Covid-19 hecha en México, Patria, está lista para aplicarse como refuerzo, informó la 

directora general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, María Elena Álvarez-Buylla. [SPUTNIK, 

EL PAÍS, AP, WASHINGTON POST] 

GOBIERNO 

Un globo espía, una carta y el fantasma del intervencionismo: todos los reclamos a Estados Unidos 

caben en una ‘mañanera’ de López Obrador.- El presidente de México acusó una “campaña” de 

espionaje orquestada desde Washington contra la Secretaría de la Defensa Nacional, presentó una 

carta de extrañamiento por el financiamiento del Departamento de Estado a “opositores” y reveló 

que negó el permiso para que las Fuerzas Armadas derribaran un “globo espía” que pasó por el 

espacio aéreo mexicano. [EL PAÍS, EUROPA PRESS, WASHINGTON POST, RT, REUTERS] 
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https://apnews.com/article/mexico-covid19-vaccine-coronavirus-4720e868654c6564b764b337a2951cbd
https://www.washingtonpost.com/world/2023/05/03/mexico-covid19-vaccine-coronavirus/deabe0ae-e9ee-11ed-869e-986dd5713bc8_story.html?itid=sr_2
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https://www.washingtonpost.com/world/2023/05/03/mexico-united-states-funding-organizations/7465935a-e9e1-11ed-869e-986dd5713bc8_story.html
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"Estamos en una dictadura": Exalcalde de Lima agradeció a López Obrador sus gestiones por Perú.- 

Ricardo Pablo Belmont Cassinelli, excaldalde de Lima (1990-1995) y dos veces candidato a la 

presidencia de Perú, le agradeció al mandatario Andrés Manuel López Obrador, por las gestiones 

que ha hecho en medio de la crisis política en el país andino. [RT] 

López Obrador repudia el "bloqueo inhumano" y la política injerencista de Estados Unidos contra 

Cuba.- El presidente Andrés Manuel López Obrador, resaltó que más allá de las diferencias que pueda 

tener con La Habana, Cuba es un país "que se ha mantenido durante muchos años con una política 

independiente", lo que le ha hecho blanco de un bloqueo "inhumano, infame, que viola el derecho 

internacional". [RT] 

POLÍTICA 

Opinión/ La cuenta regresiva de Marcelo Ebrard.- En realidad Marcelo Ebrard no tiene otra 

alternativa. En este momento las encuestas de intención de voto arrojan una ventaja de poco más 

de 10 puntos promedio en favor de la jefa de Gobierno de la capital. Lejos de disminuir en las últimas 

semanas la diferencia se ha mantenido y en algunos casos ampliado. [EL PAÍS] 

SENADO 

México en crisis, poderes fácticos vs democracia.- En México no queda duda que estamos frente al 

absolutismo presidencial luego de la deshonrosa actuación de un Senado donde los morenistas sin 

ningún recato retrocedieron al pasado para revivir su origen priista y confirmar su servilismo 

presidencial. [EL SIGLO GT] 

GENERAL 

Víctimas aún piden justicia a dos años de desplome en metro de Ciudad de México.- A dos años del 

desplome de un tramo de la línea 12 del metro de la capital mexicana, familiares y víctimas del hecho 

que dejó 26 fallecidos y más de un centenar de heridos, aún exigen justicia y la correcta reparación 

del daño. [SWISSINFO] 

Estadounidense de 79 años murió apaleado en México cuando entregaba donativos a los pobres.- 

Un estadounidense de 79 años que transportaba ropa, alimentos y juguetes a México para donarlos 

a los pobres fue asesinado a golpes durante un viaje de reparto en Tijuana. [GUARDIAN] 

Sociedad Interamericana de Prensa condenó ataques del Gobierno de México contra el Diario de 

Yucatán.- La Sociedad Interamericana de Prensa denunció los que considera ataques de 

funcionarios del Gobierno de México contra el trabajo profesional del Diario de Yucatán y alertó de 

una "actitud de descrédito" hacia la prensa que predomina entre autoridades y figuras públicas de 

esa región del país. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia acusó a Ucrania de intentar asesinar a Putin en un ataque con drones contra el Kremlin; el cual 

investiga como posible “acto terrorista”.- El Kremlin acusó a Ucrania de un intento de asesinato contra 

el presidente Vladimir Putin, usando dos drones, al tiempo que recalcó que ambos aparatos tenían 

como objetivo la sede de la Presidencia rusa. El Comité de Investigación abrió un caso penal para 

investigar como un posible "acto terrorista". [EUROPA PRESS, SWISSINFO, AP, EFE, TELEMUNDO, EUROPA 

PRESS] 
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https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra-situaci%C3%B3n_mosc%C3%BA-acusa-a-kiev-de-intentar-matar-a-putin-con-un-ataque-contra-el-kremlin/48483988
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https://efe.com/mundo/2023-05-03/rusia-denuncia-ataque-ucraniano-con-drones-contra-el-kremlin/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/conflicto-rusia-ucrania/rusia-denuncia-atentado-ucrania-putin-rcna82622
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-investiga-ataque-drones-kremlin-posible-acto-terrorista-20230503211552.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-investiga-ataque-drones-kremlin-posible-acto-terrorista-20230503211552.html
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Ucrania negó el ataque de drones contra el Kremlin.- “Nosotros no atacamos a Putin ni a Moscú. 

Luchamos en nuestro propio territorio. Estamos defendiendo nuestras aldeas y nuestras ciudades”, 

declaró Zelenski en conferencia de prensa. [AP, EUROPA PRESS, FRANCE 24, WASHINGTON POST] 

Blinken puso en duda la versión del Kremlin sobre el ataque con drones.- El secretario de Estado de 

Estados Unidos, Antony Blinken, puso en duda la información de un supuesto ataque ucraniano contra 

la sede de la Presidencia de Rusia y afirmó que, "como todo lo que sale del Kremlin", es necesario 

tomárselo con cautela. [EUROPA PRESS] 

Rusia atacó una infraestructura petrolera ucraniana y un dron incendió otro depósito de combustible 

cerca de Crimea.- Rusia atacó anoche territorio ucraniano con 26 drones kamikazes de fabricación 

iraní, de los que las defensas antiaéreas de Ucrania derribaron 21. [EFE, DW] 

16 muertes tras bombardeos rusos sobre la región ucraniana de Jersón; Ucrania impuso toque de 

queda.- La Fiscalía General de Ucrania informó que son por el momento 16 las víctimas mortales que 

se han confirmado tras los últimos bombardeos de las fuerzas rusas sobre la región de Jersón. Las 

autoridades ucranianas anunciaron un toque de queda de 58 horas a partir del viernes por la noche. 

[EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

Zelenski y líderes nórdicos exhibieron unidad en Helsinki ante invasión rusa.- El presidente ucraniano, 

Volodímir Zelenski, y los líderes de los países nórdicos -Finlandia, Suecia, Dinamarca, Noruega e 

Islandia- exhibieron en Helsinki su unidad contra la invasión militar rusa y en favor de las aspiraciones 

de Kiev de convertirse en miembro de pleno derecho de la comunidad euroatlántica.[SWISSINFO, AP, 

DW, EFE] 

GENERAL 

Unión Europea presentó un plan por 500 millones de euros para acelerar la producción de 

municiones.- La Unión Europea presentó un plan por valor de 500 millones de euros (unos 550 millones 

de dólares) para acelerar la producción de municiones, a fin de reponer sus reservas y mantener la 

ayuda a Ucrania. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU reportó aumento del hambre en el mundo.- Unas 258 millones de personas en 58 países sufrieron 

una grave inseguridad alimentaria el año pasado debido a conflictos, cambio climático, los efectos 

de la pandemia del Covid-19 y la guerra en Ucrania. [AP, EFE] 

12 millones de niñas se ven forzadas a casarse cada año: Unicef.- Unos 640 millones de niñas y mujeres 

se han visto obligadas a casarse en la infancia, informó el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia 

que estima que 12 millones de niñas sufren cada año el matrimonio infantil, una lacra que sigue 

estando muy presente en algunos contextos pese a que, a nivel general, parece disminuir de forma 

constante. [EUROPA PRESS] 

El mundo debe prepararse para temperaturas récord debido a El Niño, alertó la ONU.- El fenómeno 

meteorológico El Niño tiene una alta probabilidad de producirse este año y podría elevar las 

temperaturas hasta batir récords de calor, advirtió Naciones Unidas. [SWISSINFO] 

Destrucción de las armas químicas declaradas en el mundo terminará en unas semanas.- El regulador 

mundial de las armas químicas anunció que "en las próximas semanas" terminará el proceso de 

destruir las decenas de miles de toneladas de reservas de este armamento declaradas en el mundo. 

[SWISSINFO] 

https://apnews.com/article/noticias-fc62fefd5f9fb62c77f831342c99f5fc
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-niega-ucrania-detras-intento-atentado-contra-putin-20230503180046.html
https://www.france24.com/es/europa/20230503-rusia-acusa-a-ucrania-de-atacar-con-drones-al-kremlin-e-intento-de-asesinato-a-putin
https://www.washingtonpost.com/?reload=true&_=1683146162994
https://www.europapress.es/internacional/noticia-blinken-pone-duda-version-kremlin-ataque-drones-20230503171434.html
https://efe.com/mundo/2023-05-03/guerra-ucrania-ataques-infraestructuras-petroleras/
https://www.dw.com/es/arde-un-dep%C3%B3sito-de-combustible-en-una-localidad-rusa-pr%C3%B3xima-a-crimea/a-65498288
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ascienden-16-muertos-bombardeos-rusos-region-ucraniana-jerson-20230503171211.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-impone-toque-de-queda-en-jers%C3%B3n--cerca-del-frente-meridional/48483460
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_zelenski-y-l%C3%ADderes-n%C3%B3rdicos-exhiben-unidad-en-helsinki-ante-invasi%C3%B3n-rusa/48484018
https://apnews.com/article/noticias-289cac220f149b6ce9af6eec62c1aac9
https://www.dw.com/es/volodimir-zelenski-llega-por-sorpresa-a-helsinki-para-la-cumbre-n%C3%B3rdica/a-65502671
https://efe.com/mundo/2023-05-03/visita-oficial-de-zelenski-a-finlandia/
https://www.swissinfo.ch/spa/la-ue-presenta-un-plan-por-500-millones-de-euros-para-acelerar-la-producci%C3%B3n-de-municiones/48483468
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-aprueba-marco-realizar-compras-conjuntas-municion-valor-1000-millones-20230503174430.html
https://apnews.com/article/noticias-e438d359bb061b641dc341f8a3b3ee9b
https://efe.com/mundo/2023-05-03/inseguridad-alimentaria-en-2022-258-millones-de-personas-la-sufren/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-doce-millones-ninas-ven-forzadas-casarse-cada-ano-unicef-20230503124900.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-mundo-debe-prepararse-para-temperaturas-r%C3%A9cord-debido-a-el-ni%C3%B1o--alerta-la-onu/48483492
https://www.swissinfo.ch/spa/la-destrucci%C3%B3n-de-las-armas-qu%C3%ADmicas-declaradas-en-el-mundo-terminar%C3%A1-en-unas-semanas/48483480


 4 de mayo de 2023 

Banco Mundial confirmó la elección de Ajay Banga como su presidente.- El Banco Mundial eligió al 

estadounidense de origen indio, Ajay Banga, como su presidente. [SWISSINFO] 

Desinformación sacude la libertad de prensa en el mundo: Reporteros Sin Fronteras.- La 

desinformación, desde la propaganda hasta los contenidos creados por la inteligencia artificial, es 

una amenaza para la libertad de prensa en el mundo, alertó Reporteros Sin Fronteras. [SWISSINFO, 

EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

LEGISLATIVO 

Republicanos pidieron a Biden un sustituto “aceptable” al Título 42.- Un grupo de senadores 

republicanos reclamó al presidente estadounidense, Joe Biden, un sustituto “aceptable” al Título 42 

en la frontera más allá del 11 de mayo, fecha prevista para el fin de esa medida por la que se han 

efectuado expulsiones con el pretexto de la pandemia. [SAN DIEGO UNION-TRIBUNE, SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos visitará la frontera antes del levantamiento del 

Título 42.- El Secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, viajará a la 

frontera de Texas con México antes del levantamiento del Título 42. [REUTERS] 

Estados Unidos y México estrecharán controles migratorios en frontera.- Autoridades estadounidenses 

y mexicanas acordaron nuevas políticas migratorias diseñadas para detener los cruces ilegales de 

frontera y abrir otras vías para el esperado incremento de migrantes que intentan hacer el viaje tras 

el final de las restricciones de la pandemia. [AP, WASHINGTON POST] 

Trump aseguró que Estados Unidos “no sobrevivirá” a dos años más de ‘invasión’, en referencia a 

migrantes.- El expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo desde Florida que el país no puede 

“sobrevivir” a dos años más de “invasión” de migrantes en una declaración en la que arremetió 

contra la política migratoria del presidente Joe Biden. [FORBES] 

GENERAL 

Fed subió la tasa de interés a niveles históricos.- La Fed anunció una nueva subida de los tipos de 

interés, de 0,25 puntos, que sitúa las tasas en una horquilla de entre el 5% y el 5,25%. La subida, la 

décima en el último año, está en línea con lo pronosticado por los analistas y llega en un contexto de 

alta inestabilidad bancaria. [ABC, PRENSA, NEW YORK TIMES] 

Exagente del FBI acusado por asalto al Capitolio.- Las autoridades arrestaron a un exagente del FBI 

acusado de participar en el asalto al Capitolio. [AP] 

Policía mató al sospechoso de asesinatos de madre y tres hijos en Florida.- Joseph Stenson, 

sospechoso del asesinato de una madre y sus tres hijos en un apartamento de Lake Wales, de Florida, 

fue abatido en un intercambio de disparos con la Policía. [SWISSINFO] 

Arrestaron a esposa de sospechoso de masacre en Texas.-  Autoridades en Texas arrestaron a la 

esposa del sospechoso de matar a tiros a cinco vecinos de origen hondureño. [AP, TELEMUNDO] 

FDA aprobó la primera vacuna contra el virus sincitial, la causa más frecuente de bronquiotis.- La 

Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA) aprobó la primera vacuna 

contra el virus sincitial, causa más frecuente de bronquiolitis y neumonías. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
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Nuevo informe detalla el aumento mortal de sobredosis con fentanilo en Estados Unidos.- Las muertes 

por sobredosis de drogas en Estados Unidos aumentaron a niveles récord durante la pandemia de 

Covid-19, y un nuevo informe de los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades, detalla 

el aumento mortal del uso del fentanilo. [CNN] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Exigieron al Estado salvadoreño detener criminalización y persecución de prensa.-  La Asociación de 

Periodistas de El Salvador exigió al Estado salvadoreño que detenga la "persecución" del gremio, que 

en 2022 registró al menos 147 agresiones y que se reviertan las reformas legales que "criminalizan" su 

labor. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Nicaragua canceló el nombramiento de su embajador en la República Popular China.- El presidente 

Daniel Ortega, canceló el nombramiento de Rodrigo Coronel Kinloch como embajador nicaragüense 

ante la República Popular China, informó el Diario Oficial, La Gaceta. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Jesuitas formalizaron denuncia en Bolivia para que se indague abusos sexuales.- La Compañía de 

Jesús de Bolivia formalizó una denuncia para que se investiguen los presuntos casos de abuso sexual 

perpetrados por el jesuita español Alfonso Pedrajas, fallecido en 2009, a al menos 85 menores 

bolivianos. [SWISSINFO, DW, EL PAÍS] 

BRASIL 

Policía allanó la casa de Bolsonaro en operativo sobre datos de vacunación.- La policía allanó la 

casa del expresidente Jair Bolsonaro en Brasilia en el marco de una investigación sobre la supuesta 

falsificación de certificados de vacunación contra el Covid-19. [SWISSINFO, AP, EFE, SPUTNIK, DW] 

CHILE 

Ministro de Exteriores de Chile negó "tensión diplomática" con Perú y Venezuela.- El ministro de 

Exteriores chileno, Alberto Van Klaveren, calificó de "crisis humanitaria" la situación en la frontera de 

Chile con Perú, donde cientos de migrantes, en su mayoría de Venezuela, llevan varias semanas 

pidiendo cruzar para llegar a pie hasta su país. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Disidencias de las FARC liberaron a dos personas secuestradas en el sur de Colombia.- Uno de los 

principales grupos disidentes de las extintas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, la 

Segunda Marquetalia, entregó al Comité Internacional de la Cruz Roja a dos personas que 

permanecían secuestradas en el sur del país. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Guillermo Lasso ordenó "operaciones militares" contra la criminalidad.- El presidente de Ecuador, 

Guillermo Lasso, ordenó realizar "operaciones militares" para combatir a "organizaciones terroristas", 

en el marco de su lucha contra el narcotráfico que asola al país, de acuerdo con un decreto 

divulgado por la Presidencia. [DW] 
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PARAGUAY 

Más de 100 detenidos por protestas poselectorales en Paraguay.- Más de 100 personas fueron 

detenidas en Paraguay a raíz de los disturbios y movilizaciones protagonizadas por grupos 

disconformes con los resultados de las elecciones generales del domingo. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Dina Boluarte rechazó informe de la CIDH sobre ejecuciones extrajudiciales.- La presidenta de Perú, 

Dina Boluarte, negó que durante las protestas antigubernamentales que sacudieron el país los últimos 

meses se produjeran "ejecuciones extrajudiciales" y una "masacre", tal y como señaló la Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en su último informe. [DW] 

Perú expulsará a migrantes irregulares para "proteger" el país y "enfrentar la ola de violencia".- El 

primer ministro de Perú, Alberto Otálora, anunció que las autoridades nacionales expulsarán a los 

migrantes en situación irregular con el objetivo de aumentar la seguridad en el país y "enfrentar la ola 

de violencia". [EUROPA PRESS] 

CIDH: hubo masacres y ejecuciones extrajudiciales en Perú.- La Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos indicó en un informe que el Ejército y la policía peruana habrían cometido 

masacres, ejecuciones extrajudiciales, graves violaciones de los derechos humanos, así como un uso 

desproporcionado y letal de la fuerza durante las protestas que exigían la renuncia de la presidenta 

Dina Boluarte y de los miembros del Congreso. [AP, EFE, EUROPA PRESS] 

Canciller japonés tuvo un "franco y fructífero" diálogo con Boluarte en Perú.- El ministro de Asuntos 

Exteriores de Japón, Yoshimasa Hayashi, mantuvo un "franco y fructífero" encuentro con la presidenta 

de Perú, Dina Boluarte, durante su visita oficial al país andino en el marco del 150 aniversario del inicio 

de relaciones diplomáticas entre ambos países. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Antichavistas tildaron de "migajas" aumento en bonos para empleados venezolanos.- La oposición 

de Venezuela agrupada en la Plataforma Unitaria rechazó el aumento de dos bonos anunciado por 

el presidente Nicolás Maduro -uno de alimentación, que pasó de 1,8 a 40 dólares, y otro de "guerra", 

equivalente a 30 dólares, para pensionados y otros sectores- y aseguró que se trata de "migajas" para 

la clase obrera. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Unión Europea propuso una lista para sancionar a responsables por corrupción en cualquier parte del 

mundo.- La Unión Europea lanzó  una propuesta para reforzar las medidas contra la corrupción en el 

bloque, y que incluye un plan de crear una lista para sancionar a personas acusadas de corrupción 

en cualquier parte del mundo. [SWISSINFO] 

BIELORRUSIA 

Bielorrusia condenó con ocho años de cárcel al experiodista disidente, Protasévich.- Un tribunal 

bielorruso condenó a ocho años de prisión a Román Protasévich, un experiodista disidente arrestado 

en 2021 tras la intercepción de un avión comercial que provocó indignación y sanciones de los países 

occidentales. [SWISSINFO, AP] 
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ESPAÑA 

Petro abogó por una alianza con España con el medio ambiente como eje.- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, abogó por una alianza de América Latina con España que logre "políticas 

concretas" frente a la crisis climática, en un discurso en el Parlamento español antes de cuyo inicio se 

ausentó la extrema derecha en protesta por unas palabras del mandatario. [SWISSINFO, EUROPA 

PRESS, AP] 

FRANCIA 

Consejo Constitucional rechazó una segunda solicitud de referéndum sobre la reforma de las 

pensiones.- El Consejo Constitucional de Francia rechazó una segunda solicitud de referéndum, 

presentada por 250 diputados y senadores, con el objetivo de iniciar una consulta popular sobre la 

promulgada reforma de las pensiones. [EUROPA PRESS] 

HUNGRÍA 

Miles de personas protestaron en Budapest contra reforma educativa del Gobierno.- Miles de 

personas, en su gran mayoría estudiantes de secundaria, se manifestaron en el centro de Budapest 

en apoyo de sus profesores y contra un proyecto de ley que incrementa las cargas laborales de los 

docentes y limita la autonomía de los centros educativos. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Gran operación contra la mafia italiana en varios países de Europa.- Al menos 132 personas fueron 

detenidas en numerosos países europeos, entre ellos Italia, Alemania, España y Bélgica, en el marco 

de una vasta operación contra la temida mafia calabresa, la 'Ndrangheta, especializada en el tráfico 

de droga. [SWISSINFO, AP, DW] 

REINO UNIDO 

Londres prepara una de sus "operaciones de seguridad más importantes" para la coronación.- La 

coronación de Carlos III dará lugar a una de las "operaciones de seguridad más importantes" que 

haya conocido el Reino Unido, explicó el gobierno, buscando tranquilizar tras la detención de un 

hombre la víspera frente al palacio. [SWISSINFO] 

Por primera vez los ingleses necesitan un documento de identidad para votar.- Los electores en 

Inglaterra tendrán que mostrar por primera vez en la historia un documento de identidad con 

fotografía para votar en las elecciones locales del jueves, un cambio sin precedentes que provocó 

una feroz oposición. [SWISSINFO] 

SERBIA 

Al menos nueve muertos, la mayoría menores, en un tiroteo en un colegio de Belgrado.- Al menos 

nueve personas han muerto, la mayoría de ellas menores, víctimas de un tiroteo perpetrado por un 

estudiante en un colegio de Belgrado, la capital de Serbia, informaron las autoridades, que han 

confirmado la detención del sospechoso, de 14 años, y de su padre, propietario del arma utilizada. 

[EUROPA PRESS, SWISSINFO, AP, EFE, DW] 

SUECIA 

Reforma legal en Suecia podría facilitar ingreso a OTAN.- Legisladores de Suecia aprobaron una serie 

de propuestas para fortalecer las leyes contra el terrorismo, una medida que podría ayudar a 

convencer a Turquía que apruebe el pedido del país de ser miembro de la OTAN. [AP] 
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ASIA 

BIRMANIA 

Myanmar indultó a más de 2.100 presos políticos.- El consejo militar que gobierna Myanmar dijo que 

liberaría más de 2.100 presos políticos como gesto humanitario. Otras miles de personas siguen 

encarceladas por cargos asociados a protestas no violentas o críticas al régimen militar. [AP, EFE] 

CHINA 

China es "la mayor cárcel de periodistas del mundo": RSF.- La clasificación anual de Reporteros Sin 

Fronteras, China, Corea del Norte y Vietnam ocupan las tres peores posiciones. América Latina se 

encuentra al nivel de países en guerra en cuanto a periodistas asesinados. [DW] 

IRÁN 

Irán detiene un petrolero panameño en Estrecho de Ormuz.- La Guardia Revolucionaria de Irán 

detuvo el un petrolero con bandera panameña en el Estrecho de Ormuz, la segunda intercepción 

de esa clase en Teherán en los últimos días entre tensiones por el programa nuclear iraní, indicó la 

Marina de Estados Unidos. [AP] 

ISRAEL 

Un muerto y cinco heridos en ataques israelíes en Gaza antes del anuncio de tregua.- Ataques israelíes 

dejaron un muerto y cinco heridos en la Franja de Gaza antes del anuncio de una tregua para poner 

fin a 24 horas de hostilidades entre ambos bandos. [SWISSINFO, EFE] 

SIRIA 

Bashar al Assad recibió en Damasco a Ebrahim Raisi.-  El presidente de Irán, Ebrahim Raisi, se reunió 

con su homólogo sirio en Damasco, en la primera visita de un jefe de Estado de la República Islámica 

desde que estalló la guerra civil de Siria hace 12 años. [DW] 
 

ÁFRICA 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Cerca de 25 muertos y más de 30 desaparecidos el balance de los últimos ataques en República del 

Congo.- El balance de víctimas de los ataques perpetrados durante el fin de semana por parte del 

grupo armado Cooperativa para el Desarrollo de Congo en el este de República Democrática del 

Congo ascendió a 24 muertos y más de 30 desaparecidos. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

La violencia se recrudece en Darfur, uno de los principales focos del actual conflicto en Sudán.- Al 

menos 191 personas murieron, decenas de comunidades locales fueron “quemadas y destruidas” y 

miles de personas han huido a Geneina, la capital de la región de Darfur Oeste y uno de los principales 

focos del actual conflicto en Sudán. [EFE] 

ONU elevó a 440.000 los desplazados por la violencia de las últimas semanas en Sudán.- El conflicto 

que enfrenta en Sudán al Ejército con fuerzas paramilitares ha obligado a más de 440.000 personas a 

abandonar sus hogares, de acuerdo con Naciones Unidas. [EUROPA PRESS] 

Guterres pidió al Ejército sudanés y a RSF el acceso "seguro" e "inmediato" a ayuda humanitaria.- El 

secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, pidió al Ejército de Sudán y a las 

paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido que faciliten el acceso "seguro" e "inmediato" a ayuda 

humanitaria en el país. [EUROPA PRESS] 
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Alto funcionario de la ONU llegó a Sudán, donde se libran intensos combates.- El jefe de Asuntos 

Humanitarios de Naciones Unidas llegó a Sudán y exigió garantías para poder proporcionar ayuda a 

millones de civiles atrapados en el conflicto, en medio de intensos combates que se libran, pese a 

una tregua acordada. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

TÚNEZ 

Extinguido un incendio sin víctimas en una banca islámica en Túnez.- La sede central del Banco 

Zeitouna, creado en 2009 por el yerno del expresidente Zine el Abidine Ben Ali, Mohamed Sakhr, sufrió 

un importante incendio mientras continúan las labores de extinción aunque no se han registrado 

víctimas mortales. [SWISSINFO] 
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